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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 424 
- без перепечаток 317 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В российском хоккее назревает передел власти. Что будет дальше? 
(Lenta.Ru) 
На днях будет принят законопроект о создании независимых от федераций 
профессиональных лиг. Разбираем историю этого вопроса на примере хоккея и 
делаем выводы, к чему может привести это решение. 

перейти к статье 

Ковальчук возобновит игровую карьеру и подпишет контракт со 
"Спартаком" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время нападающий Илья Ковальчук 
возобновит игровую карьеру.  

перейти к статье 

Главный тренер "Спартака" Жамнов: "Ждем встречи с Ковальчуком" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал "СЭ" 
информацию, что нападающий Илья Ковальчук возобновит игровую карьеру и 
подпишет контракт с красно-белыми. 

перейти к статье 

Агент Ковальчука отреагировал на новость о подписании контракта со 
"Спартаком" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы нападающего Ильи 
Ковальчука, отреагировал на информацию о возобновлении карьеры хоккеиста 
в "Спартаке". 

перейти к статье 

"Спартак" близок к мощным усилениям? Состав красно-белых могут 
пополнить Мальцев и Ковальчук! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Если это произойдет, то клуб из Москвы сможет претендовать на главный 
трофей. 

перейти к статье 

Константин Шостак - лучший игрок дня в КХЛ (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Голкипер "Северстали" совершил 36 сэйвов в матче с "Сибирью" (2:1).  

перейти к статье 

СКА установил клубный рекорд в КХЛ по количеству побед в ноябре 
(Чемпионат.com) 



 

 

СКА, победив московское "Динамо" в матче накануне, впервые за 16 сезонов КХЛ 
одержал 10 побед в ноябре. 

перейти к статье 

Ткачев до минимума сократил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" дома переиграл "Витязь" - 4:1. 

перейти к статье 

Заработки спортсменов: Фигуристу хорошо, а хоккеисту - лучше 
(Комсомольская правда. Толстушка) 
В каких видах спорта больше шансов стать богачом 

перейти к статье 

ЦСКА обыграл "Динамо" Минск в 200-м матче Федорова в качестве 
тренера в КХЛ (Р-Спорт) 
ЦСКА победил минское "Динамо" в 200-м матче Федорова в качестве тренера в 
КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Дебют Барбера в матче с "Ладой": "Ак Барс" нашел недостающую деталь? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
На последних пресс-конференциях все чаще звучал вопрос Билялетдинову о 
недостатках в игре команды.  

перейти к статье 

С третьей попытки: "Ак Барс" обыграл "Ладу" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
Митчелл Миллер под большим впечатлением от того, как его приняли в Казани 
Накануне "Ак Барс" впервые в сезоне обыграл новичка лиги - "Ладу", до этого 
было два поражения в Тольятти.  

перейти к статье 

В "Ак Барсе" ответили, намерен ли клуб обменять Жафярова (Р-Спорт) 
Генменеджер "Ак Барса" Валиуллин не уверен, что Жафяров покинет команду 

перейти к статье 

В "Ак Барсе" высказались о возможном возвращении Воронкова (Р-
Спорт) 
Генменеджер "Ак Барса" Валиуллин: хоккеист Воронков пока остается в США 

перейти к статье 

Хоккеист Колби Уильямс: "Могу сказать много хорошего про "Адмирал". 
Знаю, что ЦСКА - команда с большой историей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс заявил "Матч ТВ", что у него остались 
хорошие впечатления от дальневосточного этапа карьеры, а также отметил, что 
благодарен возможности играть за армейский клуб. 

перейти к статье 

Дмитрий Симашев о драфте НХЛ: "Шутки по этому поводу не закончатся 
никогда, слышу их каждый день" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Защитник "Локомотива" Дмитрий Симашев в разговоре с корреспондентом "Матч 
ТВ" рассказал, что в команде часто шутят над тем, что их вместе с ярославцем 
Даниилом Бутом выбрал на драфте НХЛ один клуб. 

перейти к статье 

Александр Скоренов - о большом игровом времени в "Северстали", 
втором белорусском клубе в КХЛ и игре за сборную (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский нападающий "Северстали" Александр Скоренов рассказал о своих 
задачах в команде и впечатлении от Череповца. 

перейти к статье 

"Приглашение Мозякина в тренерский штаб идет на пользу "Металлургу" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Приглашение Сергея Мозякина в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" 
идет на пользу команде, сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной 
России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Равнялся на Овечкина. У него родители агенты, думал, что у меня так же 
будет". Интервью таланта из "Торпедо" (Sport24.ru) 
Большой разговор с 18-летним Никитой Артамоновым.  

перейти к статье 

Антон Силаев: "Опыт, который молодые игроки приобрели в финале 
Кубка Харламова, поможет нам в дальнейшем" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний игрок продолжает зажигать в КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: "Что тут думать, я давно говорил, у СКА все будет 
нормально, скептиков всегда много" (Sports.ru/tribuna) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о серии из 
девяти побед подряд СКА в матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

"Уверен, вы победите недуг, еще не раз придете к нам в Ледовый дворец 
и мы споем ваши песни всей ареной" - Роман Ротенберг обратился к 
Боярскому (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер санкт‑петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг 

пожелал здоровья актеру и певцу Михаилу Боярскому, который перенес инфаркт. 
перейти к статье 

"Часто себя ругаю за то, что повышаю голос". Кравец рассказал, как 
общается с хоккеистами (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, как общается с 
хоккеистами команды в раздевалке и заявил, что иногда повышает голос, о чем 
в последствии жалеет. 

перейти к статье 

Кравец: "Авангард" настраивался вернуть должок, в Балашихе было 
серьезное поражение (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец оценил победный матч с 
подмосковным "Витязем" (4:1). 

перейти к статье 

Рябыкин - о поражении "Витязя" в Омске: "Авангард" был посвежее, 
после выходных (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин прокомментировал гостевое 
поражение от "Авангарда" (1:4) в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Сушинский высказался о работе Кравца в "Авангарде" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал о работе главного тренера 
"ястребов" Михаила Кравца. 

перейти к статье 

"Надо менять все и всех наверху". Экс-игрок сборной Казахстана - об игре 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
Бывший игрок сборной Казахстана, автор первой в истории шайбы команды в 
элитном дивизионе чемпионата мира Андрей Пчеляков прокомментировал игру 
астанинского "Барыса" в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - про уровень ЦСКА, взаимоотношения с 
легионерами и игру Бретта Ричи (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итоги матча с 
ЦСКА (0:4) в чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Новый сибирский снайпер. Владимир Михалев вынес с петель дверь в 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Его голы - просто сказка. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "У Дальнего Востока - проблемы. Половину сезона 
читаем повесть о гражданине Ли" (Russia-hockey.ru) 
О последних новостях из КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский 
чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

СДК 
 

Фисенко - о неприличном жесте в матче с "Сочи": "Я сам оплатил штраф" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Лады" Михаил Фисенко высказался о неприличном жесте в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ-2023/24 с "Сочи" (4:5 Б).  

перейти к статье 

КХЛ отменила штраф Малышева, после удаления которого СКА забил 
победный гол (Чемпионат.com) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги, 
рассмотрев эпизоды матчей "Нефтехимик" - "Металлург" (3:4 Б) и СКА - "Динамо" 
М (5:3), принял следующие решения. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Куда "Барыс" обменяет вратаря Эдди Паскуале, трансферные новости, 29 
ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
Эдди Паскуале может очень помочь ЦСКА, но на него претендуют и клубы 
Восточной конференции. 

перейти к статье 

Канадский нападающий Джемел Смит подпишет контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com) 
29-летний канадский нападающий Джемел Смит подпишет контракт с 
"Куньлунем" до конца нынешнего сезона.  

перейти к статье 

"Куньлунь" обменял защитника Зака Лесли в "Нефтехимик" на денежную 
компенсацию (Чемпионат.com) 
"Куньлунь" обменял защитника Зака Лесли в "Нефтехимик" на денежную 
компенсацию 

перейти к статье 

"Лада" заключила полноценное соглашение с Куликовым (Sport24.ru) 
"Лада" подписала полноценный односторонний контракт до конца сезона с 
нападающим Павлом Куликовым  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Состав Запада на Кубок Вызова: три игрока "Локо" и звезды армейцев из 
двух столиц (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги представляет сборную 
Западной конференции на матч сильнейших игроков Лиги.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативность "Торпедо", опыт "Динамо-Невы" и подмосковная 
молодость - сборная Запада на Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
2 декабря 2023 года в Туле в рамках Недели Звезд Хоккея 2023 пройдет шестой 
Матч Звезд ЖХЛ.  

перейти к статье 

Лучшие игроки восьмого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков восьмого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  



 

 

перейти к статье 

"Агидель" возглавила индекс силы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Математический рейтинг команд Лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Команда "Звезды и ВХЛ" заменит Китай на Кубке Первого канала 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Команда "Звезды и ВХЛ" заменит Китай на Кубке Первого канала 

перейти к статье 

Стал известен состав команды "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого Канала 
(Р-Спорт) 
Мичков вошел в состав команды "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого Канала 

перейти к статье 

Б. Миронов: не вижу плохого, что на Кубке Первого канала не будет 
сборной Китая (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный хоккейный тренер Борис Миронов считает, что из-за отсутствия на 
Кубке Первого канала сборной Китая турнир ничего не потеряет, а заменившая 
ее команда "Звезды и ВХЛ" придаст соревнованию еще больший интерес. 

перейти к статье 

Китай резко отказался от Кубка Первого канала. Его заменит сборная 
звезд и игроков ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Изучаем изменения в декабрьском турнире.  

перейти к статье 

Стала известна причина снятия сборной Китая с Кубка Первого канала 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", Министерство спорта Китая по различного 
рода причинам запретило играть на турнире натурализованным хоккеистам 
выступающего в КХЛ "Куньлуня", в то время как обыгрывать сборную Китая без 
натурализованных игроков с двузначным счетом нет никакого смысла. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Вячеслав Фетисов: "До последнего верил, что хоккейной сборной России 
дадут сыграть на Кубке мира-2025" (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Фетисов разочарован тем, что России не будет на Кубке мира-2025  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Назван окончательный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг в своем телеграм-канале 
опубликовал окончательный состав команды на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 



 

 

Голдобин и Порядин сыграют за команду "Россия 25" на Кубке Первого 
канала по хоккею (ТАСС) 
Турнир пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря 

перейти к статье 

Главный тренер "России 25" Ротенберг прокомментировал состав 
команды на КПК (Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг в своем телеграм-канале 
прокомментировал состав команды на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Куляш: интересно, как проявят себя в свитере сборной Атанасов и 
компания (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший защитник сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Денис Куляш 
высказал свое мнение о составе команды "Россия 25" на Кубке Первого Канала, 
который пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря.  

перейти к статье 

Антипов: вызов на Кубок Первого канала получили действительно 
лучшие (Чемпионат.com) 
Экс-нападающий сборной России, пятикратный чемпион страны Владимир 
Антипов прокомментировал состав команды "Россия 25", которая примет участие 
в предстоящем Кубке Первого канала. 

перейти к статье 

В. Крикунов: ФХР поступает абсолютно правильно, проводя независимый 
международный турнир (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал состав 
"России 25" на Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Масса игроков СКА: определен окончательный состав сборной "Россия 
25" на Кубок Первого канала (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Ромен Ротенберг назвал окончательный состав сборной "Россия 25" на Кубок 
Первого канала  

перейти к статье 

На Кубке Первого канала увидим действительно лучших. "Россия 25" 
соберет лидеров своих клубов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Кто вошел в состав сборной, которая с 14 по 17 декабря сыграет в Санкт-
Петербурге. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Русский богатырь из "Коламбуса" загрустил в Америке. Вернется ли он в 
КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Метаморфозы Дмитрия Воронкова.  

перейти к статье 

Гашек: извините, но Задоров не осудил СВО (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек поделился мыслями о резонансном интервью российского защитника 
"Калгари Флэймз" Никиты Задорова. 

перейти к статье 

Гашек: я осуждаю не только российских игроков, но прежде всего НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек считает, что НХЛ не заинтересована в том, чтобы отстранить от игр 
российских хоккеистов. 

перейти к статье 

Форвард "Ванкувера" Михеев избежал серьезной травмы в матче НХЛ 
(ТАСС) 
После броска шайба попала в колено игроку 
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Кори Перри покинул "Чикаго Блэкхоукс" после скандала, правда ли про 
Перри и мать Бедарда, приедет ли в Россию (Чемпионат.com) 
КХЛ станет пристанищем для живой легенды, которой приписывают 
скандальный поступок? 

перейти к статье 

Малкин забросит еще как минимум десять шайб в нынешнем сезоне НХЛ, 
считает Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Малкин забросит еще как минимум десять шайб в нынешнем сезоне НХЛ, 
считает Кожевников  

перейти к статье 

Еще один русский форвард захандрил в Америке. Чинахов не доволен 
ролью в "Коламбусе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
С таким заявлением выступил агент игрока Шуми Бабаев.  
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У Воронкова появился последователь. Еще один игрок из России заскучал 
в "Коламбусе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Егор Чинахов хочет уйти. 
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Алексей Дементьев: Первыми соперниками россиян станут американцы и 
канадцы. У такого турнира будет коммерческий успех (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
С точки зрения агента  
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Разное 
 

"Спасибо огромное Роману Ротенбергу". Бузова получила подарочный 
набор с атрибутикой СКА (Чемпионат.com) 
Знаменитая певица Ольга Бузова получила подарочный набор с атрибутикой 
СКА. Концерт популярной исполнительницы прошел в Санкт-Петербурге вчера, 
28 ноября. 

перейти к статье 



 

 

Альметьевск собрал лучших юниоров страны. В сборной ПФО 12 
воспитанников академии, а главный тренер - из "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Турнир регионов в самом разгаре 
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"Россияне излишне наивны - финны нас всегда ненавидели" (Свободная 
пресса (svpressa.ru)) 
Политолог Юрий Светов оценил желание Хельсинки ограбить Тимченко и 
Ротенберга 

перейти к статье 

На омской "G-Drive Арене" подняли стяги выдающихся тренеров (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
На омской "G-Drive Арене" подняли стяги выдающихся тренеров Перед матчем 
"Авангард" - "Витязь" под своды "G-Drive Арены" были подняты стяги Владимира 
Кукушкина, Леонида Киселева и Валерия Белоусова.  
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Канадец Боуи из "Трактора" сделал предложение своей девушке в 
Челябинске: "Она сказала "да"!" (Sports.ru) 
Канадский хоккеист "Трактора" сделал предложение девушке в Челябинске.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В российском хоккее назревает передел власти. Что будет дальше? 
(Lenta.Ru, Москва, 29 ноября 2023) 
На днях будет принят законопроект о создании независимых от федераций 
профессиональных лиг. Разбираем историю этого вопроса на примере хоккея и 
делаем выводы, к чему может привести это решение. 
#ФХР и КХЛ 
В отсутствие больших международных турниров для сборной России - 
чемпионатов мира, олимпиад и даже этапов Евротура - многие российские 
болельщики стали не так пристально следить за делами в российском хоккее. 
Так получилось, что, в отличие от футбола, в хоккей хорошо играют только 
представители недружественных стран, исключивших команду России отовсюду. 
Тем не менее профессиональный российский хоккей продолжает полноценную 
жизнь. Каждый год клубы Континентальной хоккейной лиги разыгрывают Кубок 
Гагарина, сборная России разных возрастов встречается с соседями из 
Белоруссии и Казахстана, детские спортивные школы ежегодно выпускают 
тысячи воспитанников. Легионеры, преимущественно из Северной Америки, 
пополняют составы команд КХЛ, а россияне в НХЛ во главе с Александром 
Овечкиным, несмотря на сложную геополитическую обстановку, продолжают 
бить рекорды. 
Кто сегодня руководит российским хоккеем? Во главе одного из самых 
популярных видов спорта стоят две структуры. Это Федерация хоккея России и 
Континентальная хоккейная лига. 
ФХР отвечает за все сборные, начиная от национальной и заканчивая самой 
младшей юниорской (до 16 лет) и женской. Кроме того, федерация занимается 
развитием вида спорта, составлением методических программ, внедрением в 
детские школы, проведением некоторых детских соревнований, а также 
Всероссийской хоккейной лигой (бывшей высшей, второй дивизион клубных 
команд после КХЛ), Национальной молодежной хоккейной лигой, студенческим 
хоккеем (СХЛ) и подготовкой судей. 
КХЛ проводит открытый чемпионат России - элитный дивизион клубного 
первенства, а также отвечает за Молодежную и Женскую хоккейные лиги. 
Президент ФХР - знаменитый вратарь, трехкратный олимпийский чемпион, 
депутат Госдумы Владислав Третьяк. Президент ФХР - двукратный чемпион 
мира Алексей Морозов. 
Но помимо президентов, у федерации и лиги есть еще одна управленческая 
надстройка. В КХЛ это совет директоров, председателем которого является 
российский бизнесмен Геннадий Тимченко, владелец таких активов, как 
"Новатэк", "Стройтрансгаз", "Трансойл", "Сибур". В ФХР - это правление. Его 
председатель - Аркадий Ротенберг ("Мостотрест", TPS "Авиа" и другие активы). 
Во времена СССР внутренний чемпионат проводила федерация. После распада 
Союза организацией клубного турнира недолгое время занималась 
Межнациональная хоккейная лига. А с 1996-го по 2008 год ФХР вновь вела 
внутренние первенства единолично. 
В 2008 году усилиями заместителя председателя правления "Газпрома" 
Александра Медведева и сенатора, двукратного олимпийского чемпиона по 
хоккею Вячеслава Фетисова была создана Континентальная хоккейная лига. При 
их активном содействии права на проведение чемпионата России были 
переданы от ФХР к КХЛ. 



 

 

В 2012 году председатель совета директоров КХЛ Фетисов по собственному 
желанию оставил должность. Противоречия между лигой и федерацией 
постепенно сглаживались, но все равно оставались прохладными. В частности, 
яблоком раздора служили паузы на международные матчи национальной 
сборной (проведение Евротуров) и количество иностранных игроков в составе 
одной команды. КХЛ хотела проводить чемпионат без пауз. 
ФХР в целях развития хоккея и создания дополнительных рабочих мест для 
российских игроков ратовала за сокращение лимита на легионеров с пяти до 
трех, КХЛ - за увеличение до семи или полное упразднение ограничений в целях 
повышения уровня чемпионата. Однако ответа на вопрос, где бы тогда играли 
многочисленные воспитанники российских хоккейных школ, при том, что в 
главной лиге страны играют иностранцы, у руководителей лиги как не было, так 
и нет. 
Олимпийские страсти  
Летом 2015 года в ФХР частично сменился менеджмент и была создана другая 
структура управления. Исполком федерации заменили правлением, которое 
возглавил Аркадий Ротенберг. 
В 2018 году сборная России выиграла олимпийский турнир по хоккею в 
Пхенчхане (спустя 26 лет после победы в 1992 году). При этом поездка в Корею 
превратилась в тяжелый путь. 
Дело в том, что МОК отстранил российскую команду из-за претензий Всемирного 
антидопингового агентства (ВАДА) в государственной поддержке допинга в 
спорте, основываясь на показаниях бывшего руководителя национальной 
антидопинговой лаборатории Григория Родченкова. В российских правящих 
кругах мнения разделились: стоит ли участвовать в олимпиаде без флага и 
гимна. Одним из приверженцев бойкота олимпиады был советник президента 
России Игорь Левитин, курирующий весь отечественный спорт (член совета по 
спорту при президенте РФ). ФХР была не согласна с такой позицией, так как в 
течение четырех лет готовилась к Играм. Зарождался конфликт. Однако в 
результате заявления Владимира Путина было решено принять участие в ОИ-
2018. Победа хоккейной сборной, успех ФХР и их последующее укрепление 
позиций в управлении российским хоккеем стали настоящим ударом для 
руководства КХЛ. 
Спустя четыре года КХЛ предприняла реванш, воспользовавшись неудачным 
выступлением национальной команды на чемпионате мира в Латвии, где 
россияне не пробились в тройку сильнейших. В первую очередь от должности 
главы штаба сборной был отстранен Роман Ротенберг (ныне - главный тренер 
СКА). 
На Олимпиаду-2022 федерацией уже был назначен тренер. Им стал Олег 
Знарок, с которым Россия в последний раз побеждала на чемпионате мира (2014) 
и Олимпиаде (2018). Однако Тимченко при участии Левитина спустя два дня 
отстранили Знарка и назначили своего кандидата - им стал олимпийский 
чемпион-1992 Алексей Жамнов. Генеральным менеджером стал двукратный 
чемпион мира Илья Ковальчук. Их штаб не смог повторить успех четырехлетней 
давности - в финале россияне при блеклой игре уступили Финляндии (1:2). А 
через четыре дня началась специальная военная операция на Украине, после 
которой Россию отстранили от участия в международных турнирах. 
Лиги без федераций 
Поскольку Россия уже почти два года не принимает участие в главных мировых 
соревнованиях, позиции ФХР сегодня не кажутся столь значимыми. С другой 
стороны, работу по подготовке резерва мало кто видит. Понятно, что рано или 



 

 

поздно нашу сборную вернут в систему международных соревнований. Но когда 
именно - сегодня не знает никто. 
КХЛ продолжает проводить чемпионат, на трибуны после пандемии вернулся 
зритель, устойчивый интерес к турниру есть. Лига в кулуарах хвалится успехами, 
но, по большей части, все, что мы видим положительного в КХЛ - заслуга не 
менеджерского аппарата головной структуры лиги, а ее участников - клубов. Так, 
например, лига забирает себе 60 процентов рекламного пространства клубов, 
оставляя им гораздо меньшие возможности для заработка. Всеми правами на 
телетрансляции также обладает КХЛ, а не клубы. Да, лига делится доходами, но 
сумма участникам достается небольшая. 
Максимальная выплата одному клубу (ЦСКА) в 56 миллионов рублей не 
покрывает даже зарплаты одного ведущего игрока из этой команды. Сразу шесть 
человек в армейском клубе, по данным газеты "Спорт-Экспресс", зарабатывают 
больше. 
В отсутствие международных стартов в чьей-то голове родилась идея отделения 
профессиональных лиг от федераций. Одним из проводником этой идеи стала 
известный тренер по художественной гимнастике Ирина Винер. 
"Я давно уже предлагала, чтобы мы сделали такие клубные соревнования. Есть 
КХЛ и НХЛ, по примеру которых надо действовать. Самое главное, чтобы были 
хорошие призовые деньги и хорошие условия приема. Конечно, сейчас большая 
проблема - перелеты. Но мы это можем сделать близко к азиатским странам, к 
Китаю, к Монголии и так далее. Еще у нас, слава Богу, есть Евразия. Наша 
Россия относится к Евразии, и мы можем себе это все позволить. Я поддерживаю 
эту идею. У нас в художественной гимнастике были такие же клубные 
соревнования в Токио. Туда приезжали все клубы, мы выступали за клуб 
"Газпром", и все было отлично, там разыгрывались медали, и были очень 
хорошие деньги накладные. И сейчас нужно это возобновить", - сказала Винер 
"РБК Спорт". 
Идею поддержали первые лица КХЛ, которые давно грезят темой отделения. Но 
проблема в том, что хоккей - не гимнастика. Ни европейские клубы, ни НХЛ не 
будут играть с КХЛ даже товарищеские матчи. Причем НХЛ в первую очередь из 
соображений бизнеса, а не политики. В отличие от советских времен главной 
хоккейной лиге мира неинтересно играть с командами из России именно с точки 
зрения финансового интереса. 
В то же время аргумент КХЛ, выступающей за полную независимость от ФХР, 
напоминает розовые мечты. 
Якобы без федерации лиге удастся создать коммерчески привлекательную лигу 
наподобие НХЛ, а отсутствие навязанного федерацией лимита на легионеров 
позволит пригласить лучших игроков со всего мира. Однако этот тезис даже при 
поверхностном взгляде не выдерживает никакой критики. В НХЛ совершенно 
другая экономика, высочайшие контракты за телевизионные права и рекламу. 
Годовая зарплата ведущих хоккеистов НХЛ (10-11 миллионов долларов) равна, 
а по большей части превышает суммарный годовой доход всех игроков одного 
клуба КХЛ. 
Ведущие хоккеисты не поедут в КХЛ, так как уже имеют выгодные контракты в 
НХЛ. Финские, чешские и шведские мастера, за редким исключением, не едут 
играть в Россию из-за политического давления правительств своих стран. При 
этом аргумент "в НХЛ нет никакого лимита, но сборные Канады и США играют 
хорошо" также не работает. В НХЛ едут все лучшие хоккеисты мира, лига имеет 
возможность отбирать наилучших, а хоккеисты США и Канады в 32 клубах (в КХЛ 
их только 23) имеют достаточно рабочих мест при конкуренции с сильнейшими 
игроками из других стран. 



 

 

Перед началом прошлого сезона ФХР совместно с Минспортом вынудили КХЛ 
сократить лимит с пяти до трех иностранных игроков. В результате в чемпионате 
появились новые имена молодых хоккеистов 2004-2005 годов рождения, которые 
на равных конкурируют с признанными звездами. При лимите в пять иностранцев 
они бы никогда не пробились на ведущие роли в команде в столь юном возрасте 
и, как следствие, вряд ли в дальнейшем выросли бы в звезд. 
Что будет дальше 
Судя по всему, российский хоккей ждет смутное время. В то время как Федерация 
не претендует на сферу влияния КХЛ, лига, в свою очередь, уже давно мечтает 
забрать весь хоккей под себя. При этом складывается впечатление, что 
развитием сферы у КХЛ заниматься нет ни времени, ни желания. 
Наломать дров такая политика может с ходу. К примеру, если отменить лимит на 
легионеров, в КХЛ потянутся хоккеисты, выступающие в Северной Америке, 
причем не из НХЛ, а из второсортных лиг. В то время как молодые российские 
хоккеисты, наоборот, поедут искать счастья на другой стороне Атлантического 
океана, и эта тенденция отъезда начнется с раннего юношеского возраста. А 
такое положение дел совершенно не соответствует задачам президента РФ 
Владимира Путина, поручившего разобраться с "дельцами, увозящими нашу 
хоккейную молодежь в США и Канаду". 
Во многом из-за позиции КХЛ и ЦСКА по вратарю Ивану Федотову (речь о споре 
клуба НХЛ "Филадельфия Флайерз" и армейским клубом за то, где вратарь, 
имеющий два действующих контракта в разных лигах, должен играть) 
практически в клочья разорваны отношения с Международной федерацией 
хоккея (IIHF). Понятно, что Россию могут вернуть еще до окончания конфликта 
на Украине, но делать это у нынешних боссов IIHF желания все меньше и 
меньше. 
Кроме того, растет недовольство других федераций, чьи полномочия в 
деятельности профессиональных лиг внутренних российских первенств могут 
быть утрачены, а позиция Минспорта по этому вопросу не ясна. 
Вся эта ситуация может крайне негативно сказаться не только на нашем хоккее, 
но и спорте в целом.  

https://lenta.ru/articles/2023/11/29/hockey/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук возобновит игровую карьеру и подпишет контракт со 
"Спартаком" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время нападающий Илья Ковальчук 
возобновит игровую карьеру. Он подпишет контракт со "Спартаком" до конца 
сезона. 
Последним клубом 40-летнего Ковальчука был "Авангард", с которым он выиграл 
Кубок Гагарина в сезоне-2020/21.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-
i-podpishet-kontrakt-so-spartakom-2151606/ 

Похожие сообщения (22): 

• Газета.Ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

https://lenta.ru/articles/2023/11/29/hockey/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-i-podpishet-kontrakt-so-spartakom-2151606/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-i-podpishet-kontrakt-so-spartakom-2151606/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/29/21818047.shtml
https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912757330.html
https://metaratings.ru/news/agent-kovalchuka-otreagiroval-na-novost-o-podpisanii-kontrakta-svoego-klienta-so-spartakom-310445/
https://www.vesti.ru/article/3680131
https://sport.business-gazeta.ru/article/289748
https://allhockey.ru/news/show/498279-Zhamnov_zhdem_vstrechi_s_Koval_chukom


 

 

• RT (russian.rt.com), Москва, 29 ноября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Спартака" Жамнов: "Ждем встречи с Ковальчуком" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал "СЭ" 
информацию, что нападающий Илья Ковальчук возобновит игровую карьеру и 
подпишет контракт с красно-белыми. 
"Ждем встречи с Ковальчуком. Мы пока ничего не подписали, ни о чем не 
говорили. Звоните, когда будет все подписано и обговорено", - сказал Жамнов 
"СЭ". 
Последним клубом 40-летнего хоккеиста был "Авангард", с которым он выиграл 
Кубок Гагарина в сезоне-2020/21. 
Ковальчук - воспитанник "Спартака", в составе которого дебютировал на 
профессиональном уровне в 1999 году и играл до 2001 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-spartaka-aleksey-
zhamnov-prokommentiroval-informaciyu-chto-kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-
2151615/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Ковальчука отреагировал на новость о подписании контракта со 
"Спартаком" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы нападающего Ильи 
Ковальчука, отреагировал на информацию о возобновлении карьеры хоккеиста 
в "Спартаке". 
"Ковальчук в "Спартаке"? Без комментариев, ничего не смогу вам сказать. Когда 
станет известно? Не могу объяснить, мне нечего сказать" - сказал Николаев 
Metaratings.ru. 
Ранее "Спорт-экспресс" написал, что олимпийский чемпион-2018 подпишет 
контракт до конца сезона с московским клубом. В последний раз 40-летний 
Ковальчук выходил на лед в сезоне 2020/21. 

https://metaratings.ru/news/agent-kovalchuka-otreagiroval-na-novost-o-podpisanii-
kontrakta-svoego-klienta-so-spartakom-310445/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" близок к мощным усилениям? Состав красно-белых могут 
пополнить Мальцев и Ковальчук! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 
ноября 2023) 
Если это произойдет, то клуб из Москвы сможет претендовать на главный 
трофей. 
Статистика "Спартака" в этом сезоне КХЛ 

https://russian.rt.com/sport/news/1238493-kovalchuk-hokkei-karera
https://www.business-gazeta.ru/news/615372
https://www.sports.ru/hockey/1115673727-ilya-kovalchuk-perexodit-v-spartak.html
https://metaratings.ru/news/ilya-kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-v-spartake-310426/
https://sport24.ru/hockey/news-600443-40-letniy-ilya-kovalchuk-vozobnovit-karyeru-khokkeista-v-spartake
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188510-kovalchuk-podpishet-kontrakt-so-spartakom
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/40-letnij-zvezdnyj-rossijskij-hokkeist-vozobnovit-igrovuju-kareru/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ilya-kovalchuk-v-blizhayshee-vremya-vozobnovit-kareru-zaklyuchiv-kontrakt-so-spartakom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-spartaka-aleksey-zhamnov-prokommentiroval-informaciyu-chto-kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-2151615/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-spartaka-aleksey-zhamnov-prokommentiroval-informaciyu-chto-kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-2151615/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-spartaka-aleksey-zhamnov-prokommentiroval-informaciyu-chto-kovalchuk-vozobnovit-igrovuyu-kareru-2151615/
https://metaratings.ru/news/agent-kovalchuka-otreagiroval-na-novost-o-podpisanii-kontrakta-svoego-klienta-so-spartakom-310445/
https://metaratings.ru/news/agent-kovalchuka-otreagiroval-na-novost-o-podpisanii-kontrakta-svoego-klienta-so-spartakom-310445/
https://allhockey.ru/news/show/498318-Agent_Koval_chuka_otreagiroval_na_novost_o_podpisanii_kontrakta_so_Spartakom


 

 

Времени для осуществления трансферов осталось немного. Через месяц 
переходы в КХЛ будут закрыты. Поэтому количество обменов в последние дни 
возросло, а в новостях начали появляться различные слухи. Например, что 
"Авангард" хочет подписать легионера и вратаря. Или "Нефтехимик" и "Адмирал" 
совсем недавно пополнили два хоккеиста "Куньлуня". Однако все эти новости 
перебиваются одной командой - московским "Спартаком". 
"Адмирал" официально подтвердил обмен Граоваца в "Куньлунь" на Клиффа Пу 
"Куньлунь" обменял защитника Зака Лесли в "Нефтехимик" 
Команда Жамнова заставила о себе говорить с самого старта сезона. 
Впечатляющий атакующий хоккей с огромным количеством заброшенных шайб, 
в "Спартаке" создали ведущую и доминирующую тройку чемпионата - Голдобин 
- Морозов - Порядин. Однако глубины в плане мастерства, а еще опыта, 
нынешним красно-белым не хватало. Не хватало - чтобы бороться за Кубок 
Гагарина. Если трансферные новости окажутся реальными, а не слухами, то 
"Спартак" может претендовать на нечто большее, чем два раунда плей-офф.  
Телеграм-канал "Улитки Кокарева", который освещает игры хоккейного 
московского "Динамо", выдал инсайд, касающийся "Спартака". По их 
информации, нападающий Михаил Мальцев вернется в КХЛ. Причем варианты 
обмена не рассматриваются, поэтому если центр и окажется в России, то только 
в составе красно-белых, которым принадлежат права на игрока в лиге. 
Мальцев мог оказаться в "Спартаке" в межсезонье, но решил еще раз 
попробовать пробиться в НХЛ. Однако в нынешнем сезоне так и не сыграл в 
ведущей хоккейной лиге мира, зато в АХЛ за "Онтарио" у Михаила 13 (4+9) очков 
в 18 матчах. 
Мальцев вполне способен стать одним из ведущих центров лиги. Не хуже 
Морозова или Спунера. Если его удастся подписать "Спартаку". Точнее, вернуть 
из Северной Америки, то позиция в топ-6 у Михаила гарантирована. 
Второй важный трансфер - переход Ильи Ковальчука. Казалось, что нападающий 
будет завершать карьеру. Но по последней информации нападающий принял 
решение еще поиграть. Журналист Артур Хайруллин сообщил, что Ковальчук 
возобновит карьеру и подпишет контракт до конца сезона со "Спартаком". Илья 
сто процентов не в той форме, что была у него ранее. Но Ковальчук - это человек, 
который в играх на выбывание создает правильный климат в раздевалке. Многие 
хоккеисты "Авангарда" отмечали вклад Ильи, когда "Ястребы" взяли 
долгожданный Кубок Гагарина.  
 Источник: Ковальчук подпишет контракт со "Спартаком" 
Если два трансфера состоятся, то к игровой модели "Спартака" и лидирующему 
звену добавится ветеран, который умеет выстраивать правильную рабочую 
атмосферу в раздевалке. А еще один из лучших российских центров, не 
играющих в НХЛ. Таким образом, красно-белые смогут претендовать на что-то 
большее, чем просто пошуметь в плей-офф. Кто бы что не говорил, но в играх на 
выбывание все решает уровень исполнителей и настрой. 

https://allhockey.ru/article/show/498287-
Spartak_blizok_k_moschnym_usileniyam_Sostav_krasno_belyh_mogut_popolnit_Ma
l_cev_i_Koval_chuk 

К заголовкам сообщений 

Константин Шостак - лучший игрок дня в КХЛ (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 29 ноября 2023) 
Голкипер "Северстали" совершил 36 сэйвов в матче с "Сибирью" (2:1).  

https://allhockey.ru/article/show/498287-Spartak_blizok_k_moschnym_usileniyam_Sostav_krasno_belyh_mogut_popolnit_Mal_cev_i_Koval_chuk
https://allhockey.ru/article/show/498287-Spartak_blizok_k_moschnym_usileniyam_Sostav_krasno_belyh_mogut_popolnit_Mal_cev_i_Koval_chuk
https://allhockey.ru/article/show/498287-Spartak_blizok_k_moschnym_usileniyam_Sostav_krasno_belyh_mogut_popolnit_Mal_cev_i_Koval_chuk


 

 

Белорусский голкипер "Северстали" Константин Шостак признан лучшим игроком 
вторника в КХЛ. Он 36 раз спас ворота своей команды в матче с "Сибирью" (2:1), 
тем самым побив свой рекорд по сэйвам. 
Всего в сезоне на счету белоруса 23 матча, в которых он одержал 10 побед в 
основное время, 3 - в серии буллитов и отразил 89,9% бросков. КН - 2,73.  

https://hockey.by/news/sobytie/news268705.html 

К заголовкам сообщений 

СКА установил клубный рекорд в КХЛ по количеству побед в ноябре 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
СКА, победив московское "Динамо" в матче накануне, впервые за 16 сезонов КХЛ 
одержал 10 побед в ноябре, сообщает пресс-служба армейского клуба. 
Предыдущим лучшим достижением были девять побед в сезоне-2008/2009. 
Тогда армейцы показали стопроцентный результат, а вот в последнем осеннем 
месяце 2023 года потерпели два поражения. 
В следующем матче СКА сыграет дома с "Витязем". Московское "Динамо" 
отправится в Челябинск на игру с "Трактором". Обе встречи состоятся 1 декабря. 
Напомним, вчера, 28 ноября, в Санкт-Петербурге закончился матч Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный СКА принимал московское "Динамо". Встреча завершилась победой 
хозяев со счетом 5:3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5337864-ska-ustanovil-klubnyj-rekord-v-
khl-po-kolichestvu-pobed-v-noyabre.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ткачев до минимума сократил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
"Авангард" дома переиграл "Витязь" - 4:1. 
Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев набрал 2 (1+1) очка. Он сократил отрыв 
от форварда "Спартака" Николая Голдобина в гонке бомбардиров сезона КХЛ. 
Голдобин набрал 51 (25+26) очков в 37 матчах сезона. У Ткачева 50 (13+37) очков 
в 35 матчах. 

https://allhockey.ru/news/show/498269-
Tkachev_do_minimuma_sokratil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezon
a_KHL 

К заголовкам сообщений 

Заработки спортсменов: Фигуристу хорошо, а хоккеисту - лучше 
(Комсомольская правда. Толстушка, Москва, 30 ноября 2023) 
В каких видах спорта больше шансов стать богачом 
1 декабря в России отмечают День хоккея. Это самая успешная для нас игра. 
Она сейчас на подъеме, и имена лучших игроков гремят на весь мир. 
Именно хоккеисты - самые богатые спортсмены страны. Неудивительно, что по 
стопам Овечкина стараются пойти тысячи юных хоккеистов. 
Недавно журнал "Форбс" опубликовал список самых высокооплачиваемых 
хоккеистов Национальной хоккейной лиги (НХЛ), а значит, и мира. Во главе 
списка впервые оказался капитан "Вашингтона" и сборной России Александр 

https://hockey.by/news/sobytie/news268705.html
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https://allhockey.ru/news/show/498269-Tkachev_do_minimuma_sokratil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL
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Овечкин. Ови и раньше был в топе, но в лидеры вышел после того, как заключил 
несколько рекламных контрактов. Вот как выглядит доход пяти лучших 
хоккеистов НХЛ в текущем сезоне. 
Лидеры по доходам в НХЛ 
1 - 2. Александр Овечкин ("Вашингтон Кэпиталз") - $17,5 млн ($12,5 млн как игрок 
+ $5 млн рекламные контракты) - или 1 млрд 557 млн 500 тыс. руб. в год! Кроме 
хоккея Овечкин занимается бизнесом в сфере лицензирования и уже 
зарегистрировал торговый знак The Gr8 Chase, который будет использоваться на 
сувенирах и одежде. Среди спонсоров спортсмена значатся такие бренды, как 
Nike, Hublot, букмекерская контора "Фонбет". 
1 - 2. Нейтан Маккиннон ("Колорадо Эвеланш") - $17,5 млн ($16,5 млн как игрок + 
$1 млн рекламные контракты). 
Маккиннон в 2022 году привез в Колорадо Кубок Стэнли и сразу стал одним из 
богатеев лиги. У него самая большая зарплата в НХЛ, но рекламных доходов не 
так уж и много. 
3. Коннор Макдэвид ("Эдмонтон Ойлерз") - $16 млн ($11 млн как игрок + $5 млн 
рекламные контракты), или 1 млрд 424 млн руб. в год. 
Бомбардир, получивший приз как лучший игрок "Харт Трофи" лиги, в прошлом 
сезоне забросил 64 шайбы и еще сделал 89 голевых передач! 
4. Давид Пастрняк ("Бостон Брюинз") - $13,8 млн ($13 млн как игрок + $0,8 млн 
рекламные контракты) - 1 млрд 228 млн 200 тыс руб. в год. 
Весной Пастрняк, которого фанаты называют Паста, подписал восьмилетний 
контракт на $90 млн. Так клуб удержал чеха, забившего в прошлом сезоне 61 гол. 
5. Кирилл Капризов ("Миннесота Уайлд"" - $13 млн ($12,5 млн как игрок + $0,5 
млн рекламные контракты) - 1 млрд 157 млн руб. в год. 
Российский форвард в 2021-м получил приз "Колдер Трофи" как лучший новичок 
НХЛ, а в сентябре того же года подписал новый пятилетний контракт с 
"Миннесота Уайлд" на $45 млн. 
Понятно, почему наши хоккеисты рвутся в НХЛ, но закрепиться в основе удается 
не всем. Тем не менее сегодня в клубах НХЛ играет 41 российский хоккеист. Это 
четвертый результат. Понятно, что лидирует Канада (295 человек), на втором 
месте - США (206), на третьем - Швеция (64). К слову, в конце 90-х в лиге было 
около 70 наших игроков! 
Топ-10 зарплат хоккеистов в КХЛ 
Игрокам Континентальной хоккейной лиги после введения потолка зарплат и 
падения курса рубля пришлось поумерить аппетиты. Так что теперь только 
Владимир Ткачев получает в год более 1 млн долларов (хотя, конечно, все 
зарплаты у нас считаются в рублях). Но когда набегает 8,4 млн рублей в месяц, 
или 275 тысяч в день, тоже неплохо! 
1. Владимир Ткачев ("Авангард") 101 млн руб.* 
2. Рид Буше ("Авангард") 95 млн руб. 
3. Александр Радулов ("Ак Барс") 90 млн руб. 
4. Максим Шалунов ("Локомотив") 90 млн руб. 
5. Антон Бурдасов ("Трактор") 80 млн руб. 
6. Жан-Себастьян Ди ("Металлург" Мг) 80 млн руб. 
7. Никита Михайлис ("Металлург" Мг) 80 млн руб. 
8. Дмитрий Яшкин ("Ак Барс") 80 млн руб. 
9. Сергей Толчинский (СКА) 77 млн руб. 
10. Вячеслав Войнов ("Ак Барс") 75 млн руб. 
*В год. 
Футбол: совесть против жадности 



 

 

Наших футболистов ругают: мол, по полю они ходят пешком, а гребут миллионы! 
Правда, те, кто попал в этот список, бегают как раз неплохо. Но получают все 
равно многовато. С этим, как ни парадоксально, согласны и некоторые самые 
совестливые футболисты. Два года назад говорили, что полузащитник 
"Спартака" и сборной России Роман Зобнин попросил уменьшить ему зарплату. 
Но, как видим, он все равно находится в списке толстосумов. Недавно и Игорь 
Акинфеев при продлении контракта с ЦСКА согласился на 40-процентное 
понижение зарплаты и в топ-5 уже не попадает. (По инсайдам, у знаменитого 
вратаря теперь оклад "всего" 1,8 млн долларов - 160 млн 200 тыс. руб.) 
Самым высокооплачиваемым футболистом России сейчас является 
полузащитник "Монако" Александр Головин. А вот в Российской премьер-лиге 
после отъезда Малкома в Саудовскую Аравию (он получал в "Зените" 7 млн евро 
- 679 млн руб.) самая большая зарплата оказалась у другого бразильца - 
Вендела все из той же питерской команды. Сразу за ним идет спартаковец 
Квинси Промес, который не спешит возвращаться к себе на родину, поскольку на 
него в Нидерландах открыты сразу два уголовных дела - за нападение с ножом 
на двоюродного брата и чуть ли не за организацию наркотрафика. Сейчас 
Промес хлопочет о получении российского паспорта, но многие болельщики 
сомневаются: нужен ли нам такой "пассажир"? 
Лидеры зарплатного списка 
Александр Головин ("Монако") 3 млн евро (291 млн руб.)* 
Вендел ("Зенит") 2,5 млн евро (242 млн 500 тыс. руб.) 
Квинси Промес ("Спартак") 2,4 евро (232 млн 800 тыс. руб.) 
Роман Зобнин ("Спартак") 2,35 млн евро (227 млн 950 тыс. руб.) 
Георгий Джикия ("Спартак") 2,3 млн евро (223 млн 100 тыс. руб.) 
Александр Соболев ("Спартак") 2 млн евро (194 млн руб.) 
*В год. 
Теннис: мужчинам далеко до Шараповой 
Чтобы пробиться на олимп в этом виде спорта, придется вложиться. Считается: 
чтобы выйти на международный уровень, надо потратить на подготовку не менее 
$ 200 000 (17 млн 800 тыс. руб.). Но и попадание в профессиональный тур не 
гарантирует, что траты отобьются. Чтобы играть в турнирах по всему миру, нужно 
платить за перелеты, тренировочные сборы и лично тренеру (по негласному 
кодексу наставнику принято отдавать 17,5 процента призовых). Немалая часть 
призовых уходит на налоги. Так что хорошо зарабатывать начинают только 
тогда, когда попадают в первую сотню, и лишь топ-20 гарантирует хороший 
заработок. 
У нас таких богачей можно посчитать по пальцам. Так, вторая ракетка России и 
пятая мира Андрей Рублев в ноябре 2023-го достиг отметки в $20 млн (1 млрд 
780 млн руб.) призовых за карьеру. С учетом бонусных выплат его заработок 
должен составить $20,4 млн в год (1 млрд 815 млн 600 тыс. руб.). 
Рекордсмен по заработкам на корте - 23-кратный победитель турниров Большого 
шлема Новак Джокович. 
36-летний серб уже выбил ракеткой $176 млн (15 млрд 664 млн руб.). 
Ну а рекордсменом среди россиян является Мария Шарапова, заработавшая за 
свою карьеру только на корте, не считая рекламных контрактов, почти 38 млн 
долларов (3 млрд 382 млн руб). 
Неплохие деньги "подняла" за свою 20-летнюю карьеру и Вера Звонарева. 
Совсем недавно 39-летняя теннисистка, которая делала перерыв на рождение 
ребенка, выиграла итоговый чемпионат ВТА в паре, и ее общий заработок на 
корте превысил $16 млн (1 млрд 424 млн руб). 
Заработки наших лучших теннисистов за карьеру 



 

 

Даниил Медведев $35 млн (3 млрд 115 млн руб.) 
Евгений Кафельников* $23 млн (2 млрд 47 млн руб.) 
Андрей Рублев $20 млн (1 млрд 780 млн руб.) 
Николай Давыденко* $16 млн (1 млрд 424 млн руб.) 
Карен Хачанов $15 млн (1 млрд 335 млн руб.) 
Марат Сафин* $14 млн (1 млрд 246 млн руб.) 
Михаил Южный* $14 млн (1 млрд 246 млн руб.) 
*Завершили карьеру. 
Фигурное катание: числятся в отстающих 
В фигурном катании тоже крутятся деньги, но для безбедной жизни ты должен 
быть среди фаворитов. В прошлом сезоне, даже несмотря на то, что наши 
спортсмены были отстранены от международных стартов (а за победу на ЧМ 
дают 64 тыс. долларов (5 млн 696 тыс. руб.), лидеры смогли накатать себе на 
однушку. При этом отметим, что даже лидер рейтинга Камила Валиева за весь 
сезон заработала столько, сколько ведущие хоккеисты КХЛ получают в месяц. 
Призовые за сезон 2022/2023 
1. Камила Валиева 9 млн 958 тыс. руб. 
2. Петр Гуменник 9 млн 742 тыс. руб. 
3. Софья Акатьева 7 млн 292 тыс. руб. 
4. Евгений Семененко 6 млн 050 тыс. руб. 
5 - 6. Александра Бойкова и Дмитрий Козловский по 5 млн 125 тыс. руб. 
7 - 8. Анастасия Мишина и Александр Галлямов по 5 млн 041 тыс. руб. 
9. Алексей Ягудин 5 млн рублей 
10. Дмитрий Алиев 4 млн 625 тыс. руб. 
11. Елизавета Туктамышева 4 млн 500 тыс. руб. 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА обыграл "Динамо" Минск в 200-м матче Федорова в качестве 
тренера в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023) 
ЦСКА победил минское "Динамо" в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча в Москве завершилась со счетом 5:3 (2:2, 2:1, 1:0) в пользу хозяев. В 
составе победителей дубль оформил Сергей Плотников (17-я и 40-я минуты), по 
одной шайбе забросили Тахир Мингачев (17), Павел Карнаухов (21) и Андрей 
Светлаков (47). У гостей отличились Андрей Стась (10), Вадим Мороз (19) и Сэм 
Энэс (39).  
Главный тренер армейцев Сергей Федоров провел 200-й матч в качестве 
главного тренера в КХЛ. За это время он выиграл с ЦСКА два Кубка Гагарина.  
ЦСКА набрал 42 очка в 36 матчах и занимает шестое место в турнирной таблице 
Западной конференции. "Динамо", продлившее серию поражений до трех встреч, 
с 34 очками после 35 игр располагается двумя строчками ниже. В следующем 
матче армейцы 3 декабря на выезде сыграют против челябинского "Трактора", 
минчане 1 декабря встретятся в гостях с хабаровским "Амуром".  

https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912770988.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Дебют Барбера в матче с "Ладой": "Ак Барс" нашел недостающую деталь? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 29 ноября 2023) 

https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912770988.html


 

 

На последних пресс-конференциях все чаще звучал вопрос Билялетдинову о 
недостатках в игре команды. Все чаще звучал ответ про недовольство группой 
атаки, которая, при россыпи всех звезд разной величины не сияла. Переход 
Барбера из "Барыса" явно выглядит решением проблемы. А стал ли он этим 
самым решением? В первом матче 2:0. Но "Вечерняя Казань" рассуждает.  
ПЕРЕХОД БАРБЕРА: ЗАЧЕМ И ПОЧЕМУ?  
Ни для кого не станет секретом рассказ о спаде атакующей тройки Радулов-
Шипачев-Яшкин. Равно как и новость об отсутствии качественного решения этой 
проблемы внутри коллектива. Особых попыток тасовать звенья не 
предпринималось. Тройка все так же выходила из матча в матч и не решала 
задач, которые ставил тренер. 
После матча с "Салаватом" (0:1), Билялетдинов подчеркнул, что не было планов 
"усиляться извне": хотели играть сезон теми игроками, которые есть, и в этом 
тренера сложно упрекнуть. Состав ведь бомбовый. Но получилось так, как 
получилось, и реплика Билла о "назревшем вопросе" была не только 
информацией журналистам, но и команде: грядут перемены. 
С уходом Хенкеля стало понятно: неприкасаемых в "Ак Барсе" нет. Это должно 
было стать поводом быть серьезнее к результату, пускай официально тренер 
заявлял о том, что "в основном все неплохо". 
Приход Барбера - шанс найти новые сочетания. К сожалению, Билялетдинов не 
поверил в отсутствие под Радуловым "незвездных" игроков, нет, даже не так, не 
таких опытных. В прошлом сезоне был Воронков. Теперь - Барбер. 
Этот приход также заставил вспомнить о старом-добром звене Яшкин-Шипачев-
Кагарлицкий, которые вот уже вторую игру "делают очки". 
В общем, "на бумаге" все выглядит неплохо. А как на деле? 
ДЕБЮТ БАРБЕРА: ПОДЫГРЫШ РАДУЛОВУ, НЕВИДИМКА НА ЛЬДУ И 
ТЯЖЕЛЫЙ КОНТРОЛЬ  
Райли Барбер появился во втором звене вместе с Радуловым и Семеновым. С 
самого начала было очевидно - примой в этом трио будет Радул. Остальные - в 
подыгрыше.  
Первые две смены проходят тяжело, наверное, стоит сказать "беззубо": игрок 
вышел на лед, потолкался за воротами и, толком не коснувшись шайбы уехал на 
смену. Вот и все, что выходило.  
Тяжело проходил и контроль шайбы. Частенько по прошлым матчам можно было 
сказать, что первое звено "передерживает шайбу", медленно двигая ее по зоне. 
В случае Барбера слабо выходил и этот аспект: впервые он удерживал снаряд 
долго только в первом большинстве "Ак Барса". 
Но предлагаю не делать поспешных выводов - до хорошей сыгранности далеко. 
Звено крайне тяжело играло в атаке: у Радулова - 1 бросок, у Семенова - 2, у 
Барбера - как у барбера - твердый "нолик". 
Конечно, этот процесс - абсолютная норма, когда в команду приходит новый 
игрок, но, в случае Радулова, это может чуть помешать. После матча камера 
выхватила проход игроков "Ак Барса" со льда в сторону раздевалки: Радулов 
кинул клюшку в стойку и, ругаясь, ушел из кадра в дверь. 
Теперь все зависит от терпения, а главное, от желания меняться и становиться 
лучше. Александру, безусловно, хочется бросать и забрасывать и параллельный 
успех трио Шипачев-Кагарлицкий-Яшкин может и, возможно, будет подстегивать 
нападающего. Главное, чтобы это не переросло злость "спортивную". 
Однако есть за что и похвалить американца - первый матч = первое очко. Хотя 
самой заслуги Барбера тут немного: на каком-то хоккейном ресурсе увидел 
следующее описание гола Юдина: "Дима подарил первое очко Барберу". И это 



 

 

звучит справедливо - защитник своими усилиями вонзил шайбу в сетку с 
"синевы". 
Уже после интервью с Барбером, я лишь поблагодарил нападающего за игру. 
- Райли, хороший матч. Удачи вам! 
- Да, спасибо. Будем продолжать в том же духе. 
- Уже представляю, что будет в ваше десятом матче (намекаю на то, что к тому 
моменту, какая-то химия все же образуется). 
- Уже жду не дождусь! 
Нам тоже остается только ждать. И верить еще. Обязательно. 
А ЧТО В ОСТАЛЬНОМ?  
Я хочу громко заявить: я жду Митчелла Миллера на льду. Мне тяжело, мне 
волнительно, но я очень жду. К сожалению, позиционные атаки "Ак Барса" в 
последних матчах не выглядят серьезными - шайба катается из стороны в 
сторону, защитники мало участвуют в атаке, предпочитая двигаться по синей 
линии. Сегодня же мы могли увидеть и многократные попытки Лямкина зайти 
чуть дальше "дозволенного" и бросок Юдина, который он часто, так уж 
получается, оставляет при себе. 
Интересно проверить свои мысли по поводу нужности такого типа игрока в игре 
Билялетдинова. Миллер точно должен разбавить череду твердых, каменных 
"позиционок". 
Другой вопрос по поводу Дмитрия Яшкина. Безусловно, мастеровитый и 
серьезный игрок, но, в последнее время, кажется, что не все в порядке с 
"физикой", что бы это ни значило. На "пятаке" нападающий действует все 
тяжелее, иногда попадая под мощный "отбой" защитников. На скорости Дмитрий 
тоже, увы, проигрывает часто, не попадая в темп.  
Здорово, что он забросил, надеюсь, что эта шайба, а также игра в старом-добром 
сочетании позволит ему выйти на новый уровень. 
Ну и, разумеется, "первая звезда" матча - Вадим Шипачев. В последнее время 
казалось, что нападающий сдал: на льду его практически незаметно, бросал 
немного, равно как и в этой игре (4 броска, у того же Юдина - 6). Однако, как это 
регулярно доказывает практика, гении часто остаются в тени, но, по итогу, всегда 
выдают мощную статистику.  
Сегодня, например, Вадим Александрович отдал две передачи. Одна из них - на 
Юдина, вторая - на подправление Яшкину. Это здорово, но все же хочется 
увидеть того самого зверя, который душит соперника скрытыми передачами, 
отличной реакцией на отскок и тем самым голевым чутьем. 
С приходом новичков и уходом "неликвида" для состава казанцев решится часть 
проблем - это да, но при этом создастся целая масса новых головоломок. Пока 
мы не видели в игре ни Митчелла, ни Марченко, к тому же Валиуллин 
подогревает медиапространство новостями о "возможных подписаниях". Вышел 
ли "Ак Барс" из "топи поражений" судить пока рано, но то, что первые шаги на 
встречу суше сделаны - очевидно. Теперь ждем в гости "Автомобилист", благо 
"Лада" на "Татнефть Арене" уже "заглохла". 

https://www.evening-kazan.ru/articles/debyut-barbera-v-matche-s-ladoy-ak-bars-
nashel-nedostayushchuyu-detal.html 

К заголовкам сообщений 

С третьей попытки: "Ак Барс" обыграл "Ладу" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023) 
Митчелл Миллер под большим впечатлением от того, как его приняли в Казани 
Накануне "Ак Барс" впервые в сезоне обыграл новичка лиги - "Ладу", до этого 

https://www.evening-kazan.ru/articles/debyut-barbera-v-matche-s-ladoy-ak-bars-nashel-nedostayushchuyu-detal.html
https://www.evening-kazan.ru/articles/debyut-barbera-v-matche-s-ladoy-ak-bars-nashel-nedostayushchuyu-detal.html


 

 

было два поражения в Тольятти. Впечатлил своим дебютом новичок казанцев 
Райли Барбер, который отметился результативной передачей и попал в 
перекладину. При этом нельзя сказать, что "Ак Барс" переиграл "Ладу" вчистую: 
как увидел спортивный корреспондент "БИЗНЕС Online", забили казанцы после 
неочевидных эпизодов. 
Рекорд Билялова 
У "Ак Барса" в этом сезоне сложные отношения с "Ладой". По ходу регулярного 
чемпионата казанцы дважды проиграли в Тольятти, еще одно поражение было 
летом на предсезонном турнире в Казани. Проиграть в четвертый раз подряд 
дебютанту КХЛ было бы совсем не к лицу. И игроки, и Зинэтула Билялетдинов 
говорили о важности этой игры. 
Как рассказали источники "БИЗНЕС Online", Билялетдинов чуть ли не впервые 
за последний месяц остался доволен игрой команды. В раздевалке он похвалил 
игроков. При этом нельзя сказать, что "Ак Барс" вчистую переиграл "Ладу", а 
забили казанцы после неочевидных эпизодов: сначала от синей зарядил 
Дмитрий Юдин, а затем Дмитрий Яшкин на пятачке подставил клюшку под бросок 
Вадима Шипачева. 
Гости в атаке были не хуже, но помогла надежная игра "Ак Барса" в обороне и 
особенно игра Тимура Билялова. Вратарь, оформив накануне "сухарь", побил 
рекорд Эмиля Гарипова по числу игр на ноль в истории "Ак Барса": У Гарипова 
таких матчей было 21, а у Билялова теперь - 22. "Конечно, это приятно. Но самое 
главное для нас сейчас в каждой игре брать два очка", - сказал вратарь. Команда 
признала Тимура лучшим игроком матча, вручив ему тюбетейку. 
С думой о трофеях 
За несколько дней до матча в расположение "Ак Барса" приехали новички 
команды Райли Барбер и Митчелл Миллер. Вчера оба тренировались в общей 
группе, но дебютировал против "Лады" только Барбер. Американский 
нападающий, который перешел в "Ак Барс" в статусе лучшего бомбардира 
"Барыса", занял место в тройке с Александром Радуловым и Кириллом 
Семеновым. В таком сочетании он наигрывался утром, а еще активно работал в 
большинстве с другими звездами казанской команды. На реализацию 
большинства Барбер выходил и по ходу матча, благодаря чему заработал 
результативную передачу - ассистировал Юдину. Барбер накануне мог легко 
набрать больше одного результативного балла. Во втором периоде он 
великолепно отдал из-за ворот на пятачок на Семенову, которому оставалось 
только в упор поразить ворота, но тот бросил прямо во вратаря. В следующем 
эпизоде Райли сразу после вбрасывания зарядил с кистей в перекладину. 
В общем, новичок "барсов" был заметен и Билялетдинов после матча его 
отметил: "Барберу было сложновато - первая игра, но были хорошие моменты. 
Хорошо читает игру". "Когда играешь в звене с такими потрясающими 
хоккеистами, нужно лишь отдать шайбу в правильные руки", - скромно заметил 
сам новичок. 
В раздевалке "Ак Барса" Барбер занял место Даниса Зарипова, чью фамилию 
там не убирали до последнего, рядом с Артемом Лукояновым. ""Ак Барс" это 
большой шанс перейти бороться за чемпионство, - сказал Барбер. - Чем старше 
становишься, тем больше думаешь о трофеях". 
Когда ждать остальных новичков 
С "Ладой" должен был сыграть и Миллер, но в составе его не оказалось. По 
словам Билялетдинов, еще не готов. По информации "БИЗНЕС Online", он 
сыграет в каком-то из двух ближайших матчей. 
Рассказывают, Миллер остался под большим впечатлением от того, как его 
приняли в Казани - никогда в карьере он не видел такого внимания к различным 



 

 

мелочам. А еще американский защитник заявил, что раздевалке у "Ак Барса" 
лучше, чем у "Бостона", с которым он едва не заключил контракт. 
Что касается третьего новичка Алексея Марченко, то его точно не стоит ждать 
ранее середины декабря. Защитник тренируется по индивидуальной программе 
на клубной базе. За последние полтора года олимпийский чемпион и обладатель 
Кубка Гагарина пропустил перенес две операци, и процесс восстановления 
быстрым быть не может. "Травма была серьезная, но положительную динамику 
наблюдаем", - сказал Билялетдинов. Известно, что Марченко полностью здоров. 
Перед переходом в "Ак Барс" он прошел несколько обследований. 

https://www.business-gazeta.ru/article/615274 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" ответили, намерен ли клуб обменять Жафярова (Р-Спорт, 
Москва, 29 ноября 2023) 
Генеральный менеджер казанского "Ак Барса" Марат Валиуллин заявил РИА 
Новости, что пока не торопится обменять нападающего Дамира Жафярова, но 
им интересуются несколько клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В это межсезонье Жафяров перешел из СКА в "Ак Барс". За казанцев он сыграл 
в 16 матчах и набрал 2 очка (1 гол + 1 результативная передача).  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
"Я не уверен, что Жафяров в декабре покинет команду. Ему нужно забить гол и, 
возможно, все пойдет. Пока мы его никуда не обмениваем. Есть клубы, которые 
им интересуется, их несколько. Я не буду называть клубы, но обращения по нему 
есть", - сказал Валиуллин.  

https://rsport.ria.ru/20231129/ak_bars-1912661155.html 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" высказались о возможном возвращении Воронкова (Р-
Спорт, Москва, 29 ноября 2023) 
Генеральный менеджер казанского "Ак Барса" Марат Валиуллин заявил РИА 
Новости, что вел разговоры с нападающим клуба НХЛ "Коламбус Блю Джекетс" 
Дмитрием Воронковым, но он остается в США.  
Ранее генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен рассказал, что Воронков 
скучает по родине, однако клуб проводит работу по адаптации хоккеиста. Сам 
игрок сообщил после матча с "Бостоном" (5:2) во вторник, что останется в 
"Коламбусе".  
"Разговоры с ним были, но пока он остается в "Коламбусе". Мы всегда его ждем, 
если у него что-то поменяется. Связь мы с ним не теряли. Если генеральный 
директор "Коламбуса" говорит, что есть что-то, то дыма без огня не бывает", - 
сказал Валиуллин.  
Воронкову 23 года, он перешел в "Коламбус" в мае, россиянин был выбран 
клубом на драфте 2019 года под общим 114-м номером. На данный момент он 
провел за клуб 17 матчей и набрал 10 очков (4 гола и 6 передач). До этого он 
представлял казанский "Ак Барс". В составе сборной России Воронков стал 
серебряным призером Олимпийских игр 2022 года.  

https://rsport.ria.ru/20231129/voronkov-1912651117.html 

Похожие сообщения (1): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/article/615274
https://rsport.ria.ru/20231129/ak_bars-1912661155.html
https://rsport.ria.ru/20231129/voronkov-1912651117.html
https://kazanfirst.ru/news/628483


 

 

Хоккеист Колби Уильямс: "Могу сказать много хорошего про "Адмирал". 
Знаю, что ЦСКА - команда с большой историей" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 29 ноября 2023) 
Канадский защитник ЦСКА Колби Уильямс заявил "Матч ТВ", что у него остались 
хорошие впечатления от дальневосточного этапа карьеры, а также отметил, что 
благодарен возможности играть за армейский клуб. 
Уильямс пополнил состав ЦСКА 10 ноября в результате обмена с " Адмиралом 
". Канадец провел за армейский клуб шесть матчей в Фонбет Чемпионате КХЛ и 
отметился одной голевой передачей. 
 - Какие у вас эмоции от перехода в новый клуб?  
 - Я начинал сезон в "Адмирале". К сожалению, мы не выигрывали много матчей. 
Конечно, это меня расстраивало. Но могу сказать много хороших слов об 
"Адмирале", хоккеистах этой команды и обо всем Владивостоке. 
Хоккей есть хоккей, меня обменяли в ЦСКА. Я знаю, что это команда с большой 
историей. Очень благодарен, что получил эту возможность. Даже немного 
взволнован. Но ребята здесь замечательные, помогают чем могут, хочу 
завершить сезон именно здесь, - заявил Уильямс "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986852_Hokkeist_Kolbi_Uiljams_Mogu_
skazat_mnogo_khoroshego_pro_Admiral_Znaju_chto_CSKA__komanda_s_bolshoj_
istorijej 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Симашев о драфте НХЛ: "Шутки по этому поводу не закончатся 
никогда, слышу их каждый день" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 
2023) 
Защитник " Локомотива " Дмитрий Симашев в разговоре с корреспондентом 
"Матч ТВ" рассказал, что в команде часто шутят над тем, что их вместе с 
ярославцем Даниилом Бутом выбрал на драфте НХЛ один клуб. 

Симашев был выбран клубом " Аризона Койотис " в первом круге под 6‑м 

номером. Это наивысший номер среди россиян на драфте‑2023. А под 12‑м 

номером в первом круге драфта "Аризона" выбрала еще одного игрока 
"Локомотива", нападающего Даниила Бута. 
Оба игрока проводят этот сезон в КХЛ в составе "Локомотива", Бут в 25 матчах 
отметился 13 очками (7+6), Симашев в 31 встрече набрал 4 балла (2+2). 

 - В "Локомотиве" в этом сезоне играют сразу два проспекта "Аризоны". Это как‑
то сказывается на атмосфере в команде?  
 - Я думаю, шутки по этому поводу не закончатся никогда. В коллективе слышу 
их постоянно, каждый день. С Даниилом стараемся не обсуждать "Аризону", все

‑таки сейчас мы игроки "Локомотива", - заявил Симашев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986849_Dmitrij_Simashev_o_drafte_NKh
L_Shutki_po_etomu_povodu_ne_zakonchatsa_nikogda_slyshu_ih_kazhdyj_den 

К заголовкам сообщений 

Александр Скоренов - о большом игровом времени в "Северстали", 
втором белорусском клубе в КХЛ и игре за сборную (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023) 
Белорусский нападающий "Северстали" Александр Скоренов рассказал о своих 
задачах в команде и впечатлении от Череповца. 
 - Оцени, пожалуйста, первую половину чемпионата. Все ли ожидания 
оправдываются? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986852_Hokkeist_Kolbi_Uiljams_Mogu_skazat_mnogo_khoroshego_pro_Admiral_Znaju_chto_CSKA__komanda_s_bolshoj_istorijej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986852_Hokkeist_Kolbi_Uiljams_Mogu_skazat_mnogo_khoroshego_pro_Admiral_Znaju_chto_CSKA__komanda_s_bolshoj_istorijej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986852_Hokkeist_Kolbi_Uiljams_Mogu_skazat_mnogo_khoroshego_pro_Admiral_Znaju_chto_CSKA__komanda_s_bolshoj_istorijej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986849_Dmitrij_Simashev_o_drafte_NKhL_Shutki_po_etomu_povodu_ne_zakonchatsa_nikogda_slyshu_ih_kazhdyj_den
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986849_Dmitrij_Simashev_o_drafte_NKhL_Shutki_po_etomu_povodu_ne_zakonchatsa_nikogda_slyshu_ih_kazhdyj_den


 

 

 - Пока ожидания не оправдываются, потому что мы играем не совсем так, как 
хотелось бы: где-то есть успехи, но где-то мы проседаем. Мы должны занимать 
более высокое место в таблице и выигрывать больше как выездных, так и 
домашних матчей. Уже середина сезона, необходимо выходить на пик своей 
формы, но пока наши кондиции не позволяют это сделать. 
 - С начала сезона вы восемь раз уходили в дополнительное время и лишь 
трижды одержали победу. В чем заключается эта проблема? 
 - Нам не хватает хладнокровия. Возможно, мы немного боимся играть в формате 
"3 на 3", так как понимаем, что у соперников есть свои исполнители. Но все 
хоккеисты тоже люди. Нам всем свойственно ошибаться. Надо просто выходить, 
играть по тренерскому заданию, и тогда успех придет. 
 - У тебя самое большое игровое время среди нападающих. Ты проводишь 
больше всех смен в среднем за матч. В чем залог такого успеха? 
 - Важно, что тренерский штаб в основном мне был знаком. С Андреем 
Леонидовичем мы вместе работали в Питере, в "СКА-Неве". Это тренерское 
доверие непросто заслужить, но еще сложнее его постоянно оправдывать. 
Необходимо каждый день работать. Надо полностью отдаваться игре: забивать 
голы, блокировать броски. Все твои действия на площадке должны доказывать 
то, что ты готов играть как можно больше минут и смен. 
 - Ты упомянул, что работал с Андреем Козыревым в "СКА-Неве". По этой 
причине обмен в "Северсталь" был логичным для тебя? 
 - Когда меня обменяли в Череповец, то полной уверенности, что клуб возглавит 
Андрей Леонидович, не было, ходили лишь разговоры об этом. Именно поэтому 
я сначала был немного в шоке. Но потом, буквально в течение часа, официально 
объявили о назначении тренера. Я обрадовался тому, что вновь поработаю с 
Андреем Леонидовичем. Все сомнения мигом покинули меня. 
 - После "Невы" Андрей Козырев работал с Игорем Ларионовым в "Торпедо". 
Изменилось ли что-то в тренерском подходе Андрея Леонидовича со временем? 
 - Единственное отличие, которое я заметил, заключается в том, что здесь 
Андрей Леонидович просит выполнять все четче. Глобальных изменений нет, все 
идентично. Меня радует, что человек со временем продолжает гнуть свою линию 
и придерживается все тех же принципов и ценностей. Это позволяет хоккеистам 
развиваться, прокачивать свой мозг. Надо просто поработать в этой системе и 
атмосфере, тогда все поймут, о чем я говорю. 
 - В среднем за игру ты по три раза выходишь и в большинстве, и в меньшинстве. 
Появление в большинстве логично, так как ты нападающий. В чем твое 
преимущество в меньшинстве перед другими игроками? 
 - Если ты понимаешь, чего от тебя требуют в меньшинстве, если ты понимаешь, 
что меньшинство так же важно, как и большинство, то проблем ни у кого не 
должно быть, в этом все равны. Очень рад, что мне дают играть в меньшинстве. 
Ранее у меня такой практики не было. Даже в Питере у Андрея Леонидовича я 
не играл в этом формате. Может, он что-то разглядел, чего я сам не замечаю. 
 - В прошлом году ты играл за свою сборную на Кубке Первого канала. Ранее 
выступал за национальную команду своей страны на турнире в Санкт-
Петербурге. В декабре снова состоится турнир сборных. На твой взгляд, стоит 
ли переключать внимание на сборные в нынешних условиях или важно 
сосредоточиться только на клубном успехе? 
 - Я уверен, что необходимо проводить матчи между сборными. Как минимум, мы 
играем против сборной России, которая постоянно приезжает с отличным 
составом. В сборной России у многих игроков огромный опыт выступления в КХЛ. 
Играя против таких хоккеистов, ты в любом случае совершенствуешься. 



 

 

Сборная Казахстана также достаточно сильна. У них много игроков в КХЛ, плюс 
свой клуб в лиге - "Барыс". В этом году будет еще и сборная Китая. В ней собраны 
лучшие игроки "Куньлуня", которые горят желанием побеждать. 
Выступать за сборную очень интересно. Ты меняешь обстановку, что позволяет 
посмотреть на некоторые вещи с другой стороны, отдохнуть от одноклубников и 
соскучиться по ним. Это позволяет перезагрузиться, а потом больше энергии 
отдавать в клубных матчах. 
 - Уже не первый месяц ходят разговоры о создании в КХЛ второго клуба из 
Беларуси. Как думаешь, стоит ли это делать или минское "Динамо" справляется 
с развитием белорусских хоккеистов на высоком уровне? 
 - С одной стороны, конечно, Минск - большой город. В нем есть много катков, 
ледовых арен. Естественно, второй клуб нужен. 
С другой стороны мы имеет финансовую сторону вопроса. Клуб - это огромные 
расходы, которые страна, на мой взгляд, позволить дополнительно себе не 
может. Я понимаю, если бы у минского "Динамо" бюджет был бы как у Казани или 
Магнитогорска. Но там таких денег нет. Насколько я помню, бюджет "Динамо" 
ограничен 450 миллионами. Конечно, смысл и нужда во второй команде есть. 
Нужно развивать и подтягивать своих молодых игроков, но пока я очень сильно 
сомневаюсь, что этот план будет реализован. В конце концов, у нас в прошлом 
сезоне появился клуб в МХЛ. Он неплохо себя показывает, я иногда смотрю их 
игры. Некоторых ребят даже в КХЛ поднимают. Это здорово! Пусть игроки 
дальше растут, доказывают, что достойны играть за клуб из родной страны! 
- Телеграм-канал "Беспроката" недавно выдвинул очень интересную мысль о 
том, что ты прошел основной процесс адаптации к российскому хоккею после 
белорусского в системе СКА, а именно - в "СКА-Неве". Акцент был сделан на том, 
что система СКА раскрывает и развивает игроков, что видно даже в том случае, 
если игрок не попадает в основу, а отправляется в другой клуб. Согласен ли ты 
с этим тезисом? 
 - Канал я такой знаю, но, к сожалению, этот материал не видел. Очень интересно 
было бы почитать, что именно там написано. В целом, у СКА есть огромные 
возможности. У них все организовано на высшем уровне: питание, тренировки. 
На их базе много тренажерных залов, бросковых зон, залы для работы над 
катанием и многое другое. В Питере все сделано для хоккеистов. Тебе остается 
лишь выкладываться на полную мощность, отдавать всего себя игре, и у тебя 
будет шанс заиграть на самом высоком уровне. 
Да, игроков из этой системы вырастает много, но суть в другом. А сколько же 
человек туда приходит? Конечно, изначально у всех ребят есть база, которую в 
Питере развивают. Я пришел в СКА из Беларуси. Мне было очень волнительно, 
сложно. Новая страна и новый для меня клуб в хоккейном плане. Из тренерского 
штаба я вообще никого не знал, кроме моего первого тренера, который на тот 
момент работал в МХЛ, но я ехал в ВХЛ. Конечно, из-за того, что в этой системе 
отличные условия, шанс того, что игроки со временем где-нибудь заиграют, 
очень высок. Но надо обращать внимание и на то, сколько человек приходит в 
систему и какой процент от этого объема действительно из нее выходит и играет 
потом. Но на этот вопрос я не могу ответить. Понятно, что в этой системе 
большой поток игроков. Готовые игроки выходят из нее "пачками". Это 
нормально явление для такой организации. 
 - В клубных социальных сетях было видео с разминки, где ты филигранно 
шведой закрутил мяч в ворота. Насколько ты силен в футболе и других видах 
спорта? 
 - Футбол мне нравится еще с детства. Я всегда в него играл с удовольствием, 
еще когда в школе учился. Также летом очень люблю поиграть в баскетбол с 



 

 

друзьями. Еще как вид спорта мне нравится теннис. Он позволяет развивать 
реакцию, повышать скорость принятия решений, учит "читать" соперника. 
 - В домашнем матче против "Сочи" ты подрался с Ильдаром Шиксатдаровым. 
Насколько такие моменты тебе свойственны? 
 - Драки мне не свойственны, назвать себя тафгаем не могу, однако постоять за 
себя и за партнеров способен. В том моменте я понимал, что надо вступиться за 
одноклубника, так как с ним очень грубо обошлись. Если вспомнить, у меня в 
каждой лиге были драки. Да, их немного, но они были и в ВХЛ, и в Беларуси. Эта 
драка стала для меня первой в КХЛ, причем лишь во втором сезоне. 
 - В начале сезона очень долго играла связка Скоренов - Иванцов - Степанов. 
Затем сочетание изменилось, и стабильно вы играли звеном Скоренов - Иванцов 
- Коростелев. В Омске в этом сочетании вместо Коростелева был вновь 
Степанов. С чем связано возвращение к первому варианту и не возникли ли 
трудности из-за рокировки? 
 - В первую очередь, уход от изначального варианта произошел из-за травмы 
Егора Степанова. Также отмечу, что когда в нашу команду перешел Никита 
Коростелев, он не сразу играл с нами. Однажды мы оказались в одном звене, и 
игра пошла. Но перед матчем в Омске у нас что-то не пошло, поэтому тренеры 
решили добавить в сочетания свежую кровь, чтобы вся команда заиграла 
новыми красками. Посмотрим, как будет дальше, но мы играем так, как говорят 
тренеры. 
Важно, что у меня есть постоянный партнер на льду - Илья Иванцов. Мы с ним 
постоянно в контакте: общаемся, обсуждаем, что надо делать. Сначала с нами 
третьим играл Степанов, потом Коростелев - никаких проблем, связанных с 
рокировкой, ни у кого из нас не было. 
 - В 62 матчах в ВХЛ у тебя 42 очка. В КХЛ за 64 игры - 43 очка. Примерно равные 
значения в разных лигах доказывают, что тебе одинаково легко играть на обоих 
уровнях? 
 - КХЛ, объективно говоря, на уровень выше, чем ВХЛ. Это проявляется в 
скорости мысли, в исполнении: все намного точнее, сильнее. В КХЛ решают 
детали. В некоторых моментах ты понимаешь, что игрок не успеет это сделать, 
но у него это получается, и ты не можешь понять, как же он это сделал. К тому 
же, в КХЛ я дебютировал уже в более осознанном возрасте. Мне было почти 23 
года - это серьезный возраст, когда ты сходу должен что-то показать. Чтобы 
остаться в лиге, игрок должен показать себя на максимум в любом компоненте: 
помощь команде должна быть в любом случае. Если тренер видит, что ты 
помогаешь команде, тогда у тебя будет игровое время. И, естественно, наоборот. 
 - У тебя в карьере не было выступлений за юниорские или молодежные команды 
в Америке, как у многих других. Были ли варианты такого развития карьеры? 
 - Один раз была возможность продолжить карьеру за океаном, но 
обстоятельства сложились так, что этого не произошло. На тот момент я очень 
сильно жалел об этом. Но потом в Гомеле у меня все начало получаться, и я 
понял, что можно развиваться и в своей стране. Я всегда шел к КХЛ, горел этой 
целью. Очень рад, что у меня все получилось. 
 - Если бы тебе дали возможность выбрать, то за какой клуб НХЛ ты играл бы? 
 - Очень сложный вопрос. Я с самого детства следил за Сашей Овечкиным, мне 
по душе "Вашингтон". Но раньше у меня были еще два любимых игрока: Павел 
Дацюк, невероятный гений, который в силу возраста карьеру закончил, и 
Артемий Панарин. Панарин мне нравится до сих пор, но еще очень нравится и 
Никита Кучеров. 
Очень сложно ответить, но я бы скорее выбрал "Рейнджерс", чтобы сыграть с 
Панариным. Мне его игра по душе, с удовольствием бы с ним сыграл. 



 

 

 - Многие хоккеисты по ряду причин не очень любят выезд на Дальний Восток. 
Какой выезд для тебя наименее приятный? 
 - Я назову также Дальний Восток из-за того, что в этом выезде самые долгие 
перелеты, на которые тратится очень много энергии. Также там другие часовые 
пояса. Чувствуешь себя как сурок, постоянно в темноте. У тебя ранняя игра, в 10-
12 часов дня по Москве, но там уже вечер. Это очень сложно для мозга. Первый 
матч не так трудно играть: даже если у тебя нет сил, то мозг пока не успевает 
перестроиться, и ты нормально играешь. 
Тяжелее всего после возвращения домой - ты провел неделю в разных часовых 
поясах, приходится перестраиваться. В прошлом сезоне я все это 
прочувствовал. Это очень много лет жизни забирает. (смеется) 
 - После жизни в Москве с ее ритмом и темпом насколько непривычно жить в 
Череповце? 
 - Я пожил и в Питере, и Москве. Естественно, Питер мне больше нравится, он 
мне больше по душе. Если говорить про Череповец, то город в разы меньше, это 
ощущается. Тебя здесь часто узнают, так как все следят за хоккеем. Я по своей 
натуре больше домосед, не очень люблю куда-то ходить. Могу, конечно, с 
друзьями или с девушкой пойти где-нибудь покушать. Но в выходные хотелось 
бы больше развлечений. 
Когда ты постоянно в хоккее, в тренировках, в играх, то хочется от этого отдыхать 
морально, психологически. Бывает желание сходить на квест, как мы это делали 
в Москве, где этих квестов огромное количество. Но это лишь мелочи. Я родом 
из Гомеля, он побольше Череповца, конечно, но далеко не Москва. Поэтому к 
Череповцу я нормально отношусь. 
 - В одном из интервью ты говорил, что боишься за зубы, но при этом играешь 
без капы. Из-за чего ты не используешь капу? 
 - Я пару раз пробовал играть с капой, но мне не понравилось. Еще момент: капа 
защищает в основном от сотрясений. Если тебе прилетит прямой бросок в зубы, 
то они все равно сломаются, капа не спасет в этом случае. Зубы просто внутрь 
уйдут или еще хуже - в капу войдут, и ты их вообще никак не достанешь. Лично 
мне просто неудобно играть с капой. В ней и дышать тяжело, и кричать неудобно. 
Ее еще в руке часто носить надо. Мне все это неудобно, поэтому я ее и не 
использую. Вот был бы боксером, тогда точно бы капу носил. 
 - Какие у тебя цели и ожидания от второй половины сезона? 
 - Хочу пройти с командой как можно дальше. Не хочу вылетать в первом раунде, 
заканчивать сезон в начале марта и до сентября ждать возобновления 
официальных игр. Пройдем на раунд дальше - супер, два раунда - вообще песня. 
Мне хочется просто больше сыграть. 
Все серии по семь матчей! Значит, семь матчей! Апрель и хоккей - отличное 
сочетание. Я дважды в своей карьере застал игры в апреле. Первый раз когда в 
Беларуси в Финал вышел, а второй раз со "СКА-Невой" в полуфинале играли. 
Вся страна на тебя в апреле смотрит, а ты играешь, кайфуешь. Весеннее 
настроение у всех, солнышко уже пригревает. Просто класс! Так же бы хотелось 
и в этом сезоне - надо проходить как можно дальше. Апрель бы зацепить, я был 
бы доволен. Полуфинал или финал? Вообще супер! Вот туда надо стремиться! - 
цитирует Скоренова Охтинский пресс-центр.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/aleksandr-skorenov-o-bolshom-
igrovom-vremeni-v-severstali-vtorom-belorusskom-klube-v-khl-i-igre-za-sbornuju/ 

К заголовкам сообщений 
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"Приглашение Мозякина в тренерский штаб идет на пользу "Металлургу" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Приглашение Сергея Мозякина в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" 
идет на пользу команде, сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной 
России Владимир Плющев. 
Во вторник "Металлург" продлил победную серию в Фонбет Чемпионате КХЛ до 
11 матчей, обыграв в серии буллитов "Нефтехимик" (4:3). Магнитогорцы набрали 
54 очка и продолжают лидировать в турнирной таблице Восточной конференции. 
В конце октября Мозякин вошел в тренерский штаб команды и стал помощником 
Андрея Разина. 
 - У "Металлурга" собран добротный состав, все ребята мастеровитые. Три 
четверти этого состава неизменны. Они имеют определенное преимущество над 
соперниками в связи с тем, что во многих командах большая миграция игроков 
каждый сезон. У "Металлурга" высокие задачи на этот сезон, хороший бюджет, 
хорошие условия. Плюс "Металлург" укрепил тренерский состав, приглашение 
Мозякина идет на пользу. Сережа - игровик, один из лучших хоккеистов КХЛ за 
последние десять лет, один из самых хитрых, думающих игроков. С его приходом 
наверняка окрепло и моральное состояние команды. В свое время "Металлург" 
лихорадило, а сейчас он в порядке, стабилен. Уровень многих клубов не 
повышается, а опускается, и "Магнитка" должна с ними разбираться влегкую, - 
сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986906_Priglashenije_Mozakina_v_trene
rskij_shtab_idet_na_polzu_Metallurgu__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

"Равнялся на Овечкина. У него родители агенты, думал, что у меня так же 
будет". Интервью таланта из "Торпедо" (Sport24.ru, Москва, 29 ноября 
2023) 
Большой разговор с 18-летним Никитой Артамоновым.  
 Никита Артамонов - настоящее открытие КХЛ . Нападающий, которому только 
пару недель назад исполнилось 18 лет, начал сезон в первом звене "Торпедо". 
Форвард в прошлом году стал частью обмена вратаря Андрея Тихомирова в 
"Нефтехимик" и до этой осени особо не блистал.  
 - Как ваше здоровье?  
 - Сейчас уже все хорошо, поехал на выезд с командой, должен с "Трактором" 
сыграть (разговор состоялся 24 ноября, перед матчем со СКА - прим. ред.). 
Травма неприятная, но сначала думал, что будет хуже. К счастью, обошлось.  
 - В каком моменте со "Спартаком" получили травму?  
 - Да я сам не успел сгруппироваться и получил удар. Рукой улетел в стекло. 
Сначала думал, что сломал ключицу. Не мог руку поднять, но потом боль начала 
уходить. Я хотел вернуться в игру, но мне сказали, что не надо. Восстановление 
должно было занять 4 недели. Получается, прошло даже меньше.  
 - Очень расстроились?  
 - Да. Ненавижу получать травмы. Тут еще на ровном месте. Потом уже дома с 
родителями побыл, и меня отпустило.  
 - Травм в карьере было много?  
 - В школе, когда мне было 14 лет, был перелом. Там еще карантин из-за 
коронавируса начался, я в общей сложности девять месяцев был без хоккея.  
 - Вы вообще терпеливый хоккеист: будете тщательно заниматься 
физиотерапией или рветесь на лед, а врачам приходится вас тормозить?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986906_Priglashenije_Mozakina_v_trenerskij_shtab_idet_na_polzu_Metallurgu__Plushhev
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 - Я тот, кто рвется на лед. Еще возраст такой, всегда хочется играть. Мне 
тренеры отдыхать дают, а я просто не могу сидеть, когда кто-то играет.  
 - Вам сейчас нельзя было нагружать руку, работали над нижней частью тела?  
 - На самом деле я делал все кроме руки. Потом уже, когда разрешили 
травмированную руку нагружать, было тяжело, она у меня как незнакомка была.  
 - Недавно у вас было день рождения. Как отмечали 18-летие?  
 - Родители приехали в Нижний Новгород. С ними вместе побыли и все. Утром 
была тренировка.  
 - Самый необычный подарок или поздравление?  
 - Две девочки, болельщицы "Торпедо", подарили огромную фруктовую корзину. 
Очень много было фруктов.  
 - Главный вопрос - как вам играется без маски?  
 - Мне не особо удобно без маски. Неделю катаюсь и не могу никак привыкнуть. 
Но привыкать надо, в визоре обзор больше. Если бы была возможность, я бы 
лучше играл в маске. И безопаснее это. Не хочется получить по лицу и 
пропустить матчи. Но раз в России принято сразу после 18-летия надевать визор, 
значит, буду так же делать.  
 - Старшие ребята советы давали, как побыстрее привыкнуть?  
 - Нет, они в мой день рождения без моего ведома взяли шлем и прикрутили 
визор. Я пришел в раздевалку, уже маски нет.  
"Я очень люблю гулять. Проходил по 30 тыс шагов"  
 - Взрослым себя чувствуете?  
 - В душе до сих пор ребенок. Еще не повзрослел до конца. Хотя, конечно, как 
попал в КХЛ, стал взрослее, ко многим вещам начал относиться по-другому.  
 - К каким например?  
 - Стал лучше восстанавливаться. Стал более дисциплинированным.  
 - Какое у вас восстановление?  
 - Я очень люблю гулять. После игр могу час гулять. У меня есть магазин рядом, 
а могу специально пойти в самый далекий, чтобы пройтись с музыкой в 
наушниках. После матчей сразу спать не ложишься, из-за адреналина не уснуть, 
а прогулка помогает прийти в себя. Прихожу и сразу спать ложусь.  
 - Какие ритуалы есть перед матчами?  
 - Обязательно нужно прогуляться. Минут 30-40 хожу вокруг дворца, либо просто 
куда-то иду.  
 - Сколько же вы шагов в день делаете?  
 - Когда ноги сильно забиваются, то смотрю, сколько прошел. Пару раз было по 
30 тыс шагов за день, но обычно в районе 15-20.  
 - Прогулки - это рекомендация тренера по физпоготовке Филиппа Арзамасова?  
 - Нет, он даже не знает об этом. Это исключительно моя инициатива. Прогулки 
помогают мне настроиться на игру, после матчей помогают расслабиться.  
 - Ваша подготовку к сезону в этом году изменилась?  
 - Да, я стал меньше лениться. Раньше бывало, что мог недоделать упражнение, 
потому что было лень. Сейчас такого нет. В этом году я очень рано начал 
подготовку. Нагрузки стали больше. Летом, когда тренер в Нижнекамске давал 
выходной, я сам ходил и занимался. Понимал, что нужно сделать шаг вперед и 
попробовать пробиться в основную команду.  
"В первые дни все было печально. Все были распределены по звеньям, а я был 
один"  
 - Вы сначала месяц тренировались с "Чайкой", а в августе попали в "Торпедо"?  
 - Да, начал с "Чайкой". 29 июля мы поехали на турнир в Казань. Те, кто не 
поехали, должны были присоединиться к команде КХЛ. Я на турнир поехал, 



 

 

думал, что все, проведу сезон в МХЛ. В Казани у меня игра пошла, и после 
второго матча мне сказали, что я еду на сборы с "Торпедо".  
 - Предсезонка "Торпедо" была не слишком сложная?  
 - Не слишком, но не могу назвать ее легкой. Всегда летом тяжело. По два льда, 
интенсивные тренировки.  
 - Вы рассчитывали, что со старта сезона будете играть в КХЛ?  
 - В первые дни все было печально. Все были распределены по звеньям, а я был 
один. Не сделать ни упражнение, ничего, всегда в обороне бегал. Только дней 
через десять поставили в звено. Потом уже были товарищеские матчи, там я 
начал играть и пошло.  
 - Как думаете, почему для вас все так поменялось?  
 - Не знаю. Может быть, тренеры увидели, что я много работаю. У нас утром была 
тренировка, а вечером игровое занятие. Наверное, на игровых тренировках 
доказал, что могу играть на таком уровне.  
 - В начале сезона "Торпедо" шло на первом месте на Западе, сейчас вы 
четвертые. Довольны последними неделями чемпионата?  
 - Думаю, мы не стали играть хуже. Просто где-то везение ушло. Бывали 
провальные матчи, но сейчас, вроде бы, раскочегариваемся.  
 - Как обычно поражения переживаете? Прогулялись и забыли?  
 - Нет, так не получается. Я ненавижу проигрывать. После поражений долго сижу 
в форме в раздевалке, только потом переодеваюсь и иду в зал. В это время уже 
все заканчивают работу в зале, а я только иду туда. Потом звоню маме, 
пересматриваю игру и ложусь спать. Если все совсем плохо, то на прогулку не 
иду, нет настроения что-то делать, хочется просто лечь. На следующий день все 
забываю. Игорь Николаевич (Ларионов) постоянно говорит, что вчера уже не 
вернуть.  
 - Сейчас все больше хоккеистов работает с психологом. Вы никогда не 
обращались?  
 - Нет, потребности не было. Летом к нам приезжал в команду специалист по 
ментальной твердости. Было интересно, мне понравилось. Но лично к психологу 
не обращался.  
"Много смотрел соцсети, но потом перестал, понял, что это плохо на меня 
влияет"  
 - Известно, что Игорь Ларионов не ругается матом, не кричит. Но хоть раз голос 
за сезон повышал?  
 - Я лично никогда не слышал, чтобы он повышал голос. Он всегда спокойно 
пытается донести информацию. Он может грубо сказать, но никогда не повысит 
голос.  
 - Вы долго привыкали к такому подходу тренера? Уверена, в вашей карьере 
тренеры и орали, и матом ругались.  
 - Я еще в прошлом сезоне начал работать под руководством Игоря 
Николаевича. Я был очень удивлен такому подходу. После каждого хорошего 
действия на тренировке он тебя всегда подбадривает, в паузе может подъехать 
и сказать "Молодчик". Никогда негатива не будет, всегда с пониманием, 
объясняет в понятной форме, без криков.  
 - Это не может расслабить?  
 - Нет, как видите, у нас нет такого, чтобы кто-то расслаблялся. Все просто 
понимают, что если расслабишься, то выпадешь из состава.  
 - В каждой команде есть лидер, который берет слово в раздевалке в тяжелые 
моменты, может напихать. Кто это в "Торпедо"?  



 

 

 - Никто не пихает. Если мы хреново сыграли, то все сами понимают. Есть люди, 
которые могут встать и сказать: "Давайте, чтобы больше такого не было, 
готовимся к следующим матчам". Это Кручинин.  
 - Накопилась ли усталость? Все-таки половина регулярного чемпионата 
сыграно.  
 - Больше эмоциональная, чем физическая.  
 - Как вы относитесь к повышенному вниманию к вам?  
 - 50 на 50. Где-то это даже расслабляет. Но опять же я понимаю, что это ничего 
не значит, карьера только начинается, про меня могут быстро забыть. Поначалу, 
конечно, много смотрел соцсети, но потом перестал, понял, что это плохо на 
меня влияет. В начале я очень стеснялся давать интервью, но постепенно 
втянулся, научился разговаривать.  
 - Чем собираетесь заниматься в декабрьскую паузу?  
 - С 8 по 11 декабря будут выходные, а потом заедем на базу, где у нас был 
летний лагерь, будем пять дней тренироваться. Но я не знаю, будет ли у меня 
отдых, может, отправят за "Чайку" играть, потому что я много пропустил, надо 
форму набрать.  
"Я очень стеснительный. Для меня приходить в новую команду - большой стресс"  
 - Опытные игроки - фанаты бани. Вы любите?  
 - Очень люблю баню. Перед играми хожу. Хожу обязательно с кем-то. Часто с 
Лешей Кручининым ходим. Один раз пошел без него, так он обиделся, что я его 
не позвал. Он вообще очень много подсказывает. Когда мне спокойно говорят, я 
хорошо воспринимаю информацию. А вот крик вообще не воспринимаю. Так с 
самого детства было.  
 - В "Авангарде" в свое время Илья Ковальчук взял шефство над молодыми 
Чинаховым и Чистяковым. Ребята рассказывали, что им было сложно перейти с 
"вы" на "ты". У вас тоже такие трудности возникали?  
 - В прошлом сезоне и начале этого мне было сложно. Когда сезон стартовал 
"выкать" закончил. Мы еще вместе в раздевалке сидим. В прошлом сезоне я ко 
всем на "вы" обращался, даже к тем, кому 20 лет. Так я воспитан, не могу сразу 
на "ты" переходить.  
 - Вы вообще стеснительный?  
 - Да, очень стеснительный. Для меня приходить в новую команду - большой 
стресс. Даже на льду стесняюсь что-то делать. Но могу сказать, что в КХЛ 
стеснение уходит на второй план. Если здесь будешь стесняться на льду, то 
играть не будешь.  
 - В "Торпедо" уже адаптировались?  
 - Думаю, да. Когда тебя подбадривают, помогают, то появляется понимание, что 
ты нужен команде, что твои действия ценятся.  
 - У вас есть конкуренция с Силаевым? Понятно, что вы разных амплуа, но о вас 
говорят, как о двух молодых талантах, вы оба на драфт выходите.  
 - Нет, конкуренции точно нет. Мы, наоборот, только друг друга подбадриваем. 
Помню, как-то были в отеле и говорили, что было бы круто, если бы нас 
задрафтовали вместе, как Симашева и Бута. Смеялись.  
 - На выездах куда-то с ребятами выбираетесь?  
 - Мы в основном с Силаевым вдвоем ходим гулять и все. Он тоже любит 
погулять. Выйдет на улицу, возьмет телефон и зависнет надолго.  
 - Сейчас зима, -10...  
 - Все равно буду гулять. Недавно перчатки купил, так что нормально будет.  
"Из-за плохих оценок с родителями были разногласия по теме хоккея"  
 - Вы еще учитесь в школе?  



 

 

 - Я после девятого класса пошел в колледж на тренера учиться. Учусь на очном, 
но редко на учебе появляюсь. В сезоне просто нет сил и времени. Но стараюсь 
делать все задания, которые мне скидывают.  
 - Как в школе учились?  
 - До класса восьмого все было плохо. Из-за плохих оценок с родителями были 
разногласия по теме хоккея. Они всегда говорили, что надо учиться. В классе 
восьмом это понял, начал хорошо учиться. В итоге девятый класс закончил 
только с пятью "четверками", остальные пятерки.  
 - Почему до 11 класса решили не доучиться?  
 - В школе сказали, что если я не буду появляться в школе, то мне просто так 
оценки ставить не будут. В тот момент я уже понимал, что буду играть в МХЛ, а 
там уже не получится каждый день в школу ходить. Потом еще и обмен случился.  
 - Как у вас с английским?  
 - В планах начать учить. Надо. Дай бог на драфт поехать, там он нужен будет. В 
школе я учил английский, хорошо его знал, но последние три года не занимался, 
начал забывать. Недавно играл с Бобби Линчем, начал что-то вспоминать.  
 - Есть ли у вас зависимость от соцсетей?  
 - Думаю, да. От инстаграма (запрещенная соцсеть в России - прим. ред.). При 
этом сам я очень мало выкладываю, не любитель, в основном видео смотрю, 
истории друзей.  
 - Вы переехали в Нижний Новгород в прошлом году. Быстро освоились в городе?  
 - Тяжело было. Впервые уехал от родителей. Недели две было очень сложно. 
Но мне повезло, что в "Чайке" был классный коллектив, со всеми сдружился. Мне 
показали центр, я вообще офигел от красоты. Сейчас уже весь город знаю.  
 - Живете один? Как с бытом справляетесь?  
 - Живу на базе один. Когда игры, то заселяюсь рядом с ареной в отель. На базе 
очень комфортно, там друзья с "Чайки", весело время проводим, нас кормят, есть 
уборка. В общем, очень удобно.  
 - Снимать квартиру пока не планируете?  
 - Родители мне постоянно про это говорят, что надо уже взрослеть. Думаю, в 
следующем году уже буду снимать.  
 - Завтрак себе сможете приготовить?  
 - Завтрак смогу, а остальное вряд ли.  
"В "Нефтехимике" бы не дали шанса, там не дают шансов молодежи"  
 - Еще будучи в "Реакторе" замечали интерес со стороны других клубов КХЛ? 
Может, вас кто-то хотел переманить?  
 - Не знаю. Единственное, что, когда был в "Реакторе", агент звонил и говорил, 
что несколько клубов мной интересуется. Но мы тогда сошлись на мнении, что 
останемся в Нижнекамске. Это дом, здесь семья. Потом я сыграл еще два матча, 
и на следующий день меня обменяли в "Торпедо". Я был в шоке. Позвонил маме, 
она вообще не могла поверить. Но в итоге я понял, что переход - к лучшему. В 
"Нефтехимике" бы не дали шанса, там не дают шансов молодежи так, как в 
"Торпедо". Игорь Николаевич показывает, что можно спокойно молодыми 
выигрывать и хорошо проводить сезон.  
 - Как вы в Нижнекамске начали играть в хоккей?  
 - Я начал не в Нижнекамске, а в поселке городского типа рядом с городом. Мы 
там жили с родителями. Камские Поляны, это в 40 км от Нижнекамска. Я в три 
года встал на коньки, четыре года занимался там, сначала с ребятами 2002 года 
рождения, потом 2003-го. В 8 лет к нам в поселок приехал "Нефтехимик-2005" на 
сборы, меня посмотрели и пригласили к себе. Спасибо родителям, что со мной 
переехали в Нижнекамск.  
 - Родители у вас с хоккеем связаны?  



 

 

 - Папа немного занимался, но так нет, не связаны.  
 - В детстве на кого смотрели? На Якупова, Сергачева?  
 - Честно говоря, ни на кого особо не смотрел. Помню, когда маленьким был, 
видел матчи "Ак Барса", запомнил Лукоянова, а еще Зарипова и Морозова.  
 - В 2021 году Сергачев приезжал в Нижнекамск с Кубком Стэнли. Вы тогда были 
на мероприятиях с трофеем?  
 - Да, там же все команды "Нефтехимика" фотографировались с кубком. Я тогда 
и подумать не мог, что когда-нибудь тоже буду бороться за большие кубки. Это 
все казалось чем-то нереальным. Но прошло все два года, и жизнь так 
поменялась.  
 - В школе "Нефтехимика" с условиями все было хорошо?  
 - Сейчас я видел, там зал построили, Михаил Сергачев как раз сделал. Раньше, 
помню, приходилось разминаться на арене, где играют. Бегаешь по трибуне, 
когда хоккей люди смотрят. Ладно летом и осенью - не так холодно, можно на 
улице размяться, а вот зимой неудобно.  
 - В "Торпедо" не так?  
 - У "Чайки" все есть, и для домашней команды, и для гостей. Даже на старенькой 
арене есть все.  
 - В Нижнекамске хоккей - самый популярный вид спорта?  
 - Еще футбол, мне кажется, ему даже больше внимания уделяют, больше 
бюджеты и все остальное. Там есть команда ФНЛ, на нее всегда полный стадион 
собирается.  
 - За футболом следите?  
 - Обожаю футбол! Смотрю Испанию, Италию, Бундеслигу. Нравится 
"Барселона". Английскую Премьер-Лигу не смотрю, потому что ее сейчас не 
показывают. Люблю Лигу чемпионов, смотрю топовые матчи.  
 - Кто ваш любимый футболист?  
 - Если сейчас смотреть, то Гави. Кайфую от его игры. Он такой маленький, ему 
всего 19 лет, а уже так здорово играет.  
"Скауты НХЛ задают очень неудобные вопросы"  
 - Кто вам из хоккеистов больше всего нравится?  
 - Джек Хьюз из "Нью-Джерси", Клейтон Келлер из "Аризоны" и Евгений Кузнецов 
из "Вашингтона". Кузнецова люблю с года 2018-го. Помню еще когда он за 
"Трактор" играл, но это было еще раньше. Потом увидел его в "Вашингтоне", и 
меня просто он покорил, его неординарные действия. Он такой вальяжный. 
Помню, как играл за сборную России, забил США и "птичку" сделал. У Хьюза нет 
минусов, он все может сделать: и побороться, и обыграть, у него волшебные 
руки. Знаю, что если Келлер и Хьюз выйдут "один в ноль", то они точно забьют.  
 - Вы обошли по количеству очков в своем возрасте Кузнецова и Ничушкина, 
побили рекорд Мичкова по очкам за матч для игроков до 18 лет. Вы сами себе 
удивляетесь, глядя на эти фамилии?  
 - Я тогда увидел, что у Тарасенко 28 очков. Подумал, что почему бы и его не 
попробовать догнать. Но в итоге первый матч после этого, и сразу травма. Решил 
больше не думать. А так приятно, конечно, быть в таком списке.  
 - Мысли про драфт НХЛ вас часто посещают?  
 - Я только в прошлом сезоне о нем узнал. Точнее я знал о его существовании, 
но особо не следил, не задумывался, что меня могут выбрать. Когда 
задрафтовали Мичкова, Гуляева, то подумал, что через год могу тоже выйти на 
драфт. В Казани на предсезонном турнире ко мне много скаутов подходило. По 
ходу сезона стараюсь вообще об этом не думать, но, конечно, мысли есть, меня 
постоянно просят всякие анкеты заполнять, скауты звонят.  
 - Много звонят?  



 

 

 - Не сказал, чтобы очень много. Иногда просто очень неудобные вопросы 
задают. Например, спрашивали: "Чем ты через год поможешь этой команде?" Как 
на это можно ответить, я даже не знаю.  
 - Анкеты большие?  
 - Смотря где. Одному клубу заполнял анкету часа два. Там ведь еще все на 
английском, надо переводить.  
 - В каком возрасте у вас агент появился?  
 - Долгое время агента не было. Я за "Нефтехимик" ездил играть на финал ЮХЛ, 
после этого финала у меня появился агент. Мне было 16 лет. Как-то до этого 
вообще не задумывался о том, нужен ли агент. Я знал о их существовании, но 
равнялся на Овечкина, у него родители же как агенты. Думал, что у меня так же 
будет. Но в итоге работаю с агентом, так удобнее, он помогает решать много 
бытовых вопросов.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-molodogo-napadayushchego-torpedo-nikity-
artamonova-larionov-debyut-v-kkhl-draft-nkhl-kuznetsov-ovechkin 

Похожие сообщения (20): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Антон Силаев: "Опыт, который молодые игроки приобрели в финале 
Кубка Харламова, поможет нам в дальнейшем" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
17-летний игрок продолжает зажигать в КХЛ.  
Защитник "Торпедо" Антон Силаев забросил свою третью шайбу в КХЛ в 
гостевом матче против СКА. В третий раз в сезоне он был признан лучшим 
новичком недели. В интервью официальному сайту МХЛ игрок обороны 
рассказал о своей жесткой манере игры, народной любви к "Торпедо" и пользе 
опыта финала Кубка Харламова.  
"В матче с "Куньлунем" мой бросок достиг скорости 144 километров в час, но и 
это не предел"  
- Заброшенная шайба в матче со СКА смягчила горечь поражения?  
 - Нет. Возможно, мой гол придал команде уверенности, но после матча все 
равно остались смешанные чувства. Нам нужно было забирать эту игру.  
- В КХЛ вы пока забиваете только топ-клубам: "Ак Барсу", "Динамо" и СКА. Дело 
в особенном настрое на сильных соперников?  
 - Просто так складывается, это удача.  
- Вы не забивали с 7 октября, отсутствие голов сидело в голове?  
 - Если посмотреть мою статистику в сезоне МХЛ 2022/2023, у меня было всего 
два гола и восемь очков, а сейчас в КХЛ уже десять (3+7), хотя прошла только 
половина сезона. Я никогда не набирал много очков, спокойно к этому отношусь 
и работаю над тем, чтобы улучшать статистику. Набирать очки всегда приятно, 
но прежде всего я делаю акцент на свою игру в обороне.  
- Вы играли по 16-17 минут за матч как в "Чайке", так и в "Торпедо". Почему в КХЛ 
результативность увеличились?  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-molodogo-napadayushchego-torpedo-nikity-artamonova-larionov-debyut-v-kkhl-draft-nkhl-kuznetsov-ovechkin
https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-molodogo-napadayushchego-torpedo-nikity-artamonova-larionov-debyut-v-kkhl-draft-nkhl-kuznetsov-ovechkin
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-torpedo-artamonov-rasskazal-kak-poluchil-travmu-v-matche-so-spartakom-2151556/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1986974_Nenavizhu_poluchat_travmy__khokkeist_Torpedo_Artamonov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986974_Nenavizhu_poluchat_travmy__khokkeist_Torpedo_Artamonov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayuschiy-torpedo-artamonov-rasskazal-o-podkhode-k-rabote-larionova
https://allhockey.ru/news/show/498242-Artamonov_skauty_NHL_zadajut_ochen_neudobnye_voprosy
https://sport24.ru/hockey/news-600293-artamonov-skauty-nkhl-zadayut-ochen-neudobnyye-voprosy


 

 

 - Хороший вопрос. Думаю, дело в том, что моя голова стала более хладнокровно 
работать. Я начал принимать больше правильных, рациональных действий на 
льду, отсюда и соответствующий результат.  
- По итогам матча у вас самый сильный бросок в команде - 142 километра в час. 
Уделяете щелчку отдельное внимание на тренировках?  
 - Я больше тренирую кистевые броски, не так часто отрабатываю щелчки, даже 
не замерял силу броска. В матче с "Куньлунем" мой бросок достиг скорости 144 
километра в час, но и это не предел. Стараюсь бросать сильно и метко, чтобы 
приносить команде результат и забивать.  
- "Торпедо" заблокировало практически 30 бросков СКА. Ловить на себя шайбы 
после бросков взрослых игроков болезненно?  
 - Самый неприятный бросок, который я заблокировал в КХЛ, был в матче против 
московского "Динамо". Тогда шайба прилетела мне в колено. Работа защитника 
- ловить на себя броски, я привык это делать. В МХЛ тоже были неприятные 
попадания, но уже их не вспомню.  
"У нас самые лучшие и лютые болельщики, я это ощутил еще в финале Кубка 
Харламова" 
- На матч СКА в Санкт-Петербург приехало очень много нижегородских 
болельщиков. После голов "Торпедо" трибуны ликовали так, будто игра 
проходила у вас дома.  
 - Да, тоже это заметил. У нас самые лучшие и лютые болельщики, я это ощутил 
еще в финале Кубка Харламова. Каждый матч мы стараемся их радовать, но 
хочется и извиниться перед ними за такие обидные поражения, как в матче со 
СКА. Сделаем все, чтобы продолжать приносить болельщикам "Торпедо" только 
позитивные эмоции.  
- Стабильно высокие результаты команды - это не гарант полных трибун. Что 
помогло "Торпедо" завоевать эту народную любовь?  
 - Болельщики смотрят на красивый хоккей "Торпедо", им нравится наша игра, 
поэтому они приходят на каждый матч и наблюдают за командой с огромным 
желанием.  
- В сезоне КХЛ у вас уже за 60 силовых приемов. Легко было перестроиться на 
силовую борьбу на взрослом уровне, учитывая габариты?  
 - Я высокий защитник, если есть момент - сыграю в тело, почему нет? Еще с 
детства меня приучали к тому, что я крупный защитник, а значит должен хорошо 
кататься и жестко играть. Сейчас уделяю особое внимание работе клюшкой, 
потому что в современном хоккее бывает тяжело идти в тело против нападающих 
небольшого роста. Поэтому нужно действовать клюшкой. Я привык жестко 
играть, это придает хоккею зрелищности.  
- Сейчас в "Торпедо" играют обладатели Кубка Харламова 2023: вы, Никита 
Артамонов, Егор Виноградов. Чемпионский опыт поможет вам в будущем уже в 
КХЛ?  
 - Давайте не будем загадывать, до плей-офф еще половина сезона. Опыт, 
который мы приобрели в финале МХЛ, безусловно, поможет нам в дальнейшем. 
Очень приятно, что мы выиграли Кубок Харламова, но я считаю, что плей-офф 
КХЛ и финал МХЛ - это абсолютно разные вещи с точки зрения опыта игроков и 
накала страстей. И у меня, и у "Торпедо" только одна цель: выиграть Кубок 
Гагарина, а не просто выйти в плей-офф.  
- Мандраж уже пропал, или перед некоторыми матчами все равно "потряхивает"?  
 - Перед некоторыми матчами мандраж еще присутствует, но спустя две-три 
смены уходит.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048718/ 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048718/


 

 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Что тут думать, я давно говорил, у СКА все будет 
нормально, скептиков всегда много" (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 ноября 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о серии из 
девяти побед подряд СКА в матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"А что тут думать, я давно говорил, что к СКА все придет и будет нормально! Для 
меня это ожидаемо. Изменилось то, что они стали строже играть в обороне и 
вратаря нашли, также у них хорошие звенья, в которых сыгрались молодые 
ребята. Кто понимает хоккей, то для них это все было ожидаемо. Да, по началу 
были проблемы, но затем команда восстановилась. Также хорошо будет и у 
ЦСКА.  
А чего мне радоваться, что я изначально был прав насчет СКА! Скептиков всегда 
много. У нас же журналистика гонится за рекордами. Все кто-то рекорды 
устанавливает. Рекорды должна устанавливать команда! А не какие-то игроки по 
отдельности. Так и у СКА идет так, как должно было идти..  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3206518.html 

К заголовкам сообщений 

"Уверен, вы победите недуг, еще не раз придете к нам в Ледовый дворец 
и мы споем ваши песни всей ареной" - Роман Ротенберг обратился к 
Боярскому (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 2023) 

Главный тренер санкт‑петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг 

пожелал здоровья актеру и певцу Михаилу Боярскому, который перенес инфаркт. 

27 ноября Боярского с инфарктом госпитализировали в Санкт‑Петербурге в 

Мариинскую больницу. Позже состояние 73‑летнего пациента удалось 

стабилизировать, его перевели в обычную палату. 
 - От всей души желаю скорейшего выздоровления Михаилу Боярскому! Михаил 
Сергеевич, вы сильный человек! Мы вас очень любим и уважаем. Уверен, что вы 
победите недуг, еще не раз придете к нам в гости в Ледовый, мы обязательно 

споем ваши песни всей ареной. Здоровья, - написал Ротенберг в Telegram‑
канале.  
Боярский является болельщиком "Зенита" и СКА. 16 октября он посещал 
ледовый дворец в Петербурге. Тогда Боярский проводил символическое 
вбрасывание перед стартом встречи Фонбет Чемпионата КХЛ между СКА и 
владивостокским "Адмиралом" (5:0).  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986983_Uveren_vy_pobedite_nedug_jes
hhe_ne_raz_pridete_k_nam_v_Ledovyj_dvorec_i_my_spojem_vashi_pesni_vsej_are
noj__Roman_Rotenberg_obratilsa_k_Bojarskomu 

К заголовкам сообщений 

"Часто себя ругаю за то, что повышаю голос". Кравец рассказал, как 
общается с хоккеистами (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, как общается с 
хоккеистами команды в раздевалке и заявил, что иногда повышает голос, о чем 
в последствии жалеет. 
"Чаще я просто захожу в раздевалку поздороваться с ребятами, поболтать, 
посмотреть, как они настроены на день, выглядят уставшими или веселыми. 
Смотрю, какая обстановка внутри раздевалки. Если это командное собрание, на 
котором я разбираю какие-то моменты, то, конечно, готовлюсь. Во время 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3206518.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986983_Uveren_vy_pobedite_nedug_jeshhe_ne_raz_pridete_k_nam_v_Ledovyj_dvorec_i_my_spojem_vashi_pesni_vsej_arenoj__Roman_Rotenberg_obratilsa_k_Bojarskomu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986983_Uveren_vy_pobedite_nedug_jeshhe_ne_raz_pridete_k_nam_v_Ledovyj_dvorec_i_my_spojem_vashi_pesni_vsej_arenoj__Roman_Rotenberg_obratilsa_k_Bojarskomu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986983_Uveren_vy_pobedite_nedug_jeshhe_ne_raz_pridete_k_nam_v_Ledovyj_dvorec_i_my_spojem_vashi_pesni_vsej_arenoj__Roman_Rotenberg_obratilsa_k_Bojarskomu


 

 

собрания могут быть вопросы от ребят, и я автоматически отвечаю. А в 
раздевалке - простое человеческое отношение, ответы могут быть разные. 
Бывает ли такое, что не знаю, что сказать команде? Нет, потому что всегда 
понятно, что надо сказать и что изменить. Вопрос в том, что не всегда получается 
сказать это правильным тоном. Часто себя ругаю за то, что повышаю голос, хотя 
всегда думаю - нужно донести правильно, разумно и спокойно. Но в таких играх, 
как с "Витязем" (18 октября "Авангард" уступил в Балашихе со счетом 2:5, - Прим. 
"Чемпионата") мне не хватило спокойствия, завелся. Стараюсь так никогда не 
делать, нужно находить в себе силы сдерживать эмоции. Мы требуем этого от 
игроков, и тренеры тоже должны это делать. Негативные эмоции возникают, в 
основном, когда игра проходит плохо. Нужно понимать, что игроки - не роботы, 
календарь тяжелый и игр много. Ребятам надо помогать, поддерживать, 
заставить их поверить в себя и "вытащить" их вместе с командой. 
Менялся ли со временем подход к тому, что и как говорить в раздевалке? 
Практически нет. У меня были хорошие учителя, которые также вели себя по 
отношению ко мне, когда я был игроком. Бывал в разных ситуациях - и в СССР, 
и в Америке. Мне всегда нравились и наш подход, и североамериканский, и я 
пытаюсь их соединить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5337812-chasto-sebya-rugayu-za-to-
chto-povyshayu-golos-kravec-rasskazal-kak-obschaetsya-s-hokkeistami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец: "Авангард" настраивался вернуть должок, в Балашихе было 
серьезное поражение (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец оценил победный матч с 
подмосковным "Витязем" (4:1). 
"Конечно, рады, что выиграли, нужная победа. Опять сложная игра, много 
моментов хороших создали, особенно в первом периоде, но удачно вратарь 
гостей отыграл. Затем "Витязь" играл на контратаках, не всегда у нас получалось 
их нейтрализовать. После пропущенной шайбы сразу ответили голом и хорошей 
игрой, и весь третий период мы отыграли в чужой зоне. Так что ребята молодцы, 
двигаемся дальше. 
Конечно, мы ищем оптимальные сочетания, хочется, чтобы помощь была от 
всех. В принципе, сегодня много получилось, думаю, что на следующий матч 
оставим те же звенья. Все паузы и выходные идут на пользу команде, и хорошо 
мы три дня поработали. Наконец-то потренировали большинство, меньшинство, 
многие другие моменты. Хорошо, что был такой перерыв у нас. 
Действительно, в Балашихе от "Витязя" было такое обидное и серьезное 
поражение, поэтому мы сегодня настраивались вернуть должок. Плюс 
всегдашняя мотивация в домашних матчах - это наши любимые болельщики, 12 
тысяч всегда ходит. Не играть дома будет некрасиво и неправильно", - передает 
слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5338134-kravec-avangard-nastraivalsya-
vernut-dolzhok-v-balashihe-bylo-seryoznoe-porazhenie.html 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин - о поражении "Витязя" в Омске: "Авангард" был посвежее, 
после выходных (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5337812-chasto-sebya-rugayu-za-to-chto-povyshayu-golos-kravec-rasskazal-kak-obschaetsya-s-hokkeistami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5337812-chasto-sebya-rugayu-za-to-chto-povyshayu-golos-kravec-rasskazal-kak-obschaetsya-s-hokkeistami.html
https://allhockey.ru/news/show/498254-Kravec_chasto_sebya_rugaju_za_to_chto_povyshaju_golos_na_igrokov_Avangarda
https://www.championat.com/hockey/news-5338134-kravec-avangard-nastraivalsya-vernut-dolzhok-v-balashihe-bylo-seryoznoe-porazhenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338134-kravec-avangard-nastraivalsya-vernut-dolzhok-v-balashihe-bylo-seryoznoe-porazhenie.html


 

 

Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин прокомментировал гостевое 
поражение от "Авангарда" (1:4) в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
"Авангард" здорово играл, мы себе в актив можем занести только второй период 
и пару минут третьего. А так - "Авангард" с победой. Соперник сегодня был 
посвежее, после выходных, а у нас это уже не первая игра, и на выезде, и дома 
играем через день. Поэтому они были помобильнее", - передает слова Рябыкина 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5338108-ryabykin-o-porazhenii-vityazya-
v-omske-avangard-byl-posvezhej-posle-vyhodnyh.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский высказался о работе Кравца в "Авангарде" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал о работе главного тренера 
"ястребов" Михаила Кравца. 
"Михаила Кравца называли тренером не для больших дел? Большие дела 
впереди, надо их сделать, а потом говорить и оценивать, для больших он дел 
или нет.  
Это хоккей: день так, на другой день по-другому. Была серия из поражений, 
десятиматчевая победная серия. В этом чемпионате у всех есть серии. На мой 
взгляд, нынешний регулярный чемпионат лучший в истории КХЛ", - сказал 
Сушинский. 

https://allhockey.ru/news/show/497158-
Sushinskij_vyskazalsya_o_rabote_Kravca_v_Avangarde 

К заголовкам сообщений 

"Надо менять все и всех наверху". Экс-игрок сборной Казахстана - об игре 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Бывший игрок сборной Казахстана, автор первой в истории шайбы команды в 
элитном дивизионе чемпионата мира Андрей Пчеляков прокомментировал игру 
астанинского "Барыса" в текущем сезоне. 
"Конечно, этот сезон пока выдается провальным. Надеюсь, что будет какой-то 
подъем на следующий год. С начала сезона мы видели борьбу двух 
конкурирующих контор. Одна завершила свою форму деятельности, а другая не 
доказала свою состоятельность. Разборы будут - это 100 процентов. Надо 
менять все и всех наверху, только так можно изменить ситуацию".  

https://www.championat.com/hockey/news-5337978-nado-menyat-vsyo-i-vseh-
naverhu-eks-igrok-sbornoj-kazahstana-ob-igre-barysa.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - про уровень ЦСКА, взаимоотношения с 
легионерами и игру Бретта Ричи (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 29 ноября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов подвел итоги матча с 
ЦСКА (0:4) в чемпионате КХЛ. 
 - Неплохо играли. Три гола на нашем счету. Для нас это редкость за последнее 
время. Были еще голевые моменты. У ЦСКА был усеченный состав. Но есть 
маленькие вещи, которые они делают лучше. Нам надо этому учиться. В мелочах 

https://www.championat.com/hockey/news-5338108-ryabykin-o-porazhenii-vityazya-v-omske-avangard-byl-posvezhej-posle-vyhodnyh.html
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они нас наказали. Посмотришь на эти голы: тут надо быть предельно 
собранными. Гол в раздевалку за три секунды до конца периода, конечно, был 
необязательным, как и все голы. У нас был шанс набрать очко, но не получалось. 
 - "Динамо" первые за восемь матчей реализовало большинство. Но вряд ли вы 
остались довольны эффективностью в этом компоненте. Да и по этому 
показателю у команды последнее место. Почему так получается? 
 - Вы сказали - последнее место. От этого никуда не денешься. Мы работаем над 
этим. Но что-то не получается. Забили гол в большинстве - хорошо. Но еще были 
моменты при игре "5 на 3", надо было завершать. Не хватает качества. Его везде 
не хватает. Это беспокоит. Слишком медленно [все делаем]. Некоторых ребят и 
приглашали для большинства. Но что-то не идет. Одно-двух голов в 
большинстве не хватает. Конечно, у ЦСКА в большинстве будет другое 
сочетание в плей-офф, не такое, как в этом матче. Мы сегодня в меньшинстве 
не пропустили. 
 - Такое впечатление, что у команды проблемы с концентрацией. Пропустили в 
конце и начале периодов. Между первым и вторым голом ЦСКА было всего 30 
секунд. 
 - Согласен. Когда идешь из раздевалки и на первых секундах пропускаешь - дело 
в концентрации. У соперника выходит хорошая линия, и мы выпускаем такую же. 
Но такие детали все решают. Мы должны контролировать игрока, который едет 
на отскок... Есть проблемы с концентрацией. 
 - У ЦСКА много изменений в составе. Связано ли поражение с тем, что не знали, 
чего ждать от соперника? Или это удачное для "армейцев" стечение 
обстоятельств? 
 - Я сказал, что ЦСКА играл в усеченном составе, много молодых и дерзких 
ребят, которые хотят себя проявлять. И у нас много молодых хоккеистов, 
которые еще вчера нигде не играли, а сейчас держат такой уровень. Но ЦСКА со 
своей историей, есть лидеры, которые ведут за собой молодых ребят. И те 
мелкие игровые детали они делают лучше. Понимали, что у соперника будет 
молодой состав, возможно, будет не хватать качества. Но пока вот так. 
 - Понятно, что в последних матчах играли против "Динамо" и дважды - против 
ЦСКА. Но 13 пропущенных шайб. Перед выездом на Дальний Восток есть 
понимание, за счет чего оборона может сыграть лучше? 
 - Понимание есть. Важно восстановить ребят перед поездкой туда. Я не 
сторонник того, чтобы сетовать на календарь и на Дальний Восток. Все там 
играют. Мы не исключение. Нам что ли разваливаться? Надо вещи делать, 
стараться все выполнить. 
 - Вы всегда максимально требовательны к легионерам. Насколько сложно 
работать в Минске, где много иностранцев? 
 - С ними ладим нормально. В минском "Динамо" всегда легионерская 
составляющая. Они должны быть лидерами. Они получают игровое время. Тут 
ни к чему не придерешься. Надо работать, искать, доказывать. Некоторые 
ребята и в ротации были. А сейчас вот так. 
 - Сегодня за "Динамо" провел третий матч Бретт Ричи. У него солидный опыт в 
НХЛ. Как оцените его игру? 
 - Он недавно приехал, мало тренировался с командой. Пока мы ждем от него 
большего. Нам нужны лидеры, примеры, ребята, которые поведут команду. Пока 
так, как есть, - цитирует Квартальнова пресс-служба клуба. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/dmitrij-kvartalnov-pro-uroven-cska,-
vzaimootnoshenija-s-legionerami-i-igru-bretta-richi/ 

Похожие сообщения (1): 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/dmitrij-kvartalnov-pro-uroven-cska,-vzaimootnoshenija-s-legionerami-i-igru-bretta-richi/
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• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новый сибирский снайпер. Владимир Михалев вынес с петель дверь в 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Его голы - просто сказка. 
Текущий сезон КХЛ достаточно богат на открытия среди новых молодых 
российских хоккеистов. В начале чемпионата мы все обсуждали игру 
Артамонова, Атанасова и Силаева из "Торпедо". В недавнем тексте я хвалил 
ЦСКА за высокий кредит доверия молодым в недавнем домашнем матче с 
"Локомотивом". Там, напомню, на лед вышло девять человек, родившихся в XXI 
веке. Тем временем в "Сибири" подрастает свой талантливый парень. Имя ему 
Владимир Михалев. 
 "Армейский" пионеротряд: У ЦСКА растет хорошее поколение молодых ребят 
18-летний парень является одним из самых результативных игроков "Сибирских 
Снайперов", выступающих в МХЛ. У него на счету больше всего голов в команде 
- 13 в 22 сыгранных матчах. Само собой, Владимир играет не один, и поэтому 
результативные передачи в количестве восьми штук у него тоже присутствуют. 
Дэвид Немировски абсолютно правильно сделал, что в первой игре Владимира 
с ХК "Сочи" сразу же поставил его во второе звено вместе с Николаем 
Прохоркиным и Владимиром Бутузовым. Зачем мурыжить в четвертом звене 
парня, который может и умеет забивать? Впрочем, разговор о том, нужно ли 
использовать в боттоме молодых ребят с хорошими задатками снайпера, 
достоин отдельного текста.  
Михалев в первом же матче отплатил за доверие голом. Он грамотно сыграл на 
скрещении с Бутузовым, открылся на свободном пространстве и переиграл 
вратаря. 
Второй матч с "Нефтехимиком" получился для Михалева безрезультативным. 
Затем он еще раз отличился в игре с "Куньлунем". Просто посмотрите, как этот 
юнец изящно сделал дураков из защитников соперника! 
В последней встрече сибиряки проиграли у себя дома "Северстали", но наш 
герой может занести ее себе в актив. Ему удалось поучаствовать в единственной 
голевой комбинации своей команды. Он ассистировал Энди Андреоффу. И 
опять-таки, обратите внимание на то, как Владимир раскидал защитников 
череповчан. Он должен был забивать, но у него не получилось переиграть 
вратаря.  
Первое, чем этот парень обращает на себя внимание, - его техника. У Михалева 
очень приличные и резкие руки. Он здорово видит площадку, а также понимает, 
где он должен быть и куда ему следует открываться. Немировски, надо сказать, 
подобрал идеальные условия для его дебюта. Домашняя серия, выход в топ-6, 
десять минут в среднем за матч... Играй - не хочу! А еще ему морковку дарят 
после игр! 
"У нас такая ситуация в команде сейчас - травма Белоусова, он очень здорово 
играл в этом звене. Мы думали, что если вызывать молодого, то поставить туда, 
где он сможет использовать свои лучшие качества. Поэтому я решил поставить 
его к Прохоркину и Бутузову. Ну и опыт Прохоркина очень помог Михалеву, это 
было понятно даже утром на раскатке. Он очень помогает ему, готовил 
Владимира на игру", - так после матча с ХК "Сочи" Немировски объяснил свое 
решение поставить Михалева во второй звено. Что ж, будем следить дальше за 
этим парнем. Пока что он буквально выносит с петель дверь в КХЛ. 

https://by.tribuna.com/hockey/1112982320-dmitrij-kvartalnov-zabrosili-tri-shajby-no-est-melkie-veshh/


 

 

https://allhockey.ru/article/show/498263-
Novyj_sibirskij_snajper_Vladimir_Mihalev_vynes_s_petel_dver_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "У Дальнего Востока - проблемы. Половину сезона 
читаем повесть о гражданине Ли" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 ноября 
2023) 
О последних новостях из КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский 
чемпион, для Russia-Hockey.ru  
КХЛ НАДО ДАВАТЬ ПРЕИМУЩЕСТВА ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫМ КЛУБАМ  
- Что для себя отметили в последних турах чемпионата?  
- Огорчает, что в гонку за плей-офф никак не может включиться Дальний Восток. 
У "Амура" больше поражений, чем побед, "Адмирал" вообще весь сезон на дне 
таблицы.  
Дальневосточный регион - очень важный и для страны, и для нашего хоккея. Я 
считаю, что КХЛ нужно внимательнее относиться к его клубам. Надо подумать о 
том, чтобы давать дальневосточникам какие-то небольшие преимущества - и в 
календаре, и в подписании контрактов. Тем более в нынешней ситуации, когда 
календарь давит на газ, и дальневосточные клубы находятся под самой большой 
раздачей.  
- В этом сезоне ожидали большего от "Амура" и "Адмирала"?  
- Да, прошлый сезон дал надежду. Владивосток, пусть и играл в незрелищный 
хоккей, показал результат и вышел в плей-офф. Порадовал тогда и Хабаровск, 
команда выглядела свежо, открыла для КХЛ много молодых форвардов.  
Не совсем понял, почему "Амур" не сохранил тренера Епанчинцева и отказался 
от курса на молодежь. Это был риск - на Дальнем Востоке нужны молодые ноги, 
только они могут компенсировать огромные нагрузки.  
"Адмирал", наоборот, не стал рисковать, но в этом сезоне у команды Тамбиева 
мало что получается. Акцент на оборонительный хоккей остался - а результат 
исчез.  
УДИВИЛО И ПОРАДОВАЛО, ЧТО ТАМБИЕВ ВЫИГРАЛ КАБИНЕТНУЮ ВОЙНУ  
- В чем причины провала Владивостока?  
- К "Адмиралу" привыкли, его изучили. А система "один - четыре" вряд ли может 
принести стабильный результат вдолгую.  
Меня больше удивило, что Тамбиев, образно говоря, выиграл кабинетную войну. 
Кстати, я согласен с решением местных властей сделать ставку на тренера и 
убрать менеджера. Все-таки традиции нашего хоккея таковы, что роль тренера 
должна быть основной. Видимо, Тамбиев - хваткий человек, раз в него так верят 
наверху. И все заранее просчитал.  
- А что с "Амуром"?  
- Там не видно системы. Идут шараханья.  
В прошлом сезоне при Епанчинцеве играли весело, в этом при Мартемьянове - 
стали вторым "Адмиралом". Теперь в исполнении "Амура" вижу "один - четыре" 
даже в домашних матчах.  
- Сюрприз?  
- Нет, предыдущий клуб Мартемьянова - "Сибирь" - дома играла примерно так 
же. Но это право тренера - именно он выбирает, какой хоккей принесет его 
команде очки.  
ВЛАСТИ ВЛОЖИЛИСЬ В "АМУР", ОТДАЧИ ПОКА НЕ ВИДНО  
- Почему очков у "Амура" пока мало?  

https://allhockey.ru/article/show/498263-Novyj_sibirskij_snajper_Vladimir_Mihalev_vynes_s_petel_dver_v_KHL
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- Ставка на ветеранов на Дальнем Востоке - рискованная, тем более при 
нынешнем календаре. "Амуру" не хватает свежести, да и оборонительный хоккей 
забирает больше сил, чем атакующий.  
Год назад в Хабаровске было много разговоров о молодежи, за титул лучшего 
новичка КХЛ спорила целая группа из "Амура". Теперь, смотрю, в Хабаровске 
особо говорить не о ком. Поэтому уже половину сезона читаем о загадочном 
канадце Ли - как он приехал, как получил российское гражданство, как подписал 
контракт, как его переподписал...  
Послушайте, при всем уважении к российскому гражданству канадца это просто 
смешно. Вокруг Ли команду Хабаровску не построить, нужно искать и 
воспитывать новых Гребенкиных и Дубакиных, рассказывать именно о них.  
- Как объяснить такую любовь местной прессы к Ли?  
- Насколько понял, власти региона уделяют большое внимание "Амуру", 
вкладываются в клуб. Хоккейной отдачи пока не видно, похвастаться перед 
начальством нечем, с результатом - проблемы. Вот и пошла повесть о 
гражданине Ли.  
- Что посоветуете Дальнему Востоку?  
- Нужно не шарахаться из крайности в крайность, а искать стратегию. Пытаться 
жить не только сегодняшним днем, но и завтрашним, а иногда и 
послезавтрашним.  
Дальневосточным клубам на фоне остальных при нынешнем расписании 
чемпионата в два раза труднее, чем остальным. Поэтому ни одна кадровая 
ошибка "Амуру" и "Адмиралу" не спишется, за каждую придется отвечать 
результатом.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_dv_problemy_polovina_seazon_chitaem_grazhd
anin_lee_/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Фисенко - о неприличном жесте в матче с "Сочи": "Я сам оплатил штраф" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Форвард "Лады" Михаил Фисенко высказался о неприличном жесте в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ-2023/24 с "Сочи" (4:5 Б).  
"Я сам оплатил штраф. Признаю свои действия неправильными в том моменте, 
поэтому решил сам воспользоваться шансом и оплатить его. 300 тысяч рублей - 
деньги, так скажем, немаленькие. Если это есть в регламенте, то куда деваться? 
Остается только исключить неприличные жесты". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fisenko-sam-oplatil-shtraf-za-
neprilichnyy-zhest-v-matche-lady-s-sochi-2151461/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ отменила штраф Малышева, после удаления которого СКА забил 
победный гол (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги, 
рассмотрев эпизоды матчей "Нефтехимик" - "Металлург" (3:4 Б) и СКА - "Динамо" 
М (5:3), принял следующие решения. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Нефтехимика" Рафаэля 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_dv_problemy_polovina_seazon_chitaem_grazhdanin_lee_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_dv_problemy_polovina_seazon_chitaem_grazhdanin_lee_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_dv_problemy_polovina_seazon_chitaem_grazhdanin_lee_/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fisenko-sam-oplatil-shtraf-za-neprilichnyy-zhest-v-matche-lady-s-sochi-2151461/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fisenko-sam-oplatil-shtraf-za-neprilichnyy-zhest-v-matche-lady-s-sochi-2151461/


 

 

Бикмуллина по п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Зачинщик 
драки), подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на защитника "Динамо" Антона Малышева по п.1.1.1. 
статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Блокировка). 
Отметим, что после нарушения игрока обороны бело-голубых армейский клуб 
забросил победную шайбу в игре. 
Защитник "Динамо" получил пять минут за блокировку Никишина, игрок СКА 
уходил в раздевалку   

https://www.championat.com/hockey/news-5338064-khl-otmenila-shtraf-malysheva-
posle-udaleniya-kotorogo-ska-zabil-pobednyj-gol.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Куда "Барыс" обменяет вратаря Эдди Паскуале, трансферные новости, 29 
ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Эдди Паскуале может очень помочь ЦСКА, но на него претендуют и клубы 
Восточной конференции. 
Не успела отгреметь новость об обмене лучшего бомбардира "Барыса" Райли 
Барбера в "Ак Барс", как из Казахстана приходят очередные известия. По нашей 
информации, астанинский клуб, проваливающий нынешний сезон, в скором 
времени совершит обмен с участием топового для КХЛ канадского вратаря Эдди 
Паскуале. Коллектив Галыма Мамбеталиева уже, очевидно, не попадет в плей-
офф, поэтому начинает избавляться от своих главных активов. Делается это для 
того, чтобы разгрузить платежную ведомость и получить за топ-хоккеистов какие-
то дивиденды, иначе в конце регулярки люди уйдут просто так. 
Паскуале - самый дорогой вратарь Континентальной лиги. Его зарплата 
составляет 65 млн рублей за сезон. Очень солидно, но заслуженно. В сезоне-
2020/2021 Эдди был признан лучшим вратарем КХЛ, да и вообще для нашей лиги 
он знаковая и известная фигура. 
Напомним, североамериканец начинал свою карьеру в КХЛ именно в "Барысе", 
после чего два сезона выступал за "Локомотив", а затем перебрался в 
"Металлург". Эдди всегда держал планку высоко: да, были не слишком удачные 
периоды, однако опыт и мастерство у таких людей никуда не деваются. Паскуале 
- именно тот вратарь, с которым можно идти в плей-офф и бороться за самые 
высокие места. Собственно говоря, поэтому на него обращают внимание гранды. 
В "Барысе" с нынешней клубной расхлябанностью и слабой игрой в обороне не 
позавидуешь любому голкиперу: человек не может выполнять работу и за 
защитников, и за нападающих, не желающих возвращаться назад и помогать. 
"Паскуале неплохо выглядит, выходит на свой уровень. С характером человек", 
- говорил исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Мамбеталиев. 
Где же может оказаться Паскуале в ближайшей перспективе? Нам стало 
известно, что активно интересуются канадцем два клуба Восточной 
конференции - "Авангард" и "Металлург". Омичи выигрывали Кубок Гагарина с 
иностранцем в воротах (чехом Грубецом), а идти в плей-офф с Мишуровым, 

https://www.championat.com/hockey/news-5338064-khl-otmenila-shtraf-malysheva-posle-udaleniya-kotorogo-ska-zabil-pobednyj-gol.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338064-khl-otmenila-shtraf-malysheva-posle-udaleniya-kotorogo-ska-zabil-pobednyj-gol.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-otmenila-shtraf-zashitnika-dinamo-malysheva-posle-kotorogo-ska-zabrosil-pobednuyu-shajbu
https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912754318.html
https://allhockey.ru/news/show/498271-KHL_otmenila_shtraf_Malysheva
https://www.sports.ru/hockey/1115673597-kxl-otmenila-udalenie-malysheva-za-blokirovku-nikishina-v-igre-so-ska.html


 

 

Проскуряковым и Хомченко, мягко говоря, рискованно. Но не будем забывать, 
что "ястребы", успев избавиться от Шулака, также ищут легионера на место 
второго центрального нападающего. Важно, что в "Авангарде" у Паскуале есть 
друг в лице Рида Буше. 
Не прочь вернуть в свои ряды канадца и в "Металлурге". У команды Андрея 
Разина уже 11 побед подряд, но в ключевых встречах розыгрыша Кубка Гагарина 
Загидулин, Набоков и Судницин могут "поплыть". Эдди прекрасно знаком с 
клубом и обстановкой в Магнитогорске, поэтому долгой адаптации точно не 
будет. Паскуале в "Металлурге" хотели сохранить еще в межсезонье, но тогда 
хоккеист выбрал вариант с "Барысом". 
Однако больше всего в нынешней ситуации Паскуале помог бы ЦСКА. 
Постчемпионский сезон у армейцев получается сложным, Иван Федотов после 
возвращения из армии никак не наберет оптимальную форму (и это логично, 
ведь человек целиком пропустил сезон), молодые Гамзин и Скотников только 
набираются опыта, Шарыченков явный бэкап. Все прекрасно помнят, как 
выигрывал Кубок Гагарина с ЦСКА швед Адам Рейдеборн, которого по 
определенным причинам сохранить армейцам не удалось. Так что теперь 
однозначно стоит пообщаться с "Барысом" и постараться заполучить Эдди в 
свои ряды. Тем более что канадец в ЦСКА уже есть - недавно из "Адмирала" 
перешел защитник Уильямс. Ну и Диц, прекрасно говорящий по-русски и 
имеющий казахстанский паспорт, тоже родился в Канаде. 
Посмотрим, чем в итоге закончится эта трансферная история. Но громких 
переходов в КХЛ уже хватает, а ведь впереди нас еще ждет трансферный 
дедлайн.  

https://www.championat.com/hockey/article-5337080-kuda-barys-obmenyaet-
vratarya-eddi-paskuale-transfernye-novosti-29-noyabrya-2023-goda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" обменял защитника Зака Лесли в "Нефтехимик" на денежную 
компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
"Куньлунь" обменял защитника Зака Лесли в "Нефтехимик" на денежную 
компенсацию, сообщает пресс-служба КХЛ. 
29-летний защитник в текущем сезоне провел за китайский клуб 30 матчей, в 
которых набрал семь очков - забрсоил три шайбы и отдал четыре 
результативные передачи с показателем полезности "-8". Всего в КХЛ на счету 
канадского игрока обороны 95 матчей, в которых Лесли отметился 46 очками - 
забил 11 голов и отдал 35 результативных передач с показателем полезности "-
42" 
Лесли с 2015 по 2022 год семь сезонов провел в АХЛ. В сезоне-2021/2022 Зак 
выступал за "Белвилл Сенаторз" - 27 (4+23) очков в 64 матчах регулярного 
чемпионата и один гол в двух матчах плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5337612-kunlun-obmenyal-zaschitnika-
zaka-lesli-v-neftehimik-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5337080-kuda-barys-obmenyaet-vratarya-eddi-paskuale-transfernye-novosti-29-noyabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5337080-kuda-barys-obmenyaet-vratarya-eddi-paskuale-transfernye-novosti-29-noyabrya-2023-goda.html
https://www.sports.kz/news/ustraivaet-rasprodaju-baryis-ostavili-bez-esch-odnogo-lidera-i-lishili-pley-off-khl
https://www.championat.com/hockey/news-5337612-kunlun-obmenyal-zaschitnika-zaka-lesli-v-neftehimik-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html
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https://allhockey.ru/news/show/498248-Kun_lun_obmenyal_zaschitnika_Zaka_Lesli_v_Neftehimik
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/transfery-khl-29-nojabrja/
https://www.sports.ru/hockey/1115672977-kunlun-obmenyal-lesli-v-nefteximik-i-podtverdil-perexod-grejovaka-iz-a.html
https://sport24.ru/hockey/news-600316-neftekhimik-vymenyal-lesli-u-kunlunya


 

 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский нападающий Джемел Смит подпишет контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
29-летний канадский нападающий Джемел Смит подпишет контракт с 
"Куньлунем" до конца нынешнего сезона. Об этом корреспонденту "Чемпионата" 
Павлу Панышеву сообщили в пресс-службе клуба. 
Напомним, 17 ноября 2023 года Смит расторг контракт с минским "Динамо" по 
соглашению сторон. В текущем регулярном сезоне Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги Джемел провел 15 матчей, в которых забросил 
четыре шайбы и отдал одну результативную передачу, набрав в общей 
сложности пять очков. 
Смит в сезоне-2022/2023 играл в АХЛ за "Сиракьюз" и "Хендерсон". Всего он 
провел 54 игры и набрал 53 (18+35) очка. Ранее он выступал в НХЛ за "Даллас", 
"Бостон", "Тампу" и "Детройт". Всего в его активе 91 игра и 25 (12+13) очков в 
лиге.  

https://www.championat.com/hockey/news-5337872-kanadskij-napadayuschij-
dzhemel-smit-podpishet-kontrakt-s-kunlunem.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лада" заключила полноценное соглашение с Куликовым (Sport24.ru, 
Москва, 29 ноября 2023) 
"Лада" подписала полноценный односторонний контракт до конца сезона с 
нападающим Павлом Куликовым, сообщает пресс-служба КХЛ .  
В середине октября Куликов и "Авангард" расторгли контракт по взаимному 
соглашению сторон. В этом сезоне 31-летний хоккеист набрал 0 очков при 
показателе полезности "-5" в 9 играх регулярного чемпионата КХЛ в составе 
омичей. За "Ладу" он провел 3 игры при полезности "-4".  
Ранее Куликов выступал в КХЛ за "Автомобилист" и "Нефтехимик". В 529 матчах 
лиги он набрал 102 (42+60) очка.  
Побьет ли Овечкин вечный рекорд Гретцки по голам в НХЛ? 

https://sport24.ru/hockey/news-600299-lada-zaklyuchila-polnotsennoye-
soglasheniye-s-kulikovym 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289740
https://allhockey.ru/news/show/498248-Kun_lun_obmenyal_zaschitnika_Zaka_Lesli_v_Neftehimik
https://rsport.ria.ru/20231129/kunlun-1912620574.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1986903_Kunlun_obmenal_dvuh_khokkeistov_v_Neftehimik_i_Admiral
https://www.championat.com/hockey/news-5337872-kanadskij-napadayuschij-dzhemel-smit-podpishet-kontrakt-s-kunlunem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5337872-kanadskij-napadayuschij-dzhemel-smit-podpishet-kontrakt-s-kunlunem.html
https://sport24.ru/hockey/news-600456-kunlun-podpisal-eks-forvarda-minskogo-dinamo-smita
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188501-dzhemel-smit-podpishet-kontrakt-s-kunlunem
https://rsport.ria.ru/20231129/kunlun-1912694999.html
https://allhockey.ru/news/show/498258-Dzhemel_Smit_podpishet_kontrakt_s_Kun_lunem
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/29/istochnik-eks-forvard-minskogo-dinamo-nashel-sebe-novyj-klub-v-khl/
https://sport24.ru/hockey/news-600299-lada-zaklyuchila-polnotsennoye-soglasheniye-s-kulikovym
https://sport24.ru/hockey/news-600299-lada-zaklyuchila-polnotsennoye-soglasheniye-s-kulikovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-zaklyuchila-polnocennyy-kontrakt-s-kulikovym-2151424/
https://allhockey.ru/news/show/498243-Lada_zakljuchila_polnocennoe_soglashenie_s_Pavlom_Kulikovym


 

 

(основные новости) 
 

Состав Запада на Кубок Вызова: три игрока "Локо" и звезды армейцев из 
двух столиц (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 ноября 
2023) 
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги представляет сборную 
Западной конференции на матч сильнейших игроков Лиги.  
Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги пройдет 3 декабря в "Ледовом 
дворце" в Туле. В сезоне 2023/2024 Лига провела реформу комплектования 
составов на матч. Тренеры получили возможность выбрать до трех хоккеистов 
из любой команды МХЛ. Всего на Кубке Вызова будут представлены 22 команды.  
В состав сборной Западной конференции включены по три игрока из "Локо" и 
"СКА-1946", двуа - из МХК "Спартак", "Академии Михайлова", "Динамо-Шинника", 
московского "Динамо" и "Красной Армии". По одному игроку пригласили из "СКА-
Юниор", "Капитана", "Русских Витязей", "Крыльев Советов", "Алмаза" и МХК 
"Динамо СПб". Главным тренером стал Егор Башкатов из "Алмаза", ему будут 
помогать Олег Таубер из "Локо" и Андрей Михалев из "Динамо-Шинника".  
"Локо": вратарь Сергей Мурашов, защитник Марк Ульев, нападающий Максим 
Мальцев 
Лучший вратарь МХЛ сезона 2022/2023, самый результативный защитник 
регулярного чемпионата и один из двух лучших бомбардиров лидера Запада - 
хороший коктейль из Ярославля. Мурашов уже не первый год входит в число 
ведущих голкиперов Лиги. Также он успел провести пару матчей в КХЛ (оба - 
выиграл) и сыграть за молодежную сборную России. Ульев (6+17) - лидер 
обороны и самый результативный защитник МХЛ, а Мальцев (15+13) сочетает в 
себе таланты снайпера и ассистента.  
"СКА-1946": защитник Алексей Егоров, нападающие Матвей Поляков, Владислав 
Романов 
Поляков входит в группу самых результативных игроков "СКА-1946" с 20 очками 
в 20 матчах. Причем нападающий хорош как в завершении (11 шайб), так и в 
подыгрыше (девять передач). Романов же больше тяготеет к роли ассистента. У 
него уже 16 передач в сезоне (23 очка). Будет интересно посмотреть на 
взаимодействие одноклубников в атаке на Кубке Вызова. Вместо Виталия 
Пестерева из "Алмаза" в Тулу поедет самый результативный защитник "сорок 
шестых" Алексей Егоров (2+16).  
МХК "Спартак": вратарь Егор Корзин, нападающий Иван Рябов 
Корзин уже второй сезон входит во в топы лучших вратарей МХЛ. Он девятый в 
Лиге по проценту отраженных бросков (93,1%) и коэффициенту надежности 
(2,14), оформил два "сухаря". У Корзина в "Спартаке" есть достойный конкурент 
в лице Павла Канаева. Вероятно, это помогает обоим вратарям расти. Рябов - 
безальтернативный лучший снайпер красно-белых в сезоне (11 шайб). Главная 
"фишка" Рябова - стабильность, он набирает очки регулярно и играет без особых 
провалов. В октябре-ноябре нападающий совершал результативные действий в 
девяти из 15 матчей.  
"Академия Михайлова": защитник Даниил Булыгин, нападающий Матвей 
Брынцев 
Обычно защитников ценят за умение играть у своих ворот и поддерживать атаки. 
У Булыгина же все прекрасно с броском. В этом сезоне он забросил уже восемь 
шайб - это лучший защитник-снайпер МХЛ. Брынцев стабильно входил в топ-10 
главных бомбардиров МХЛ (28 очков). Особенно круто у него получаются 
передачи - их уже 20.  
"Динамо-Шинник": защитник Иван Шатило, нападающий Даниил Липский 



 

 

Шатило - один из лидеров обороны "Динамо-Шинника" (3+4). Он стабильно 
выходит в первой-второй паре своей команды и забирает много большинства. 
Не зря именно он является лучшим снайпером среди защитников "Динамо-
Шинника". Липский набрал 22 очка - он один из двух лучших бомбардиров 
команды. Нападающий также успел дебютировать в КХЛ и получить несколько 
хвалебных слов от наставника "Динамо" Дмитрия Квартальнова.  
МХК "Динамо-Москва": защитник Игорь Вербицкий, нападающий Игорь 
Чернышов 
Вербицкий входит в десятку самых результативных защитников МХЛ (4+12). Он 
умеет начинать атаки передачами и может продвинуть их сам. В умении играть 
на синей линии в большинстве в "Динамо" ему равных нет. Чернышов - один из 
самых талантливых игроков России 2005 года рождения. Его смело можно 
записать в список главных звезд МХЛ. 17-летний форвард набрал 12 очков в 14 
матчах и много времени проводит в КХЛ.  
"Красная Армия": защитник Матвей Шуравин, нападающий Егор Соловьев 
17-летний Шуравин в сезоне 2023/2024 пробился в состав ЦСКА и даже успел 
отдать две результативные передачи в восьми матчах в КХЛ и набрать первые 
очки на взрослом уровне. Причем мог быть и первый гол, но его шайбу 
переписали на партнера. Понятно, что в силу возраста ему приходится 
разрываться между двумя лигами. В МХЛ он провел 13 матчей. Соловьев с 30 
очками один из лучших бомбардиров Лиги. Он уже побил собственный рекорд по 
очкам за сезон.  
"СКА-Юниор": нападающий Игнат Лутфуллин 
Лутфуллин набрал 30 очков в сезоне 2023/2024. Такой статистики нет ни у одного 
игрока "СКА-1946". Вероятно, поэтому его перевели в "главную" молодежку СКА, 
где он продолжил набирать очки. 18-летний форвард умеет и забить (14 шайб), 
и отдать (16 передач). Налицо баланс между двумя главным атакующими 
навыками.  
"Капитан": нападающий Артемий Кузнецов  
Кузнецов - один из лидеров "Капитана" (22 очка). Он набирает чуть меньше 
одного балла за матч. Его вклад в хорошую игру команды сложно переоценить. 
После того, как форвард получил травму, "Капитан" практически не выигрывал. 
Кузнецов - сбалансированный форвард, который умеет много играть с шайбой. 
Он самый полезный игрок в "Капитане" (+9).  
"Русские Витязи": защитник Кирилл Васильев  
20-летний защитник - еще один хоккеист из тех, кому приходится играть в разных 
лигах в сезоне 2023/2024. Причем по ходу регулярки он выступал и в МХЛ, и ВХЛ, 
и в КХЛ. Игрок набирает очки везде, где играет, правда забивал пока только в 
молодежной лиге, на его счету две шайбы.  
"Крылья Советов": нападающий Максим Замула 
Замула - один из самых ярких форвардов московской команды в сезоне 
2023/2024. Он набрал 14 (6+8) очков и идет в списке лучших бомбардиров 
"Крыльев Советов". Замула является одним из старожилов команды, это его 
третий сезон в "Крыльях".  
МХК "Динамо СПб": защитник Егор Родионов  
Родионов - еще один очень результативный защитник в команде Запада (17 
очков). Он уверенно входит в топ-10 Лиги по этому показателю. Но особенно он 
силен в подыгрыше - 15 передач. Родионов умеет двигать шайбу на синей линии, 
поэтому получает много большинства в "Динамо". В целом - когда защитник 
работает с шайбой в чужой зоне, то это всегда опасно. Он может развернуть 
атаку в любом направлении за доли секунды.  
"Алмаз": защитник Эмиль Пьянов 



 

 

Ведущий защитник Пьянов долгое время находится на первом месте в топе 
лучших ассистентов МХЛ, а 27 ноября c 33 (6+27) возглавил список 
бомбардиров. Хотя, конечно, его главный козырь - это передачи, их у форварда 
уже 27. Главный тренер Запада Егор Башкатов отлично знает возможности 
единственного представителя своей команды и должен воспользоваться ими по 
максимуму.  
Вратари: Сергей Мурашов ("Локо"), Егор Корзин (МХК "Спартак")  
Защитники: Иван Шатило ("Динамо-Шинник"), Даниил Булыгин ("Академия 
Михайлова"), Игорь Вербицкий (МХК "Динамо-Москва"), Марк Ульев ("Локо"), 
Виталий Пестерев ("Алмаз"), Кирилл Васильев ("Русские Витязи"), Егор 
Родионов (МХК "Динамо СПб"), Матвей Шуравин ("Красная Армия")  
Нападающие: Иван Рябов (МХК "Спартак"), Даниил Липский ("Динамо-Шинник"), 
Матвей Брынцев ("Академия Михайлова"), Матвей Поляков ("СКА-1946"), Егор 
Соловьев ("Красная Армия"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо-Москва"), Игнат 
Лутфуллин ("СКА-Юниор"), Эмиль Пьянов ("Алмаз"), Максим Замула ("Крылья 
Советов"), Максим Мальцев ("Локо"), Артемий Кузнецов ("Капитан"), Владислав 
Романов ("СКА-1946")  
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Результативность "Торпедо", опыт "Динамо-Невы" и подмосковная 
молодость - сборная Запада на Матче Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
2 декабря 2023 года в Туле в рамках Недели Звезд Хоккея 2023 пройдет шестой 
Матч Звезд ЖХЛ. Предыдущие игры проводились в Уфе (2017), Астане (2018), 
Нижнекамске (2019), Москве (2020) и Челябинске (2023). После пяти встреч 
минимальное преимущество за Западом: 3-2.  
Официальный сайт Лиги рассказывает о звездах в составе сборной Запада, 
которые постараются увеличить счет в противостоянии.  
Вратари: Валерия Тараканова ("Торпедо"), Юлия Волкова ("7.62") 
25-летняя Валерия Тараканова всю карьеру провела в Нижнем Новгороде, 
выступая сначала за СКИФ, а затем - за "Торпедо". В сезоне 2022/2023 она стала 
лучшей по проценту отраженных бросков в регулярном чемпионате (94,1%) и 
плей-офф (96,4%), а сейчас - вновь держит за собой статус самой надежной 
(94,4%). Она стала лучшим вратарем октября и добавила в свой актив уже пять 
"сухарей" в сезоне - по общему числу матчей "на ноль" Тараканова держит за 
собой третье место в истории ЖХЛ, уступая только Марии Сорокиной и Анне 
Пруговой.  
19-летняя Юлия Волкова проводит уже свой четвертый сезон в ЖХЛ и является 
главной опорой "МСМО 7.62". До личного рекорда в 20 побед в сезоне за 
"Торнадо" Юлии далеко, но в ответственных матчах она может творить 
настоящие чудеса - так в подмосковном дерби против бывшей команды Волкова 
с "7.62" одержала три победы из трех, суммарно отразив 115 бросков из 118. За 
вратарскую бригаду Запада можно не волноваться.  
Защитники: Юлия Нуякшева ("Торнадо"), Полина Белозерова ("7.62"), Лиана 
Ганеева, Юлия Смирнова (обе - "Динамо-Нева"), Нина Пирогова, Ангелина 
Гончаренко (обе - "Торпедо") 
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Линия обороны сборной Запада выглядит по статистике очень работоспособной 
и атакующей. Ее главными лицами станут Нина Пирогова и Ангелина Гончаренко 
из "Торпедо" - лучшие защитники ЖХЛ по показателю полезности ("+27" и "+26", 
соответственно), первоклассные распасовщицы (21 и 19 голевых передач) и вот 
уже много лет - одни из главных лиц Лиги. Пирогова в нынешнем сезоне может 
отдельно похвастаться шестью голами, а Гончаренко - статусом лучшей на 
Западе по блокированным броскам (46).  
Дополняют сверхатакующую пару специалист по отборам Юлия Нуякшева (14) 
из "Торнадо", самые работоспособные игроки Запада - Лиана Ганеева (среднее 
игровое время 24:55 в 21 игре за "Динамо-Неву") и Полина Белозерова (среднее 
игровое время 24:28 в 19 матчах за "7.62"), а также проводящая лучший сезон в 
карьере Юлия Смирнова из "Динамо-Невы". Вчетвером они добавят обороне 
Запада нужной надежности и могут при необходимости помочь команде в 
неравных составах.  
Нападающие: Анна Лопухова, Александра Нестерова (обе - "Торнадо"), Мария 
Полозкова ("7.62"), Ксения Пономарева, Фануза Кадирова, Анна Шохина (все - 
"Динамо-Нева"), Елизавета Шкалева, Ландыш Фаляхова, Елена Зарипова (все - 
"Торпедо") 
Поведут команду Запада к победе, прежде всего, лидеры "Торпедо" и всей 
бомбардирской гонки ЖХЛ - Ландыш Фаляхова и Елизавета Шкалева. До 
гроссмейстерского показателя в два балла за игру обеим не хватает совсем 
немного: 40 очков у Фаляховой и 39 очков у Шкалевой в 21 игре. Лидируют они и 
в списке лучших снайперов Лиги - при том, что первая отстает от второй по голам 
уже на десять шайб: 17 против 27. Связующим звеном в тройке, наиболее 
вероятно, станет их партнер по "Торпедо" и центрфорвард Елена Зарипова. Она 
- эксперт по игре на точке (259 выигранных вбрасываний, второе место в ЖХЛ), 
голевым передачам (19 ассистов, третье место в ЖХЛ) и перехватам (17 
успешных, четвертое место в ЖХЛ), а еще третий бомбардир в истории Лиги (353 
очка).  
Атака Запада - это сплав опыта и молодости. За игровую мудрость в нападении 
будут отвечать игроки "Динамо-Невы" Анна Шохина и Фануза Кадирова - 
участницы всех пяти предыдущих Матчей Звезд ЖХЛ. Анна является лучшим 
бомбардиром во всей истории ЖХЛ с 541 очком в 265 матчах, а Фануза - лучший 
снайпер плей-офф сезона 2022/2023 и пятый бомбардир за все время 
существования Лиги (326 очков). В нынешнем сезоне своей результативностью 
они держат "Динамо-Неву" в тройке лидеров турнирной таблицы и вполне 
справятся с ролью фланговых нападающих второй линии атаки сборной Запада.  
Как распределятся роли центральных нападающих, а также сочетания третьей 
тройки атаки - одна из главных загадок. В распоряжении наставника "Торпедо" и 
сборной Запада Олега Наместникова есть четыре крайних нападающих с разным 
опытом: 15-летняя Мария Полозкова ("7.62"), 17-летняя Ксения Пономарева 
("Динамо-Нева"), 18-летняя Александра Нестерова и 22-летняя Анна Лопухова 
(обе - "Торнадо"). Из этой четверки своей молодостью выделяется Полозкова, 
которая несмотря на возраст является лучшим бомбардиром "7.62" с 12 очками 
в 21 матче, а результативностью - Нестерова: у MVP прошлогоднего Матча Звезд 
ЖХЛ в сезоне 2023/2024 уже 21 очко в 20 играх. Пономарева и Лопухова - не 
звезды Лиги, но качественные игроки, способные дополнить сборную Запада и 
выполнить все игровые задачи для хоккеисток третьего звена. Впрочем, 
исключать возможность сюрпризов от них в отдельном матче сборной Востока 
точно не стоит.  
Прогноз  



 

 

Наибольшую эффективность на льду в Матче Звезд ЖХЛ стоит ждать от игроков 
нижегородского "Торпедо" - они лидеры сезона и наиболее знакомы со схемами 
главного тренера команды. Особая роль достанется и опытным игрокам 
"Динамо-Невы", которые прекрасно знакомы со звездными уикэндами. Игрокам 
подмосковных "Торнадо" и "7.62", вероятно, достанутся роли второго плана - 
держать оборону и искать возможности для контратак. Эта команда точно будет 
настроена за счет баланса переиграть яркую команду Востока и добыть 
четвертую победу в истории противостояния команд.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046769/ 
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Лучшие игроки восьмого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков восьмого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 
Два первых противостояния "Динамо-Невы" в Воскресенске с "7.62" завершились 
"всухую" с уверенной разницей в счете (10:0, 3:0). В обоих матчах ворота 
защищала Диана Фархутдинова, у которой коэффициент надежности по итогам 
серии составил 0,00, а процент отраженных бросков оказался равен 100%. В 
восьмом туре вратарь улучшила показатели - теперь у спортсменки четыре игры 
на "ноль" за 15 проведенных матчей.  
После 21 встречи "Динамо-Нева" имеет в активе 40 очков и занимает третье 
место в турнирной таблице.  
Лучший защитник 
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 
Защитник "Динамо-Невы" второй раз подряд становится самым результативным 
игроком обороны. По итогам восьмого тура Лиана Ганеева заработала 8 (3+5) 
очков. Показатель полезности составил "+7". Спортсменка в каждом матче серии 
с "7.62" в среднем провела на площадке около 20 минут.  
Лучший нападающий 
 Анна Шохина, "Динамо-Нева" 
Лучший бомбардир петербургского клуба стала самым результативным игроком 
гостевых встреч в Воскресенске. За три матча серии Анна Шохина заработала 9 
(3+6) очков, став самым активным игроком на поле с коэффициентом полезности 
"+8". В первом противостоянии с "7.62" форвард поучаствовала в половине 
заброшенных шайб и один раз отличилась сама.  
Лучший новичок 
 Афина Патманидис, "Бирюса" 
16-летняя нападающий "Бирюсы" стала лучшим новичком недели, отдав важную 
голевую передачу в третьем домашнем матче с "Торнадо". Всего за 
противостояние с командой из Дмитрова Афина Патманидис набрала 1 (0+1) 
очко при показателе полезности "-1". В среднем она провела на площадке около 
10 минут, нанеся один бросок в створ.  
"Бирюса" после 21 матча набрала 39 очков и находится на четвертой строчке 
турнирной таблицы, уступая один балл "Динамо-Неве".  
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"Агидель" возглавила индекс силы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 29 ноября 2023) 
Математический рейтинг команд Лиги.  
После восьми туров Женской хоккейной лиги "Агидель" возглавило индекс силы 
ЖХЛ. Команда выигрывала выиграла в седьмом туре у прямого конкурента 
"Торпедо" и обогнала нижегородок в турнирной таблице чемпионата.  
"Динамо-Нева" опередило в рейтинге "Бирюсу". Замыкает рейтинг "7.62".  
Индекс силы - это рейтинг, который подсчитывается математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://whl.khl.ru/news/20127/1046767/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Команда "Звезды и ВХЛ" заменит Китай на Кубке Первого канала 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Команда "Звезды и ВХЛ" заменит Китай на Кубке Первого канала 
Национальная сборная Китая по независящим от Федерации хоккея России 
причинам не сможет принять участие в Кубке Первого канала. На турнире в 
Санкт-Петербурге ее заменит команда "Звезды и ВХЛ", составленная из ведущих 
молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ.  
Основу команды составят молодые хоккеисты, выступающие в Olimpbet 
Всероссийской хоккейной лиге и обладающие высоким потенциалом - все игроки 
уже успели заявить о себе. Их команда усилена молодыми звездами российского 
хоккея, они уже выступали в составе сборной России на множестве 
международных турнирах. Эти спортсмены - будущее нашего хоккея. 
Обновленное расписание матчей Кубка Первого канала (все игры пройдут в 
Санкт-Петербурге, Ледовом дворце по адресу проспект Пятилеток, д 1 лит А) 
14 декабря, четверг 
 14:00 Белоруссия - Казахстан 
 18:30 Россия 25 - Звезды и ВХЛ 
15 декабря, пятница 
 "3Х3 Лига Ставок Кубок Первого канала" 
16 декабря, суббота 
 11:00 Казахстан - Звезды и ВХЛ 
 15:00 Россия 25 - Белоруссия 
17 декабря, воскресенье 
 11:00 Белоруссия - Звезды и ВХЛ 
 15:00 Россия 25 - Казахстан 
Время начала матчей - московское.  

https://fhr.ru/news/item/104396/ 

Похожие сообщения (29): 

• Газета.Ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

https://whl.khl.ru/news/20127/1046767/
https://fhr.ru/news/item/104396/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/29/21818539.shtml
https://allhockey.ru/news/show/498290-Istochnik_raskryl_prichinu_snyatiya_sbornoj_Kitaya_s_Kubka_Pervogo_kanala


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 ноября 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Стал известен состав команды "Звезды и ВХЛ" на Кубок Первого Канала 
(Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023) 
Нападающий "Сочи" Матвей Мичков вошел в состав команды "Звезды и ВХЛ" для 
участия в Кубке Первого канала, сообщается в официальном Telegram-канале 
Федерации хоккея России (ФХР).  
Турнир пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге. В среду команда "Звезды 
и ВХЛ" заменила сборную Китая, которая не сможет выступить на соревнованиях 
"по независящим от ФХР причинам". Соперниками команды, в которой выступят 
ведущие молодые игроки клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), станут сборные Казахстана и Белоруссии, 
а также команда "Россия 25".  
Всего в состав команды "Звезды и ВХЛ" вошли 26 хоккеистов:  
вратари - Егор Назаров ("Рубин", Тюмень), Сергей Мурашов ("Локомотив", 
Ярославль), Никита Подлягин ("Омские Крылья");  
защитники - Всеволод Альметкин ("Ак Барс", Казань), Артем Барабоша (ЦСКА), 
Глеб Булычев ("Лада", Тольятти), Михаил Гуляев ("Авангард", Омск), Егор 
Зеленов ("СКА-Нева", Санкт-Петербург), Семен Ибрагимов ("Сочи"), Арсений 
Коромыслов ("СКА-Нева"), Данил Мокрушев ("Рубин");  
нападающие - Илья Авраменко "(Югра", Ханты-Мансийск), Данил Аймурзин 
("Северсталь", Череповец), Никита Гребенкин ("Металлург", Магнитогорск), 
Матвей Заседа, Максим Кровяков (оба - "Спартак", Москва), Михаил Ильин 
("Северсталь"), Михаил Кабат, Матвей Кабуш, Григорий Кузьмин (все - "СКА-
Нева"), Владимир Михалев ("Сибирь", Новосибирск), Матвей Мичков ("Сочи"), 
Андрей Никонов ("Динамо", Москва), Глеб Петров (АКМ, Тула), Илья Федотов, 
Марат Хуснутдинов (оба - СКА).  

https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912769029.html 

Похожие сообщения (16): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 30 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru), Москва, 29 ноября 
2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5338260-stala-izvestna-prichina-snyatiya-sbornoj-kitaya-s-kubka-pervogo-kanala.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289750
https://www.sportsdaily.ru/news/komanda-zvyezdy-i-vkhl-zamenit-kitay-na-kubke-pervogo-kanala
https://by.tribuna.com/hockey/1112982308-zashhitnik-minskogo-dinamo-smirnov-vklyuchen-v-sostav-rossi/
https://sportrbc.ru/news/6567721e9a7947a3442287c6
https://by.tribuna.com/hockey/1112982304-komanda-zvezdy-i-vxl-zamenit-sbornuyu-kitaya-na-kubke-pervo/
https://shaiba.kz/news/764393
https://www.sports.ru/hockey/1115673771-komanda-zvezdy-i-vxl-zamenit-kitaj-na-kubke-pervogo-kanala.html
https://sport24.ru/hockey/news-600451-komanda-zvezdy-i-vkhl-zamenit-sbornuyu-kitaya-na-kubke-pervogo-kanala
https://tass.ru/sport/19414067
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/11/29/u-sbornoj-belarusi-pomenjalsja-sopernik-po-kubku-pervogo-kanala/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/komanda-zvezdy-i-vhl-zamenit-sbornuyu-kitaya-na-kubke-pervogo-kanala-2151618/
https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912746931.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338102-sbornaya-kitaya-ne-sygraet-na-kubke-pervogo-kanala-eyo-zamenit-komanda-zvyozdy-i-vhl.html
https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912769029.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/stal-izvesten-sostav-sbornoj-zvezdy-i-vhl-na-kubok-pervogo-kanala/
https://allhockey.ru/news/show/498291-Obnarodovan_sostav_komandy_Zvezdy_i_VHL_na_Kubok_Pervogo_kanala
https://russianhockeystyle.ru/stal-izvesten-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala-2023/
https://russianhockeystyle.ru/stal-izvesten-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala-2023/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredelen-okonchatelnyi-sostav-sbornoi-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala/
https://78.ru/news/2023-11-29/opredelen-sostav-sbornoi-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/11/29/urozhenec-vitebska-vyzvan-v-komandu-zvjozdy-i-vhl-na-kubok-pervogo-kanala/


 

 

• Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Б. Миронов: не вижу плохого, что на Кубке Первого канала не будет 
сборной Китая (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Известный хоккейный тренер Борис Миронов считает, что из-за отсутствия на 
Кубке Первого канала сборной Китая турнир ничего не потеряет, а заменившая 
ее команда "Звезды и ВХЛ" придаст соревнованию еще больший интерес. 
"Традиционный предновогодний турнир - это подарок для болельщиков, а 
учитывая, что Кубок Первого канала в этом году примет Санкт-Петербург нет 
сомнения, что турнир пройдет на высоком уровне при большом количестве 
зрителей. На играх с участием сборной России всегда праздничная атмосфера, 
а нынешний турнир становится еще интереснее, потому, как среди участников 
будет созданная команда "Звезды и ВХЛ".  
В составе этой сборной будет немало перспективных ребят из разных клубов, 
которые уже сумели заявить о себе в КХЛ. А вообще, я ничего не вижу плохого, 
в том, что не будет сборной Китая. Нужно давать дорогу нашим, российским 
пацанам. Пусть они набираются международного опыта в играх с нашими 
друзьями-соперниками из Белоруссии и Казахстана", - сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/498310-
B_Mironov_ne_vizhu_plohogo_chto_na_Kubke_Pervogo_kanala_ne_budet_sbornoj
_Kitaya 

К заголовкам сообщений 

Китай резко отказался от Кубка Первого канала. Его заменит сборная 
звезд и игроков ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 
2023) 
Изучаем изменения в декабрьском турнире.  
Отказ сборной Китая от участия в Кубке Первого канала заставил ФХР 
оперативно искать новую команду, чтобы не сорвать предновогодний турнир. 
Политическая обстановка не располагает к приглашению других сборных, кроме 
Белоруссии и Казахстана. Из ситуации вышли, задействовав внутренние 
резервы и заявив еще одну российскую команду. Ее неожиданно назвали 
"Звезды и ВХЛ". Нетрудно догадаться, что в состав вошли не только игроки КХЛ. 
Увидим в Санкт-Петербурге и ведущих хоккеистов второй лиги страны. Полный 
ростер ФХР опубликовала 29 ноября. В нем достаточно интересных фамилий.  
Федерации пришлось в срочном порядке выкручиваться после демарша Китая. 
Изначально планировали собрать полноценную сборную ВХЛ, но в итоге 
команду усилили молодыми талантами из КХЛ. Для большей узнаваемости. 
Матвей Мичков, Марат Хуснутдинов, Никита Гребенкин и Данил Аймурзин 
входили в расширенный состав "России 25", но теперь сыграют против сборной 
Романа Ротенберга. Тренером "Звезд и ВХЛ" выбран Николай Воеводин. 
Обладатель Кубка Харламова с нижегородской "Чайкой" рулил олимпийской 
сборной на последнем Sochi Hockey Open, а в конце декабря наставник "СКА-
Невы" снова примет молодежный проект со знакомыми по ВХЛ хоккеистами.  
Без китайской команды уровень Кубка Первого канала подравняется. 
Переодетый "Куньлунь" уступает и казахам, и белорусам. Особых интриг матчи 
с Китаем не несли. Теперь турнир получил дополнительную вывеску: встреча 
двух российских команд. Не уверен, насколько уместно сравнивать "Россию 25" 

https://sport24.ru/hockey/news-600454-obyavlen-sostav-komandy-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/fhr-obyavila-sostav-sbornoy-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala-2151616/
https://www.sports.ru/hockey/1115673592-36-igrokov-voshli-v-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://allhockey.ru/news/show/498310-B_Mironov_ne_vizhu_plohogo_chto_na_Kubke_Pervogo_kanala_ne_budet_sbornoj_Kitaya
https://allhockey.ru/news/show/498310-B_Mironov_ne_vizhu_plohogo_chto_na_Kubke_Pervogo_kanala_ne_budet_sbornoj_Kitaya
https://allhockey.ru/news/show/498310-B_Mironov_ne_vizhu_plohogo_chto_na_Kubke_Pervogo_kanala_ne_budet_sbornoj_Kitaya


 

 

и "Звезд и ВХЛ" с турнирами советских времен, когда играли СССР-1 и СССР-2. 
Нейминг молодежного проекта под руководством Воеводина выбран неудачно. 
ФХР столько лет продвигала олимпийскую сборную (номинально она считалась 
второй или третьей), а теперь, когда надо расширить состав участников КПК, 
почему-то остановились на странном слиянии "звезд" и "ВХЛ".  
Многие игроки "Звезд и ВХЛ" знакомы по КХЛ. Тут и сибирский Кэйл Макар - 
Михаил Гуляев, и лучший вратарь прошлого сезона МХЛ, дебютирующий за 
"Локомотив", Сергей Мурашов, и с ноги выбивший дверь в основу "Сибири" 18-
летний Владимир Михалев. Можно скептически относиться к проведению КПК 
без шведов, чехов и финнов. Турнир без стран "большой шестерки" изменился 
до неузнаваемости, но сейчас, когда Россия отрезана от ИИХФ, важно изучать 
ближайший резерв и работать на будущее. Составы двух сборных отвечают 
этому направлению. Плюс когда еще игроки ВХЛ получат шанс прочувствовать, 
каково это - выходить на лед против сборных других стран.  
Обсуждая детали КПК, невольно погружаешься во внутреннюю дискуссию: а 
нужен ли такой турнир? Раз мы не участвуем в чемпионатах мира, то, может 
быть, проживем и без потерявшего интриги Кубка Первого канала? Прожить-то 
проживем, но самая титулованная сборная из командных видов спорта в стране 
не может полностью уйти на карантин. Мы часто недооцениваем группу 
болельщиков, которых не интересует, сколько голов забил Рид Буше за 
"Авангард" и почему Зинэтула Билялетдинов не знает, как использовать Дамира 
Жафярова. Им подавай противостояния "наши против ненаших". Поэтому 
полная изоляция сборной противопоказана. К формату надо относиться с 
пониманием. Как бы то ни было, ФХР должна провести турнир, чтобы выполнить 
партнерские обязательства и пополнить казну федерации.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/kitay-otkazalsya-
ot-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-po-hokkeyu-kto-primet-uchastie-v-turnire-
2151729/ 

К заголовкам сообщений 

Стала известна причина снятия сборной Китая с Кубка Первого канала 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", Министерство спорта Китая по различного 
рода причинам запретило играть на турнире натурализованным хоккеистам 
выступающего в КХЛ "Куньлуня", в то время как обыгрывать сборную Китая без 
натурализованных игроков с двузначным счетом нет никакого смысла. 
Напомним, сегодня стало известно, что сборную Китая по хоккею на Кубке 
Первого канала заменит команда "Звезды и ВХЛ", составленная из ведущих 
молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ. Основу команды составят молодые 
хоккеисты, выступающие во Всероссийской хоккейной лиге. 
В связи с заменой сборной Китая Федерация хоккея России представила 
обновленное расписание Кубка Первого канала, который пройдет в Санкт-
Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" с 14 по 17 декабря 2023 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5338260-stala-izvestna-prichina-snyatiya-
sbornoj-kitaya-s-kubka-pervogo-kanala.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/kitay-otkazalsya-ot-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-po-hokkeyu-kto-primet-uchastie-v-turnire-2151729/
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https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/kitay-otkazalsya-ot-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-po-hokkeyu-kto-primet-uchastie-v-turnire-2151729/
https://www.championat.com/hockey/news-5338260-stala-izvestna-prichina-snyatiya-sbornoj-kitaya-s-kubka-pervogo-kanala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338260-stala-izvestna-prichina-snyatiya-sbornoj-kitaya-s-kubka-pervogo-kanala.html


 

 

Вячеслав Фетисов: "До последнего верил, что хоккейной сборной России 
дадут сыграть на Кубке мира-2025" (Комсомольская правда (kp.ru), 
Москва, 29 ноября 2023) 
Фетисов разочарован тем, что России не будет на Кубке мира-2025  
В Санкт-Петербурге открывается новая хоккейная "СКА Арена", которая сможет 
принять 21 500 болельщиков, здесь пройдет "Матч звезд КХЛ 2023". В НХЛ 
россияне из "Коламбуса" установили новый рекорд лиги. А еще стало известно, 
что на Кубке мира 2025 не будет наших хоккеистов. 
"КП Спорт" поговорил обо всех этих новостях с прославленным хоккеистом 
Вячеславом Фетисовым. 
"Ковальчук сказал, что СКА Арена" - грандиозный стадион" 
 - Вячеслав Александрович, вы уже побывали на новой "СКА Арене"? Говорят, 
она будет чуть ли не самой большой... 
 - Нет, еще не был. Открытие будет, по-моему, 9 декабря. Ну, а то, что я знаю по 
цифрам, да - самый большой хоккейный дворец в мире. Илья Ковальчук, он там 
недавно катался с ребятами, которые строили, и был у них почетным гостем, 
говорит - грандиозный стадион. И вот то, что со слов Ильи, а я не могу ему не 
верить, он играл на всех самых лучших стадионах Америки, построенных в 
последнее время, это самый крутой стадион. То есть, в это непростое время, у 
нас открываются такие знаковые сооружения, и здесь благодарность Геннадию 
Николаевичу Тимченко, вложившего значительную часть своих средств именно 
в строительство этого великолепного дворца. 
"Раньше Кубок Канады был турниром пивной компании" 
 - Кстати, сейчас наши хоккеисты в НХЛ зажигают. Ребята из "Коламбуса" 
установили новый русский рекорд - все четверо (Дмитрий Воронков, Иван 
Проворов, Егор Чинахов и Кирилл Марченко) забросили по шайбе в одном матче. 
Вы в свое время играли в "русской пятерке" в "Детройте". У вас не было такой 
истории, чтобы все забили? 
 - Если говорят, что сейчас поставлен рекорд, значит, у нас не было, там очень 
все скрупулезно подсчитывают... А потом, мы играли в одном звене, так что точно 
бы запомнили. 
 - А как же без наших хоккеистов будут проводить Кубок мира по хоккею-2025? 
Соревнования, наверное, провалятся? 
 - Ничего не провалятся. Ну, не будет сборной России. Звезд везде достаточно. 
Хотя я до последнего верил, что НХЛ этот принцип выдержит и даст возможность 
нашей команде сыграть в коммерческом турнире. До последнего верил. Конечно, 
я разочаровался этим решением... 
 - А это НХЛ проводит? 
 - Да, это НХЛ проводит. Не знаю, с Международной федерацией хоккея или нет, 
но, по-моему, это их турнир. Потому что раньше Кубок Канады был турниром их 
пивной компании... Печально на самом деле. Я немного расстроился в этом 
плане.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-veril-chto-rossii-dadut-sygrat-na-
kubke-mira-2025/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• NEWS.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-veril-chto-rossii-dadut-sygrat-na-kubke-mira-2025/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-veril-chto-rossii-dadut-sygrat-na-kubke-mira-2025/
https://allhockey.ru/news/show/498299-Fetisov_veril_chto_NHL_dast_vozmozhnost_sygrat_v_kommercheskom_turnire
https://www.sports.ru/hockey/1115674047-fetisov-o-turnire-sbornyx-bez-rossii-ranshe-kubok-kanady-turnirom-ix.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1987093_Do_poslednego_nadejalsa_chto_sbornoj_Rossii_dadut_sygrat_na_mezhdunarodnom_turnire_po_khokkeju__Fetisov
https://news.ru/hockey/razocharovalsya-fetisov-o-nedopuske-rossijskih-hokkeistov-na-kubok-mira/


 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Назван окончательный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг в своем телеграм-канале 
опубликовал окончательный состав команды на Кубок Первого канала. 
Вратари: Даниил Исаев ("Локомотив"), Никита Серебряков, Артемий Плешков 
(оба - СКА). 
Защитники: Александр Елесин ("Локомотив"), Никита Евсеев ("Ак Барс"), 
Александр Никишин, Максим Федотов, Артем Сергеев, Артем Земченок (все - 
СКА), Илья Карпухин, Сергей Телегин (оба - "Трактор"), Никита Смирнов 
("Динамо" Мн), Богдан Конюшков ("Торпедо"), Тимофей Давыдов ("Северсталь"). 
Нападающие: Никита Коростелев ("Северсталь"), Илья Сафонов, Никита Дыняк 
(оба - "Ак Барс"), Максим Шабанов ("Трактор"), Валентин Зыков, Захар Бардаков, 
Николай Поляков, Василий Глотов, Арсений Грицюк, Сергей Толчинский, Михаил 
Воробьев, Марат Хайруллин, Андрей Чивилев (все - СКА), Василий Атанасов, 
Николай Коваленко (оба - "Торпедо"), Максим Джиошвили ("Динамо" М), Николай 
Голдобин, Павел Порядин (оба - "Спартак"), Максим Соркин, Прохор Полтапов 
(оба - ЦСКА).  

https://www.championat.com/hockey/news-5338078-nazvan-okonchatelnyj-sostav-
sbornoj-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (12): 

• Р-Спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голдобин и Порядин сыграют за команду "Россия 25" на Кубке Первого 
канала по хоккею (ТАСС, Москва, 29 ноября 2023) 
Нападающие московского хоккейного клуба "Спартак" Николай Голдобин и 
Павел Порядин вошли в окончательный состав команды "Россия 25" на Кубок 
Первого канала. Об этом сообщила пресс-служба Федерации хоккея России.  
Всего в заявку попали 35 игроков.  
Голдобин является лучшим бомбардиром текущего регулярного чемпионата 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги, набрав 51 (25 шайб + 26 
результативных передач) очко в 37 играх, и занимает второе место в списке 
лучших снайперов, уступая американскому форварду Риду Буше из омского 
"Авангарда" (26). В активе Порядина 37 (14+23) очков в 37 встречах.  
Матчи Кубка Первого канала пройдут в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге с 14 
по 17 декабря.  

https://tass.ru/sport/19413957 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "России 25" Ротенберг прокомментировал состав 
команды на КПК (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5338078-nazvan-okonchatelnyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338078-nazvan-okonchatelnyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala.html
https://rsport.ria.ru/20231129/khokkey-1912749647.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/roman-rotenberg-nazval-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188518-nazvan-okonchatelnyy-sostav-sbornoy-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala
https://sport.business-gazeta.ru/article/289749
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/11/29/zaschitnik-minskogo-dinamo-vkljuchen-v-sostav-rossii-25-na-kubok-pervogo-kanala/
https://realnoevremya.ru/news/297151-hokkeisty-ak-barsa-voshli-v-okonchatelnyy-sostav-sbornoy-rossiya-25
https://allhockey.ru/news/show/498272-Nazvan_okonchatel_nyj_sostav_sbornoj_Rossiya_25_na_Kubok_Pervogo_kanala
https://tass.ru/sport/19413957


 

 

Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг в своем телеграм-канале 
прокомментировал состав команды на Кубок Первого канала. 
"Рад объявить состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала - главный 
зимний турнир в России. Уверен, все ребята горят желанием проявить себя на 
международном турнире. 
Сейчас для нас каждая возможность сыграть с сильными соперниками из других 
стран невероятно важна, мы должны быть готовы выйти и противостоять любой 
сборной мира, а без опыта международных матчей это невозможно. Готовимся к 
яркой и результативной игре и ждем всех болельщиков на трибунах. До встречи 
в Ледовом!" - написал Ротенберг. 

https://www.championat.com/hockey/news-5338092-glavnyj-trener-rossii-25-
rotenberg-prokommentiroval-sostav-komandy-na-kpk.html 

К заголовкам сообщений 

Куляш: интересно, как проявят себя в свитере сборной Атанасов и 
компания (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Бывший защитник сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Денис Куляш 
высказал свое мнение о составе команды "Россия 25" на Кубке Первого Канала, 
который пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря.  
"Список кандидатов в команду "Россия 25" показывает, что лидер в этом 
направлении - СКА, где буквально за один-два сезона такие игроки как Бардаков 
и Глотов превратились в серьезных игроков, способных вести за собой команду 
даже в самых сложных сериях плей-офф.  
Убежден, что питерские хоккеисты на родном льду покажут яркую игру в дни 
Кубка Первого канала. Другие клубы тоже представят публике своих молодых 
лидеров. Московские армейцы - Полтапова и Соркина, казанцы - Сафоноав и 
Евсеева. Челябинец Телегин и многие другие - выросли и окрепли, 
превращаются в ключевых игроков. Другие только идут на взлет, как осенний 
герой "Торпедо" Атанасов. Будет интересно посмотреть, как все они проявят 
себя в свитере сборной", - сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/498293-
Kulyash_interesno_kak_proyavyat_sebya_v_svitere_sbornoj_Atanasov_i_kompaniya 

К заголовкам сообщений 

Антипов: вызов на Кубок Первого канала получили действительно 
лучшие (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Экс-нападающий сборной России, пятикратный чемпион страны Владимир 
Антипов прокомментировал состав команды "Россия 25", которая примет участие 
в предстоящем Кубке Первого канала. 
"Россия 25" - команда перспективных хоккеистов, которые в будущем станут 
лидерами сборной на самых серьезных турнирах, за исключением нескольких, 
более возрастных игроков, приглашенных в команду для опыта. 
Список кандидатов, опубликованный сегодня, полностью соответствует этим 
критериям. Отрадно, что в нашем хоккее растет и прогрессирует блестящая 
молодежь. А тренерский штаб "России 25" объективно оценивает уровень 
хоккеистов - вызов на Кубок Первого канала получили действительно лучшие. 
Работа с одаренными игроками - ответственная задача. Ведь для того, чтобы 
помочь талантам превратиться в настоящих лидеров и звезд, требуется тонкая, 
многогранная и профессиональная опека тренеров, а также клубных 
руководителей. Нужен безупречный баланс между солидным объемом доверия 
и строгим спросом, который не позволит молодежи поймать звездную болезнь. 

https://www.championat.com/hockey/news-5338092-glavnyj-trener-rossii-25-rotenberg-prokommentiroval-sostav-komandy-na-kpk.html
https://www.championat.com/hockey/news-5338092-glavnyj-trener-rossii-25-rotenberg-prokommentiroval-sostav-komandy-na-kpk.html
https://allhockey.ru/news/show/498293-Kulyash_interesno_kak_proyavyat_sebya_v_svitere_sbornoj_Atanasov_i_kompaniya
https://allhockey.ru/news/show/498293-Kulyash_interesno_kak_proyavyat_sebya_v_svitere_sbornoj_Atanasov_i_kompaniya


 

 

С советских времен повелось так, что успешно вести работу по превращению 
талантов в звезд умели лишь самые великие тренеры, глыбы. Вот и в 
сегодняшнем хоккее лишь несколько клубов показывают действительно 
качественную работу с талантливыми игроками", - сказал Антипов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5338304-antipov-vyzov-na-kubok-
pervogo-kanala-poluchili-dejstvitelno-luchshie.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В. Крикунов: ФХР поступает абсолютно правильно, проводя независимый 
международный турнир (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал состав 
"России 25" на Кубок Первого канала. 
"Декабрьский международный турнир по хоккею - наша национальная 
предновогодняя традиция. В новейшее время он проходил и в Москве, и в 
русской олимпийской столице, городе Сочи. Теперь настала очередь одного из 
флагманских центров развития хоккея - Санкт-Петербурга. 
ФХР поступает абсолютно правильно, проводя независимый международный 
турнир. Очевидно, что главная цель - работа на будущее. Молодым талантливым 
игрокам, которые ярко проявили себя в клубном чемпионате, необходима 
международная практика. Парни почувствуют, что такое матчи сборной, получат 
бесценный опыт выступлений за сборную России. На таких турнирах важно, 
чтобы хоккеисты в кратчайшие сроки сплотились в единую команду, 
адаптировались к требованиям тренерского штаба и начали показывать 
победную игру", - сказал Крикунов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5338352-v-krikunov-fhr-postupaet-
absolyutno-pravilno-provodya-nezavisimyj-mezhdunarodnyj-turnir.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Масса игроков СКА: определен окончательный состав сборной "Россия 
25" на Кубок Первого канала (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 
ноября 2023) 
Ромен Ротенберг назвал окончательный состав сборной "Россия 25" на Кубок 
Первого канала  
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг в своем телеграм-канале 
опубликовал окончательный состав команды на Кубок Первого канала. 
В команде много игроков СКА - Ротенберг является главным тренером 
питерского клуба КХЛ. К тому же Роман является Первым вице-президентом 
Федерации хоккея России.  
Сборная России не может играть официальные соревнования международного 
характера и проводить их. Кубок Первого канала ранее был частью Евротура, но 
сейчас россияне отстранены.  
В условиях изоляции Россия играет с дружественными странами. При этом, даже 
на Западе звучат призывы вернуть русских - конкуренция, зрелищность, 
прибыльность падают и еще упадут без РФ. В последний раз сборная России 
выиграла чемпионат мира в 2014 году, на молодежном уровне - в 2011 году. На 
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https://www.championat.com/hockey/news-5338352-v-krikunov-fhr-postupaet-absolyutno-pravilno-provodya-nezavisimyj-mezhdunarodnyj-turnir.html
https://allhockey.ru/news/show/498312-Krikunov_FHR_postupaet_pravil_no_provodya_nezavisimyj_mezhdunarodnyj_turnir


 

 

Олимпиаде-2018 у российских хоккеистов золото, в 2022 году они завоевали 
серебро. Но на двух последних Олимпиадах не играли хоккеисты НХЛ.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredelen-okonchatelnyi-sostav-sbornoi-rossiya-25-
na-kubok-pervogo-kanala/ 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 29 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

На Кубке Первого канала увидим действительно лучших. "Россия 25" 
соберет лидеров своих клубов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 
2023) 
Кто вошел в состав сборной, которая с 14 по 17 декабря сыграет в Санкт-
Петербурге. 
Назван окончательный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала 
Роман Ротенберг прокомментировал состав "России 25" на Кубок Первого канала 
Опубликовано обновленное расписание Кубка Первого канала 
Уже не один десяток лет Московский международный декабрьский турнир, ныне 
Кубок Первого канала, в глазах наших болельщиков по праву считается главным 
событием в календаре. Тем более, что крупных международных турниров у нас 
нет. В нем, как известно, примет участие не национальная команда, а сборная 
"России 25".  
Вообще, есть в этом проекте нечто парадоксальное. С одной стороны, казалось 
бы, ты сужаешь круг кандидатов, заявляя о том, что в сборную в основном будут 
приглашаться более молодые игроки, отсекая тем самым довольно большую 
группу зрелых мастеров. Но, с другой, выбор на самом деле становится 
значительно шире. "Россия 25" создана для того, чтобы дать нам представление 
как о нынешнем дне отечественного хоккея, так и о его перспективах, а значит, 
на попадание в состав могут претендовать не только лучшие, находящиеся в 
оптимальной форме здесь и сейчас игроки, но и те, у которых есть потенциал, 
пусть еще и не до конца раскрытый. Именно это и подразумевает понятие 
"перспектива". По сравнению с Лига Ставок Большим Туром Сборной команда 
Романа Ротенберга обновилась более чем наполовину: один новый вратарь, 
семь новых защитников из 12 и 10 новых нападающих из 18. Понятно, что новыми 
мы называем тех, кто по разным причинам не принимал участия в майском турне, 
хотя среди них есть игроки, уже зарекомендовавшие себя на самом высоком 
уровне, так что новичками в полной мере их не назовешь. 
Быстро пробежимся по составу и отметим новых (не забываем о сделанном 
выше уточнении) игроков "России 25". 
Вратарь. Артемий Плешков (21 год) уже второй сезон выступает в КХЛ, сейчас 
за СКА, и успел записать на свой счет пять побед за питерский клуб и три 
"сухаря".  
Защитники. СКА делегировал двоих опытных игроков - а как же, ведь молодым 
нужны так называемые "дядьки". Эту важную роль исполнят Артем Земченок (32) 
и Артем Сергеев (30) - у каждого за плечами свыше 500 матчей в КХЛ, есть на 
что опереться. "Ак Барс" тоже представляют тезки - Никита Лямкин (27) и Никита 
Евсеев (19). Первый - один из ведущих игроков обороны трехкратного 
обладателя Кубка Гагарина, второй, в соответствии с возрастом, делает только 
первые, но вполне уверенные шаги, играя в среднем по восемь минут за матч, 
но успевая при этом даже очки набирать. 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredelen-okonchatelnyi-sostav-sbornoi-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredelen-okonchatelnyi-sostav-sbornoi-rossiya-25-na-kubok-pervogo-kanala/
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/29/russia_25/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/roman-rotenberg-nazval-sostav-sbornoy-rossii-na-kubok-pervogo-kanala
https://allhockey.ru/news/show/498272-Nazvan_okonchatel_nyj_sostav_sbornoj_Rossiya_25_na_Kubok_Pervogo_kanala


 

 

Призваны и самые результативные на данный момент защитники "Торпедо" и 
"Северстали" Богдан Конюшков (20) и Тимофей Давыдов (21), а также Сергей 
Телегин (23) из "Трактора" - в поддержку к одноклубнику Илье Карпухину (25), 
уже имеющему опыт выступлений за "Россию 25". Эти двое тоже у себя в 
Челябинске среди лучших защитников-бомбардиров. 
Нападающие. Про представителей СКА - Сергей Толчинского (28) и Арсения 
Грицюка (22) - и говорить ничего не надо: оба форварда давно уже на слуху, опыт 
имеют богатый и разнообразный и, безусловно, входят в число лучших на 
сегодня российских игроков. 
ЦСКА тоже представлен двумя нападающими - Максимом Соркиным (23), 
проведшим уже под три сотни матчей в КХЛ (из них 70 - в Кубке Гагарина), и 
Прохором Полтаповым (20), только в прошлом году получившим постоянное 
место в составе и, похоже, застолбившим его надолго.Два делегата приехали и 
из Казани: Никита Дыняк (26) и Илья Сафонов (22). Оба получают в "Ак Барсе" 
полезный опыт, играя рядом с такими мастерами, как Вадим Шипачев, Александр 
Радулов и Дмитрий Яшкин, теперь же привнесут его в сборную и сами попутно 
выйдут на новый уровень. 
Из "Торпедо" призваны Николай Коваленко (24) и Василий Атанасов (21), 
входящие в тройку лучших бомбардиров нижегородской команды. Первый 
больше проявляет себя как ассистент, второй с равным успехом выполняет 
функции и голеадора, и подносчика снарядов. Также в расширенный список 
вошли лучший бомбардир КХЛ на сегодняшний день, спартаковец Николай 
Голдобин (28), лучший бомбардир и снайпер "Трактора" Максим Шабанов (23) и 
Никита Коростелев (26), перезагрузивший в этом сезоне карьеру путем перехода 
из "Магнитки" в "Северсталь".  
Для полноты картины назовем тех, кого уже можно считать старожилами "России 
25" - участников майского турне. Это вратари Даниил Исаев ("Локомотив") и 
Никита Серебряков (СКА), защитники Александр Елесин ("Локомотив"), 
Александр Никишин, Максим Федотов (оба - СКА), Илья Карпухин, ("Трактор") и 
Никита Смирнов ("Динамо" Мн), нападающие Захар Бардаков, Михаил Воробьев, 
Василий Глотов, Валентин Зыков, Николай Поляков, Марат Хайруллин, Андрей 
Чивилев (все - СКА), Павел Порядин ("Спартак") и Максим Джиошвили ("Динамо" 
М). Как видим, десять клубов представлены в "России 25", средний возраст 
которой составил 24 года. Как ни крути, чрезвычайно сложно уйти от штампа 
"сплав молодости и опыта", которым любят характеризовать команды, сумевшие 
собрать оптимальный состав. Избитое клише, безусловно, навязло в зубах, но 
что делать, если в данном случае так оно и есть?  
Зато точно известно, чего не надо делать в декабре. Категорически не 
рекомендуется пропускать Кубок Первого канала. Турнир обещает быть 
чрезвычайно интересным и познавательным. Впрочем, мы с этого и начали. 

https://allhockey.ru/article/show/498294-
Na_Kubke_Pervogo_kanala_uvidim_dejstvitel_no_luchshih_Rossiya_25_soberet_lid
erov_svoih_klubov 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Русский богатырь из "Коламбуса" загрустил в Америке. Вернется ли он в 
КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2023) 

https://allhockey.ru/article/show/498294-Na_Kubke_Pervogo_kanala_uvidim_dejstvitel_no_luchshih_Rossiya_25_soberet_liderov_svoih_klubov
https://allhockey.ru/article/show/498294-Na_Kubke_Pervogo_kanala_uvidim_dejstvitel_no_luchshih_Rossiya_25_soberet_liderov_svoih_klubov
https://allhockey.ru/article/show/498294-Na_Kubke_Pervogo_kanala_uvidim_dejstvitel_no_luchshih_Rossiya_25_soberet_liderov_svoih_klubov


 

 

Метаморфозы Дмитрия Воронкова.  
С удивлением читал новости о депрессии Дмитрия Воронкова и возможном 
возвращении форварда в Россию. Адаптация - сугубо индивидуальный процесс. 
Один человек быстро привыкает к жизни вдали от дома, другой, отыграв 
несколько лет, все равно ощущает себя чужаком. Воронков столкнулся с 
типичными трудностями переезда, которые многим знакомы, кто менял города и 
страны в относительно юном возрасте. Генменеджер Ярмо Кекяляйнен 
подтвердил, что нападающий тоскует по дому, но успокоил журналистов: в 
"Коламбусе" понимают проблему и готовы ее решать. Планируют даже привлечь 
экс-защитника Федора Тютина, который тренирует детскую команду, а ранее 
помогал с адаптацией Кириллу Марченко.  
Готов поверить в то, что Воронкову некомфортно в Америке. Дмитрий 
отправился за океан без знания английского языка, а в России играл только в 
двух городах - в Казани и родном Ангарске. Сам по себе Дмитрий - закрытый 
человек. Помню, как после одного из матчей "Ак Барса" записывал с ним 
короткое интервью. Воронков умудрился ответить на три вопроса тремя 
предложениями примерно из десяти слов. Однако он уезжал за океан, чтобы 
играть в хоккей. Тоскующий по березкам и чак-чаку форвард быстро влился в 
основу "Блю Джэкетс". Сезон нападающий начал в АХЛ, но через пару игр 
вернулся в "Коламбус". За 17 матчей Воронков набрал 10 (4+6) очков - столько 
же, как и третий номер драфта-2023 Адам Фантилли.  
Воронков совершит большую ошибку, если поддастся на уговоры "Ак Барса" и 
вернется в КХЛ. Не каждый дебютант так заходил в основу клуба НХЛ. Дмитрий 
играет во втором звене, выходит в большинстве и ключевых отрезках. В 
"Коламбусе" собралась огайовская русская пятерка: Воронков, Марченко, 
Чинахов, Проворов и вратарь Тарасов. Большой плюс для адаптации, когда в 
раздевалке можно поговорить на родном языке и партнеры помогут с бытом и 
другими трудностями переезда. Не каждый наш новичок получал такие условия 
и такую поддержку.  
После матча с "Бостоном", когда каждый из русской четверки забил по голу, 
Воронкова окружили журналисты в раздевалке. Ответ Дмитрия обрадовал: 
нападающий заявил, что остается в "Коламбусе".  
 - Конечно, большая разница, другой менталитет, все другое. Буду привыкать. 
Ребята меня поддерживают. Да, я остаюсь, - цитирует Воронкова пресс-служба 
клуба.  
"Коламбус" заинтересован в первую очередь, чтобы Дмитрий продолжил играть 
в команде. "Блю Джэкетс" переживают явный кризис. Потеря Воронкова, одного 
из ключевых игроков, не сделает жизнь лучше. В команде провели беседу с 
форвардом. Все посоветовали ему остаться. Североамериканский агент 
Дмитрия Джей Пи Бэрри заявил, что нападающий пересмотрел ситуацию и 
продолжит карьеру в НХЛ.  
 - Желание вернуться в Россию? Он развернулся на 180 градусов. Он принял 
решение остаться на выходных после разговора с игроками и персоналом "Блю 
Джэкетс" и советов остаться - даже от его семьи и друзей, - сказал агент.  
"Коламбус" должен помочь Воронкову победить хандру, чтобы полностью 
сосредоточиться на хоккее. Тренеры и руководители довольны Дмитрием. 
Статистика подтверждает, что нападающий влился в команду и играет полезно. 
Осталось уладить бытовые вопросы и выучить английский, чтобы комфортнее 
общаться с англоговорящими партнерами. И не напрягать Кирилла Марченко в 
раздевалке, которому приходится выступать личным переводчиком Воронкова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-napadayuschiy-
kolambusa-peredumal-vozvraschatsya-v-rossiyu-i-ostanetsya-v-nhl-2151460/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-napadayuschiy-kolambusa-peredumal-vozvraschatsya-v-rossiyu-i-ostanetsya-v-nhl-2151460/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-napadayuschiy-kolambusa-peredumal-vozvraschatsya-v-rossiyu-i-ostanetsya-v-nhl-2151460/


 

 

К заголовкам сообщений 

Гашек: извините, но Задоров не осудил СВО (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 29 ноября 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек поделился мыслями о резонансном интервью российского защитника 
"Калгари Флэймз" Никиты Задорова. 
"Извините, но Никита Задоров не осудил СВО (формулировка изменена в 
соответствии с официальной позицией РФ). Пожалуйста, пусть никто не думает, 
что то, что опубликовано в США и у нас в переводах, является осуждением 
российской СВО.  
Это был шаг в правильном направлении, но его далеко не достаточно. Конечно, 
если мы будем работать с этим парнем и, прежде всего, дадим ему возможность, 
я верю, что он сможет это сделать и осудит российскую СВО. И он станет лучшим 
послом мира", - сказал Гашек в интервью словацкому изданию TVNOVINY.sk. 

https://allhockey.ru/news/show/498218-
Gashek_izvinite_no_Zadorov_ne_osudil_SVO 

К заголовкам сообщений 

Гашек: я осуждаю не только российских игроков, но прежде всего НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек считает, что НХЛ не заинтересована в том, чтобы отстранить от игр 
российских хоккеистов. 
"Для того чтобы это осуществить, нужен интерес со стороны руководства НХЛ 
или политиков США и Канады. Я лично написал Гэри Беттмэну частное письмо в 
начале СВО (формулировка изменена в соответствии с официальной позицией 
РФ). Я также написал ему публичное письмо во второй раз в конце прошлого 
года, когда был в Европейском парламенте. Я могу давить, но на данный момент 
с их стороны нет никакой заинтересованности в дисквалификации российских 
хоккеистов в НХЛ. 
Поэтому в данный момент я осуждаю не только российских игроков, но прежде 
всего НХЛ, которая позволяет им играть", - сказал Гашек в интервью словацкому 
изданию TVNOVINY.sk.  

https://www.championat.com/hockey/news-5337342-gashek-ya-osuzhdayu-ne-tolko-
rossijskih-igrokov-no-prezhde-vsego-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Ванкувера" Михеев избежал серьезной травмы в матче НХЛ 
(ТАСС, Москва, 29 ноября 2023) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Ванкувер" Илья 
Михеев избежал серьезного повреждения после попадания шайбы в колено в 
матче против "Анахайма". Об этом на своей странице в Х (ранее Twitter) сообщил 
журналист The Athletic Томас Дрэнс со ссылкой на главного тренера "Ванкувера" 
Рика Токкета.  
"Ванкувер" дома обыграл "Анахайм" со счетом 3:1. Михеев отметился 
результативной передачей. В третьем периоде шайба попала в колено 
россиянину после броска партнера по команде защитника Тайлера Майерса. 

https://allhockey.ru/news/show/498218-Gashek_izvinite_no_Zadorov_ne_osudil_SVO
https://allhockey.ru/news/show/498218-Gashek_izvinite_no_Zadorov_ne_osudil_SVO
https://www.championat.com/hockey/news-5337342-gashek-ya-osuzhdayu-ne-tolko-rossijskih-igrokov-no-prezhde-vsego-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5337342-gashek-ya-osuzhdayu-ne-tolko-rossijskih-igrokov-no-prezhde-vsego-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/498220-Gashek_ya_osuzhdaju_ne_tol_ko_rossijskih_igrokov_no_prezhde_vsego_NHL


 

 

Форвард был уведен с площадки, он не смог закончить встречу. Телеканал CBS 
сообщает, что игрок будет доступен со дня на день.  
22 октября Михеев провел первый матч с января, когда получил травму 
крестообразных связок колена. В ноябре Михеев рассказал "Спорт-экспрессу", 
что восстановление от того повреждения стало самым тяжелым в его карьере.  
Михееву 29 лет, он не был задрафтован клубом НХЛ. В 2019 году он 
дебютировал в лиге в составе "Торонто". За "Ванкувер" нападающий выступает 
с 2022 года. В текущем сезоне на счету россиянина 12 (7+5) очков по системе 
"гол +пас" в 19 сыгранных матчах. В Континентальной хоккейной лиге форвард 
играл за омский "Авангард", воспитанником которого является.  

https://tass.ru/sport/19406741 

К заголовкам сообщений 

Кори Перри покинул "Чикаго Блэкхоукс" после скандала, правда ли про 
Перри и мать Бедарда, приедет ли в Россию (Чемпионат.com, Москва, 29 
ноября 2023) 
КХЛ станет пристанищем для живой легенды, которой приписывают 
скандальный поступок? 
Еще один звездный хоккеист на закате карьеры попал в скандальную историю. 
На этот раз "залетел" Кори Перри - настоящая суперзвезда и заслуженный 
ветеран НХЛ и всего хоккея. "Залетел" - да еще как! 
Сначала в социальных сетях, а затем и в СМИ появилась информация, что 38-
летний нападающий "Чикаго" был отстранен от команды из-за того, что... имел 
сексуальную связь с матерью самого Коннора Бедарда! Что же там случилось и 
что ждет Кори? 
Связь Перри с матерью Бедарда - правда или ложь? 
"Известно, что в хоккее существует немало неписаных правил, и Кори Перри, 
возможно, совершил самое серьезное нарушение из всех. "Блэкхоукс" думали, 
что забрали лучшего ветерана, который научит Коннора Бедарда основам игры, 
но, возможно, он зашел в роли "отца" слишком далеко. Это началось со слухов, 
однако теперь и несколько инсайдеров начали говорить на эту тему. 
Причиной решения "Чикаго" могут быть утверждения о внебрачной связи между 
мамой Коннора Бедарда и Кори Перри. Согласно теории, это могло произойти во 
время акции, когда матери игроков ездили вместе с командой на матчи. На 
определенном уровне детали этой истории действительно совпадают. Если 
обвинения верны, можно с уверенностью предположить, что Перри не вернется 
в "Чикаго" в ближайшее время", - написало издание Canucks Daily. 
Конечно, не это СМИ стало первоисточником - в какой-то момент в соцсетях 
начали активно распространять такой слушок. Медиа его подхватили. И уже 
стало непонятно, кто первым сделал это безумное предположение. 
Правда, достаточно быстро пришло опровержение от журналиста Чарли 
Румелиотиса, специализирующегося на освещении жизни вокруг "Блэкхоукс": 
"Слухи о Кори Перри, которые сейчас ходят, на 100% ложны". 
Даже сам Бедард высказался о таинственном отстранении Кори - причем в 
достаточно поддерживающем ключе: "Я не буду говорить об этом слишком 
много. Конечно, это отстой, что его нет с нами, но у нас пока не так уж много 
информации об этом или о чем-то еще. Однако, конечно, он важная часть 
команды, и это отстой, что он не может быть с нами сегодня". 
Вся эта странная ситуация усугубляется бедственным положением "Чикаго" - 
предпоследнее место в сводной таблице НХЛ - и в целом неплохим 
выступлением Перри. 4+5 в 16 матчах от 38-летнего игрока, которого взяли на 
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лидерские роли только в плане ментальности, а не статистики, - это достаточно 
хорошее выступление... 
...у которого не будет продолжения. Вчера, 28 ноября, "Блэкхоукс" выставили 
Перри на драфт отказов с целью расторжения контракта. Немедленного 
расторжения. Его деньки в "Чикаго" завершились. 
"После внутреннего расследования клуб установил, что Кори Перри вел себя 
неприемлемо и нарушил как условия своего контракта, так и внутреннюю 
политику "Блэкхоукс", направленную на создание профессиональной и 
безопасной рабочей среды. Таким образом, Кори Перри был выставлен на 
безусловный драфт отказов. Мы намерены немедленно расторгнуть с ним 
контракт", - говорится в заявлении клуба. 
Неужели ставший легендарным еще во время карьеры нападающий, у которого 
есть жена и сынишка, реально сотворил нечто мерзкое? 
В "Чикаго" опровергают эти слухи. 
"Ситуация с Кори Перри не включает в себя каких-либо игроков или их семей. 
Подобные слухи откровенно отвратительны", - сказал генеральный менеджер 
"Блэкхоукс" Кайл Дэвидсон. 
Если слова функционера правдивы, то в чем тогда может быть настоящая 
проблема? Ранее в "Чикаго" заявляли, что отстранение Перри - решение клуба, 
а не инициатива игрока. Затем агент Кори Пэт Моррис сказал, что хоккеист 
покинул расположение клуба, "чтобы уладить вопросы личного характера", и что 
"Кори и его семья сейчас хотят сохранять приватность". 
Темная история. Если проблема личного характера, тогда почему решение 
покинуть команду принадлежит не Перри, а клубу? Вопросов много... 
Но мы в силах уже сейчас ответить на один из них. А может ли эта история 
открыть путь настоящей суперзвезде мирового хоккея в КХЛ? 
Перри в КХЛ - правда или ложь? 
На фоне скандала многие стали задаваться вопросом: может, настало время 
пригласить Перри в Россию? 
Такие слухи возникают не на пустом месте. КХЛ в последнее время становится 
пристанищем для всех хоккеистов, у которых проблемы с законом в Северной 
Америке или которые перешли рамки морали, попав в громкие скандалы. От тех, 
кто действительно виноват, до тех, кому только годы спустя досталось за грехи 
далекого прошлого. От Алекса Гальченюка до Митчелла Миллера. 
Почему бы не забрать и Перри? 
Давайте для начала напомню, кто это вообще такой. В последние годы Кори был 
на слуху меньше, чем привычно для игрока его статуса. Поиграл в "Чикаго" 
(немного) и в "Тампе" (аж два сезона), едва не взял Кубок Стэнли с "молниями". 
А вообще, Перри - это легенда НХЛ. В 2003-м Кори ушел на драфте под 28-м 
номером в "Анахайм". В 19-летнем возрасте - в 2005 году - форвард взял золото 
молодежного чемпионата мира со сборной Канады. В 2007-м нападающий 
завоевал Кубок Стэнли с "Анахаймом", за который в итоге отыграл 12 лет; в 2011-
м забрал "Морис Ришар" и "Харт Трофи". 
В 2010-м Перри помог Канаде выиграть Олимпийские игры. В битве - а вернее, в 
избиении - в четвертьфинале со сборной России нападающий оформил дубль, 
потом забил еще и в финале. Спустя четыре года форвард стал двукратным 
олимпийским чемпионом. А еще через два года, в 2016-м, Перри вошел в 
"Тройной золотой клуб". В мае Кори выводил сборную Канады на матчи 
чемпионата мира в качестве капитана - тогда команда выиграла турнир. В 
сентябре хоккеист сыграл на Кубке мира, который также оказался победным. 
А в НХЛ Перри на данный момент является пятым среди действующих игроков 
по количеству матчей (1273), восьмым - по голам (421) и 11-м - по очкам (892). 



 

 

Канадец известен даже не столько статистикой, которая у него и так хороша, 
сколько своим умением сыграть на пятачке и залезть под кожу сопернику. Он 
точно войдет в Зал хоккейной славы по завершении карьеры. 
Такая суперзвезда определенно пригодилась бы КХЛ. Да, у нас выступают 
топовые игроки типа Александра Радулова, но прям разрывных трансферов 
давненько не было. Да и канадский нападающий абсолютно точно усилил бы 
любой клуб КХЛ. 
Закроем глаза на лимит на легионеров - ради такого хоккеиста можно и 
расстаться с кем-нибудь. Вопрос: потянет ли какой-либо клуб зарплату Перри? В 
"Чикаго" у него был кэпхит $ 4 млн за сезон - по нынешнему курсу это примерно 
360 млн рублей. Многие нетоповые команды имеют достаточно места в платежке 
даже для такого контракта - но едва ли канадец поедет в условный Череповец 
или Нижнекамск. 
В "Тампе", кстати, он получал $ 1 млн в год - это почти 90 млн рублей. Но тогда, 
понятное дело, Перри пошел на понижение зарплаты, чтобы реально побороться 
за свой второй Кубок Стэнли. 
Идем дальше. По доступным данным, СКА (902 млн рублей), "Ак Барс" (909) и 
ЦСКА (902) даже немного выходят за потолок - значит, туда путь точно закрыт. У 
"Металлурга", "Салавата" и "Локомотива" все забито почти под завязку. Какое-
никакое место есть у "Авангарда" и у московского "Динамо". У "Спартака" и 
"Торпедо" достаточно места даже для того, чтобы вместить равноценный 
контракт - но их финансовые возможности ограничены. 
В общем, в теории даже сейчас в КХЛ есть клубы, которые могли бы позволить 
себе Перри. 
Другой вопрос - самый важный: а захочет ли сам канадец переезжать в КХЛ? Вот 
в этом-то и заключается главная проблема. За свою карьеру Перри заработал на 
одних только контрактах с клубами не менее $ 84-85 млн. Да, не так много в 
сравнении, например, с футболистами, но и не копейки, которые должны 
заставить канадца думать преимущественно о финансовой стороне следующего 
предложения. 
Интерес в 38 лет кардинально менять свою жизнь, переезжая не просто в другую 
страну - на другой континент! - тоже вряд ли найдется. Особенно если учесть, 
что у него есть какие-то "семейные обстоятельства". 
Так что путь в КХЛ для него открыт. Но сам Кори едва ли захочет сюда ехать. 
Найдет ли Перри после такого громкого и таинственного скандала себе 
пристанище в НХЛ? Или карьера великого игрока завершится на такой нелепой 
ноте? 
Хочется верить, что ситуация Кори не настолько отвратительная, не включает в 
себя каких-то тяжелых ситуаций и что сам Перри еще не сказал своего 
последнего слова. Во всех смыслах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5337804-kori-perri-pokinul-chikago-
blekhouks-posle-skandala-pravda-li-pro-perri-i-mat-bedarda-priedet-li-v-rossiyu.html 

К заголовкам сообщений 

Малкин забросит еще как минимум десять шайб в нынешнем сезоне НХЛ, 
считает Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Малкин забросит еще как минимум десять шайб в нынешнем сезоне НХЛ, 
считает Кожевников  
Бывший хоккеист "Спартака" Александр Кожевников выразил уверенность, что 
российский форвард "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин сможет забросить 
еще как минимум десять шайб в нынешнем сезоне НХЛ. 
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Малкин провел 21 матч и набрал 19 (10+9) очков. 
 - Думаю, что Евгений еще как минимум 10 шайб забросит в этом сезоне. 
Главное, чтобы у Малкина не было травм. Евгений уже вошел в историю 
"Питтсбурга" и полностью себя там реализовал. Теперь ему нужно поддерживать 
свой уровень и радовать болельщиков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1987048_Malkin_zabrosit_jeshhe_kak_mi
nimum_desat_shajb_v_nyneshnem_sezone_NKhL_schitajet_Kozhevnikov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Еще один русский форвард захандрил в Америке. Чинахов не доволен 
ролью в "Коламбусе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
ноября 2023) 
С таким заявлением выступил агент игрока Шуми Бабаев.  
Заявление агента Егора Чинахова по поводу состояния игрока в "Коламбусе" 
более логичное, чем недавняя история с Дмитрием Воронковым. Бывший 
форвард "Ак Барса" оказался в неуютной среде, он не хочет и не может учить 
английский, а когда ты "немой" вне арены, то это очень тяжело. Егора не 
устраивают другие вещи, и ему действительно лучше вернуться. 
У Чинахова есть предложение из "Авангарда", но уехать домой с действующим 
контрактом нельзя, несмотря на кейс с вратарем Иваном Федотовым. И 
заявление агента игрока Шуми Бабаева - попытка надавить на "Коламбус". Вдруг 
они отдадут форварда в аренду до конца сезона? Почему бы и нет? 
Не знаю, как действительно чувствует себя в "Коламбусе" Егор. Но не стал бы 
говорить, что хоккеисту стали меньше доверять. Меняется его роль, но это 
другое. Да, упало игровое время. Да, пока не было матчей, где его выпускали бы 
в первом звене, отдавали первое большинство. Так и команда изменилась. Пусть 
это не сказывается на результате, но кого именно может вытеснить хоккеист с 
зарплатой в 800 тысяч долларов в год? Никого. А для НХЛ сумма контракта имеет 
значение. 
Я спрашивал у Егора, зачем он подписал такое дешевое соглашение, но Чинахов 
пожимал плечами и признавался, что другого выхода не было. 
- Много пропустил из-за травмы, статистика не самая лучшая, а мне предложили 
одностороннее соглашение, так что вряд ли я о чем-то буду жалеть, - говорил он 
этим летом. 
Я его доводы принимал, но ясно же было, что с такой суммой в договоре на 
многое рассчитывать не придется.  
Правда, стоит ли сейчас рваться домой? Сам Егор значительно добавил. Если 
раньше у него был бросок и ничего более, то теперь Чинахов активно вступает в 
единоборства, применяет силовые приемы и неплохо действует в обороне. 
Тренеру он нравится, и никто не зацикливается на том, что у хоккеиста всего 2+2 
в 12 матчах. Это нормальные показатели, учитывая роль форварда. 
Другой вопрос, что он сам не хочет быть таким хоккеистом третьего звена. В этом 
смысле, конечно, есть проблема. Но сейчас Егору никак не пробиться в первую 
пятерку, в том числе и потому, что он много пропустил из-за травмы. 
Но истинная причина вообще в другом. Чинахов уехал в Америку рано, все 
советовали остаться ему еще на один сезон в России, но тогда между ним и 
"Авангардом" произошло слишком много плохих вещей, и пути для примирения 
были отрезаны. Случись смена руководства в тот период, то Антон Курьянов 
убедил бы хоккеиста остаться дома еще на пару лет, а Егор бы согласился. И он 
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понимал, что еще не стал таким хоккеистом, который с ходу готов выйти на 
высокий уровень. Пусть он и был выбран в первом раунде драфта НХЛ.  
Конечно, кто знает, как бы играл Егор в эти ближайшие два года в КХЛ. Вдруг бы 
все стало хуже? Мог быть и прогресс, но в любом случае сейчас ему не хватило 
опыта, чтобы стать основным в НХЛ. Да, в прошлом сезоне он выступал за 
"Коламбус" больше, но и команда потеряла шансы на выход в плей-офф. 
Возвращение - не самый плохой вариант. Только вот попасть в НХЛ снова будет 
непросто, если, конечно, у Егора такие планы есть. Не исключено, что он в 
глубине души понимает, что выйти на первые роли в Северной Америке ему 
будет тяжело. А в России можно добиться большего, в том числе и в смысле 
заработка.  
Тогда надо договариваться с "Коламбусом". Но при этом четко понимать, чего ты 
хочешь в спортивной карьере.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-chinahov-chem-nedovolen-v-
kolambuse-i-mozhet-li-vernutsya-v-avangard-2151496/ 

К заголовкам сообщений 

У Воронкова появился последователь. Еще один игрок из России заскучал 
в "Коламбусе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 
ноября 2023) 
Егор Чинахов хочет уйти. 
Адаптация Дмитрия Воронкова в "Коламбусе" проходит не без проблем. Игрок 
скучает по дому, постоянно общается с друзьями из "Ак Барса" и всерьез 
подумывал вернуться домой. Но похоже, переубедить Воронкова все же 
удалось. Однако теперь появились проблемы с другим российским нападающим 
"Блю Джекетс". 
Егор Чинахов намерен сменить команду. Его агент Шуми Бабаев сообщил, что 
воспитанник "Авангарда" страдает из-за отсутствия доверия. Игрок потерял свой 
мощнейший бросок и даже в клубе-аутсайдере НХЛ его роль второстепенна. 
Останется ли форвард в "Коламбусе"?  
"Они не понимают, насколько плохо Чинни себя чувствует" 
Информация о возможном отъезде Воронкова из "Коламбуса" заставила 
задуматься о настроении других россиян команды. После победы в матче 
регулярного чемпионата НХЛ с "Бостоном" (5:2) Чинахова спросили, нет ли у него 
желания покинуть США. Игрок ответил, что такие мысли его посещали во время 
дебютного сезона: "Иногда я раздумывал над этим. Но я хочу играть здесь. Вот 
и все". Однозначное заявление свело тему на второй план. Куда больше в тот 
день обсуждали новый рекорд. Впервые в истории четверо россиян забили за 
одну команду в матче НХЛ. 
Но вскоре о проблемах Чинахова заговорил агент игрока Шуми Бабаев:"Он не 
чувствует, что ему доверяют, и хочет уйти. В руководстве "Коламбуса" не 
понимают, насколько плохо Чинни себя чувствует", - сказал агент, добавив, что 
чуть больше недели назад у него уже был разговор с генеральным менеджером 
клуба Ярмо Кекяляйненом. Но запрашивать обмен сторона Чинахова пока не 
планирует. 
Вероятно, это реакция на незначительное игровое время хоккеиста. Иногда 
Егора подпускают к топ-6, но чаще все ограничивают четвертым звеном. Сейчас 
он находится на 12-м месте по игровому времени среди нападающих 
"Коламбуса". На этом фоне предсказуемо страдает результативность. 
Россиянин набрал лишь 5 (3+2) очков в 13 матчах чемпионата. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-chinahov-chem-nedovolen-v-kolambuse-i-mozhet-li-vernutsya-v-avangard-2151496/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-chinahov-chem-nedovolen-v-kolambuse-i-mozhet-li-vernutsya-v-avangard-2151496/


 

 

Если же Чинахов покинет Америку, то основной претендент на его подписание - 
родной "Авангард". Этот клуб может арендовать Чинахова у "Коламбуса". В 
конце октября "Спорт-Экспресс" сообщал, что омичи ведут переговоры о 
возвращении форварда. Бабаев подтвердил эту информацию. При этом о каких-
либо достигнутых договоренностях не сообщалось. А пару дней назад главный 
тренер команды Михаил Кравец заявил, что камбэк воспитанника в Омск на 
данном этапе нереален. 
Сравнения с Овечкиным не оправдались 
Чинахов в межсезонье подписал первый взрослый контракт в НХЛ. Сумма 
достаточно скромная (800 тыс.), но поскольку соглашение подписано на год, уже 
в следующем сезоне можно рассчитывать на улучшенные условия. Но могут 
помешать травмы, которые то и дело встают на пути игрока. В последний раз он 
выбывал в сентябре из-за травмы спины. Повреждение вынудило Чинахова 
пропустить всю предсезонку и первый месяц чемпионата. Игрок набирал форму 
через АХЛ. 
А в сумме за три сезона в "Коламбусе" Егор травмировался пять раз. В декабре 
прошлого года проблемы возникли из-за лодыжки. Матч против "Далласа" 
пришлось закончить уже в первой смене. Тогда игрок докавылял до скамейки 
запасных на одной ноге без помощи партнеров. 
Восстановление форварда затянулось. Первое время руководство называло 
травму несерьезной, затем озвучивались сроки от одного до полутора месяцев, 
но в итоге он восстановился только к началу весны. По классической схеме, 
Чинахов приходил в себя в АХЛ, но даже там успел нарваться на проблемы. 
Россиянин получил травму ноги и выбыл на три матча. 
Но даже когда Чинахов здоров, он не особо выделяется среди одноклубников. 
Его процент реализации бросков небольшой (12,5%), по этому показателю игрок 
на девятом месте в "Коламбусе". В целом с атакующей активностью есть 
проблемы. В предыдущих пяти матчах он совершал всего по одному броску по 
воротам. И лишь в сегодняшней встрече с "Монреалем" (2:4) нанес 5 бросков за 
15:04, забросив шайбу. Очевидно, что для роста результативности нужно больше 
игрового времени и больше моментов. 
Проблемы Чинахова котрастируют с ожиданиями от его игры. Перед драфтом 
именно броски считались козырем Чинахова. Автор The Athletic Кори Пронман в 
своем преддрафтовом отчете писал, что арсенал россиянина очень 
разнообразен. "Главное, что мне запомнилось в Чинахове, - его бросок. В КХЛ он 
играет в большинстве и постоянно попадает с дальней дистанции. У Егора 
отличный кистевой, он может опасно бросить с фланга атаки. Думаю, у него 
будет высокий процент точных попаданий и он будет стабильно забивать", - 
отмечал Пронман. 
Той же точки зрения придерживался Тони Феррари из Dobber Prospects: "Бросок 
Чинахова - его фирменное оружие. Он может пульнуть шайбу со скоростью 
ракеты мимо вратаря в мгновение ока. У него есть потенциал чтобы забивать на 
высоком уровне". 
Еще больше хвалебных эпитетов игрок получил после попадания в НХЛ. 
"Коламбус" выбрал его на драфте-2020 под 21-м номером, на одну позицию ниже 
Шакира Мухамадуллина. Через год, на турнире проспектов в Мичигане, 
состоялся его дебют за "Коламбус". Игрок не оставил шансов сверстникам. В 
первой игре он забросил одну шайбу, а в двух последующих отметился дублем 
и хет-триком. Огненное выступление Чинахова впечатлило не только 
болельщиков "Блю Джетекс", но и его партнеров: "Никогда не видел ничего 
подобного. Даже близко. Это все равно что смотреть за игрой Овечкина. Он 



 

 

просто заносит клюшку под бросок, а ты уже ждешь, что это будет гол", - говорил 
о россиянине Джош Данн.  
Но когда эйфория от дебюта в Америке закончилась, Чинахов потерял былую 
хватку. Забивать, играя через день против лучших хоккеистов мира, оказалось 
гораздо сложнее. За два первых месяца в НХЛ Егор показал аномально низкий 
процент реализации бросков - 3%. На том отрезке форварду конкретно не везло, 
сразу три его гола судьи отменили после видеопросмотров. Но со временем 
стало ясно, что дело не в удаче. 
Уехал в "Коламбус" без разрешения "Авангарда"  
Из Чинахова пока не получается игрок калибра Сергея Федорова и Евгения 
Малкина, но уезжал он в НХЛ тоже со скандалом. Получив приз лучшему новичку 
и выиграв с "Авангардом" Кубок Гагарина, он рванул в "Коламбус". После этого 
агент игрока обратился с гневной тирадой в адрес клуба. Выяснилось, что Егору, 
заболевшему по ходу плей-офф коронавирусом, не позволили прикоснуться к 
трофею. Более того, никто из представителей "Авангарда", кроме Боба Хартли, 
не поздравил его с победой. Все это время хоккеист находился рядом с "Ареной-
Балашиха", где проводились матчи финала, но ему не оставили даже медаль. 
Причина - конфликт из-за нового контракта. "Авангард" очень хотел сохранить 
игрока у себя, вел переговоры с начала сезона. Для нго был разработан 
специальный план подготовки, в нем видели будущего лидера команды после ее 
возвращения в Омск. Однако эти аргументы не убедили Егора остаться в КХЛ. В 
официальном заявлении клуба сказано, что "Авангард" просто поставили перед 
фактом. Якобы еще во время финальной серии у Чинахова обнаружилась виза в 
США. Бабаев же настаивал, что его подопечный принял решение уже после 
окончания сезона.  
Год спустя в интервью "Спорт-Экспрессу" Егор отмечал, что не считает свой уход 
из клуба некрасивым. Также у него не возникало мыслей, что отъезд был 
преждевременным: "Лучше там пробиваться, чем здесь. Мне там больше 
нравится. Когда на лавочке сидишь и смотришь, как играет Макдэвид, это... Вау!", 
- говорил форвард. 
Почему все бегут из "Коламбуса"? 
Но разумеется, без проблем с адаптацией в Америке не обошлось. Прежде 
всего, возникли проблемы с английским. Еще в России Чинахов пытался учить 
язык в перерывах между матчами и тренировками, но особых успехов не достиг. 
Плотный график чемпионата не позволял сосредоточиться на занятиях.  
Воронков столкнулся с аналогичными проблемами. В начале сентября мощный 
форвард прибыл в штат Огайо и по-прежнему не может привыкнуть к новой 
стране. Дмитрию некомфортно из-за языкового барьера, он постоянно держит 
связь с бывшими партнерами по "Ак Барсу". Несмотря на неплохой старт сезона 
(10 очков в 17 матчах) он подумывал вернуться домой. "Коламбус" пытается 
помочь новичку с адаптацией и готов познакомить его с местной русской 
диаспорой. В том числе, с бывшим защитником клуба Федором Тютиным. Эти 
усилия не прошли даром. Недавно The Athletic сообщил, что игрок передумал 
уезжать.  
Прошлым летом через это проходил другой россиянин из "Коламбуса" Кирилл 
Марченко. В интервью журналистке Рэйчел Милланте нападающий рассказал, 
как проходила его адаптация в Штатах: "Первые месяц или два для меня были 
тяжелыми. Тем более, я приехал без жены. Пытался говорить, но не мог. Сейчас 
я просто спрашиваю ребят: "Что означает это слово?" "Если не понимаю, то 
говорю: "Что это значит?" Спаси меня, пожалуйста!", - сказал Марченко. Сейчас 
английский дается игроку гораздо проще. Его уже можно постоянным 



 

 

переводчиком Воронкова. Он помогает одноклубнику с послематчевыми 
комментариями. Но не всегда справляется. 
Но иностранный язык - дело наживное. Куда сложнее исправить игровые 
проблемы "Коламбуса". В прошлом сезоне команда заняла последнее место на 
Востоке, а в ноябре проиграла девять матчей подряд. Из четырех последних игр 
выиграно три, но особо положение не улучшилось. "Блю Джакетс" - 
предпоследние в конференции и шансы попасть в плей-офф минимальны. Если 
команда не превратится в реальную боевую единицу, новости о проблемах 
россиян в "Коламбусе" будут появляться все чаще. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289752 

К заголовкам сообщений 

Алексей Дементьев: Первыми соперниками россиян станут американцы и 
канадцы. У такого турнира будет коммерческий успех (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 29 ноября 2023) 
С точки зрения агента  
В НХЛ заканчиваются два месяца регулярного чемпионата. Подвести итоги этого 
отрезка для российских игроков мы решили с известным агентом и бывшим 
скаутом ряда североамериканских клубов. 
Овечкину сложно меняться, надо идти дорогой, которая приносит успех 
- Алексей, как складывается для российских игроков нынешний сезон в НХЛ?  
- По большому счету хотелось, чтобы лучше. Есть позитивные моменты. 
Продуктивно играют Панарин, Кучеров, наша вратарская линия. Радует, что 
"Коламбус" использует россиян по полной программе. Но тому же Овечкину пока 
приближение к рекорду Гретцки дается все тяжелее.  
 - Может, у Овечкина наступил уже предел и с учетом возраста не стоит ждать 
прежней результативности от Александра?  
- На этот вопрос может ответить только он сам. На текущий момент он играет, 
выходит на лед, борется и делает все, чтобы вписать свое имя в историю НХЛ. 
 - "Вашингтон" вроде бы сейчас не ставит перед собой серьезных задач. 
Способны ли столичные хоккеисты помочь приблизить рекорд Овечкину, 
пожертвовав ради него командным результатом?  
- Я не удивлюсь любому исходу. Мы знаем много примеров, когда игроки-
ветераны, много лет выступавшие за один клуб, переходили в новые коллективы, 
чтобы поставить победную точку в карьере. Тот же Рэй Бурк оставил "Бостон", 
чтобы выиграть с "Колорадо" Кубок Стэнли. Гретцки на финише менял команды. 
Возможна ли смена акцента у "Вашингтона" - с командного на личный? Не будем 
забывать, что "Кэпиталз" совсем недавно брали главный трофей НХЛ, а сейчас 
зрительский интерес прикован к снайперской гонке века. И чем ближе станет 
момент покорения рубежа, тем больше внимания будет сконцентрировано на 
любом матче "Вашингтона".  
 - Может ли как-то сам Овечкин выйти из своего "офиса" и перестроить игру? Или 
с учетом возраста это уже нереально?  
- Ему уже сложно меняться, надо идти по той дороге, которая приносит успех. 
Поиски могут занять определенное время. Но и называть его игроком одного 
броска не совсем верно. Мы видели много моментов, как Овечкин забивал после 
выходов "один в один", обыгрывал и отдавал великолепные пасы своим 
партнерам. Это разноплановый хоккеист, не просто голеадор, но еще и 
созидатель. 
У Кузьменко - прогнозируемый спад 
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- Одним из героев прошлого сезона был бывший хоккеист СКА Кузьменко. Сейчас 
дошло до того, что его начали воспитывать, выводя из состава. Ожидаемый 
спад?  
- Скорее прогнозируемый. Он - не единственный попавший в такую ситуацию. И 
у североамериканцев такая ситуация довольно часто складывается. Есть пример 
"Калгари" с Юбердо. Или тот же Гудро, который не играет в "Коламбусе" на своем 
уровне. Примеров масса... Тут нельзя категорично говорить, что игрок снизил к 
себе требования. Просто не идет, не складывается, как хотелось бы.  
 - Главный тренер "Ванкувера" считает, что Кузьменко много задумывается на 
площадке и в этом причина его нерезультативной игры. Справедливо?  
- Приблизительно представляю, что коуч "Кэнакс" имеет в виду. Тут есть такое 
правило: тренер должен сделать все, чтобы игрок стремился играть у него в 
команде. А хоккеист - все, чтобы наставник хотел его использовать на льду. 
 - Синдром первого сезона часто считается бедой российских игроков, после 
хорошего начала наступает спад.  
- Опять же, не нужно делать привязки к национальности спортсмена. Это 
общенациональная проблема. Игроки на старте стараются выжать максимум, 
застолбить за собой место, показать, что из себя представляют. А дальше... 
Очень важно окружение, которое находится рядом и помогает разобраться в 
проблемах. Будь это психолог или иной специалист. Подсказывать какой-то 
выход, объяснить, что ключевое, что второстепенное. Самому хоккеисту трудно 
объективно оценить свою проблему. 
 - Уверенная игра Воронкова в "Коламбусе" стала сюрпризом? Многие говорили, 
что он максимум игрок четвертого звена...  
- Нет. Он для меня всегда был очень полезный, нужный хоккеист, у которого есть 
азарт, нацеленность на ворота, катание, бросок, выбор позиции. Может быть, не 
всегда им принимаются корректные решения на льду. Но, обладая опытом 
менеджера и тренера, смотрю на игрока с определенной точки зрения: хотел бы 
пригласить его в команду или нет. Так вот, Воронкова - хотел бы. 
Много примеров, когда игроки говорили: мол, не нужны Кубки Стэнли и золотые 
горы в контрактах 
- А как с характером? До последнего времени он сомневался, что хочет 
выступать в НХЛ, за "Коламбус".  
- К сожалению, мало людей представляют, с чем они столкнутся, переезжая в 
Северную Америку. Я это прекрасно знаю и готовлю своих клиентов к тем 
перипетиям и проблемам, которые их ждут. Обучаю, предостерегаю от каких-то 
шагов.  
 - И что для российских игроков оказывается самым сложным?  
- Все. Переезд в Северную Америку на длительное проживание - это не 
туристическая поездка, где приехал в гостиницу, съездил в магазин, что-то купил, 
сел в самолет и вернулся назад. Сталкиваешься с огромной массой проблем, в 
которых очень сложно разобраться - от получения водительских прав до оплаты 
счетов. То, что является обычным для североамериканцев, для нас - холодный 
душ.  
 - И не все его могут выдержать?  
- Конечно. Случаи не единичные. Обычно это просто закрытая информация, а в 
случае с Воронковым вышло наружу. Поверьте, достаточно примеров, когда 
люди не выдерживали давления и возвращались обратно. Причем и чехи, и 
словаки, и даже финны со шведами. Не говоря уж про россиян. И все они 
говорили: мол, не могут там жить, все претит, не нравится. Отпустите на родину, 
не нужны ваши Кубки Стэнли и золотые горы в контрактах. Хочу спокойно играть 
дома. 



 

 

Надеюсь, ФХР уже составила счет финансовых претензий за годы отстранения 
от мирового хоккея 
- Все-таки существует ли сейчас проблема в НХЛ с российскими игроками?  
- В отдельно взятых клубах НХЛ - нет. Вы же видите "Коламбус", где четыре 
российских игрока на лидирующих позициях. Четверка наших игроков была 
задрафтована НХЛ в первом раунде прошлым летом. 19 человек - в общей 
сложности...  
 - Но при этом Россию не пригласили на Кубок мира. Разве не сюрприз?  
- В определенной степени - да. Все-таки финансовая выгода всех матчей с 
участием сборной России очевидна. Но, как я понимаю, проходили консультации 
с федерациями других стран, и было принято общее решение проводить Кубок 
мира без нашей страны... Что ж, великолепно, наши ребята получат 
дополнительные выходные. 
 - При этом в клубах НХЛ они все вместе играют, и никого это не беспокоит.  
- Да, никаких проблем. Я ни разу не слышал от игроков, чтобы шведы, финны, 
чехи, американцы не разговаривали с русскими в своих командах... Считаю, что 
рано или поздно состоятся матчи с участием всех сильнейших сборных мира. И, 
скорее всего, первыми соперниками России станут американцы и канадцы. 
Надеюсь, что ФХР к этому готовится и уже составила счет финансовых потерь, 
которые Россия понесла за годы отстранения от мирового хоккея.  
 - То есть американцам и канадцам было бы интересно вновь встречаться с нами, 
делая отсыл к Суперсериям 1970-80-х?  
- Исключительно выгодно. Вы себе даже представить не можете, до какой 
степени. Если провести турнир между Россией, США и Канадой, это будет 
сумасшедший формат и коммерческий успех. Я глубоко убежден, что участие 
России в таких соревнованиях - не за горами. Если НХЛ пригласит нашу команду 
сыграть с американцами и канадцами, а европейцы - шведы, финны, чехи - 
откажутся, трагедией это не станет. Ведь зрительский интерес всей Европы все 
равно будет направлен на просмотр данных игр.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/227886-aleksej-
dementev-pervymi-sopernikami-rossiyan-stanut-amerikantsy-i-kanadtsy-u-takogo-
turnira-budet-kommercheskij-uspekh 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Спасибо огромное Роману Ротенбергу". Бузова получила подарочный 
набор с атрибутикой СКА (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2023) 
Знаменитая певица Ольга Бузова получила подарочный набор с атрибутикой 
СКА. Концерт популярной исполнительницы прошел в Санкт-Петербурге вчера, 
28 ноября. 
Поп-исполнительница продемонстрировала, как она распаковывает пакет с 
кепкой, шарфиком и майкой в цветах петербургского хоккейного клуба. 
"Спасибо огромное Роману Ротенбергу за такую джерси. У меня такой не было. 
Я очень приятно удивлена перед концертом. Спасибо. Питер, вперед", - сказала 
Бузова в своей соцсети. 
СКА во вчерашнем матче одержал победу на домашнем льду над московским 
"Динамо" (5:3). Эта победа стала для подопечных Ротенберга девятой подряд. 
Петербургский клуб поднялся в таблице Западной конференции КХЛ на 
четвертое место, отставая от лидирующего "Спартака" на семь очков.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5337670-spasibo-ogromnoe-romanu-
rotenbergu-buzova-poluchila-podarochnyj-nabor-s-atributikoj-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Альметьевск собрал лучших юниоров страны. В сборной ПФО 12 
воспитанников академии, а главный тренер - из "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2023) 
Турнир регионов в самом разгаре 
Альметьевск снова стал центром юниорского хоккея в России. В эти дни там 
проходит Первенство сборных команд федеральных округов среди юношей до 
16 лет. Турнир, который назвали "Территорией хоккея", собрал в одном месте 
сильнейших юниоров со всей страны. Сборная Приволжского федерального 
округа представлена двенадцатью игроками из Академии хоккея "Ак Барс", а 
возглавил команду Даниил Архипов, тренер "Ак Барса" 2008 года рождения.  
Почему именно нефтяная столица Татарстана приняла престижный турнир, и как 
в нем стартовала сборная ПФО, - в материале "БИЗНЕС Online".  
Команды задержатся в Альметьевске для участия в турнире "3х3" 
Первенство регионов - одно из самых масштабных событий сезона в детско-
юношеском хоккее. На базе центра хоккейной подготовки "Нефтяник" собрались 
сильнейшие хоккеисты из девяти регионов России, а также сборная Республики 
Беларусь 2008 года рождения. Организаторами турнира выступили Федерация 
хоккея России, Хоккейный клуб "Нефтяник" и Академия хоккея "Ак Барс". 
Серьезную поддержку и помощь в организации международных соревнований 
оказала компания "Татнефть". 
В соревновании участвуют юноши до 16 лет. Отсюда и большое внимание к 
турниру: в нефтяной столице Татарстана собрались не только лучшие хоккеисты 
России, но и скауты с агентами из профессиональных клубов. Кто-то следит за 
конкретными игроками, а кто-то - ищет перспективных и талантливых хоккеистов.  
Альметьевск выбран центром проведения столь крупных соревнований не 
случайно. В последние годы он регулярно принимает у себя масштабные 
турниры по хоккею. Нынешнее Первенство регионов - уже третье для 
Альметьевска. А в 2022 году здесь проводился российский финал среди команд 
ЮХЛ. Альметьевск в очередной раз выбрали из-за развитой хоккейной 
инфраструктуры. В центре хоккейной подготовки "Нефтяник" есть все 
необходимое для проведения подобного турнира - от тренировочного льда до 
гостиницы. 
Соревнование стартовало 22 ноября и продолжится до 1 декабря, Все команды 
поделены на две группы. Из каждой в плей-офф выходят по четыре команды, 
набравшие наибольшее количество очков.  
Отметим еще одну важную деталь: по окончании Первенства регионов команды 
задержатся в Альметьевске еще на два дня и проведут между собой еще один 
полноценный турнир, но уже в формате "3х3". В этом смысле город нефтяников 
стал инновационной площадкой, на которой впервые будут проведены 
соревнования в новом формате для юношей до 16 лет. 
В сборную ПФО попали сразу 12 воспитанников из Академии хоккея "Ак Барс"  
2008-й год в первенстве Поволжья - один из самых конкурентных в этом сезоне. 
На победу реально претендуют сразу несколько команд. Фавориты чемпионата - 
"Ак Барс" и "Салават Юлаев", но есть также "Торпедо", казанское "Динамо" и 
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"Лада", которые могут навязать конкуренцию в плей-офф. Именно поэтому костяк 
сборной был собран из игроков этих команд.  
Сборная ПФО собралась в Альметьевске 17 ноября и несколько дней готовилась 
к домашнему турниру в расширенном составе из тридцати пяти хоккеистов. 
Позже тренерский штаб определил 25 игроков для участия в турнире. Из них 12 
игроков - это ребята из Академии хоккея. Из "Ак Барса" были вызвана защитники 
Федор Ивашкин, Егор Левагин, Константин Никитин, Давлат Довлетбаев, а также 
нападающие - Даниэль Гизатуллин, Адель Калимуллин, Степан Царегородцев, 
Андрей Пустовой и Камиль Мусин. "Нефтяник" представлен вратарем Даниилом 
Тычкиным и нападающим Кириллом Бузаевым. От казанского "Динамо" в 
Альметьевске играет форвард Марат Нургалиев. 
Возглавил сборную тренер Даниил Архипов из "Ак Барса" 2008 года рождения. 
Ему помогают Артем Козельский из "Динамо" и Никита Дубровин из "Лады". 
Выбор на Архипова пал не просто так. Он - один из сильнейших детских тренеров 
Поволжья и входит в топ-10 специалистов в России. В прошлом сезоне он 
выиграл Поволжье с казанским "Динамо", после чего пошел на повышение и 
возглавил "Ак Барс".  
Казанская команда под его руководством в текущем сезоне лидирует в 
первенстве Поволжья. В 14-ти матчах "барсы" потерпели всего одного 
поражение, а в последнем туре дважды на выезде обыграли принципиальный 
"Салават Юлаев", сместив уфимцев с первой строчки турнирной таблицы. По 
словам Архипова, на турнире в Альметьевске перед сборной стоит только одна 
задача - побеждать. "Тут особо и говорить нечего, будем выходить и играть. На 
турнире собраны лучшие сборные со всей страны, поэтому будет интересно 
проверить свои силы. Думаю, ребятам поможет поддержка трибун, все-таки мы 
играем дома", - сказал главный тренер перед турниром. 
Сборную ПФО ждет тяжелый четвертьфинал с Уралом  
Сборная ПФО на турнире в Альметьевске попала в группу А. Ей пришлось 
соперничать с командами из Москвы, Центрального, Северо-Западного и 
Южного федеральных округов. В матче-открытии турнира, на котором 
присутствовали заместитель генерального директора "Татнефти" и президент 
"Нефтяника" Ринат Шафигуллин, ПФО обыграл Москву со счетом 4:2. 
Однако дальше команда ПФО потерпела два поражения подряд. Подопечные 
Архипова крупно проиграли чемпиону минувшего сезона со счетом 3:11, но стали 
единственной командой, которая смогла поразить ворота Центра в групповом 
этапе.  
А вот поражение от Северо-Западного федерального округа (3:6) получилось 
совсем необязательным. Перед третьим периодом счет был ничейным (3:3), но 
затем хозяева турнира провалили решающий отрезок матча. Сначала Северо-
Запад забил два гола подряд, а затем отправил третью шайбу в пустые ворота. 
В заключительном матче группового этапа сборная ПФО разгромила Южный 
федеральный округ (12:2), но по итогу стала лишь четвертой. 
И тут ключевую роль сыграло поражение от Северо-Запада. Если бы команда 
Архипова победила в том матче, то могла бы рассчитывать на второе место в 
группе и более комфортного соперника в четвертьфинале. Теперь же хозяевам 
турнира предстоит сыграть в плей-офф со сборной Урала, еще одним 
фаворитом соревнований. Уральцы выиграли все матчи в группе Б и заняли 
первое место.  
Четвертьфинальная игра состоится завтра вечером, после группового этапа 
ребята получили день отдыха. По словам Архипова, выходной день поможет его 
подопечным отдохнуть и набраться эмоций. "Что касается группового этапа, то у 
нас не все получилось. Нам нужно забыть этот период, сделать выводы и 



 

 

готовиться к четвертьфиналу. Необходимо, в первую очередь, упростить игру, 
убрать ненужные удаления и выходить играть на победу, биться за каждый 
участок льда", - сказал наставник сборной ПФО.  
Трансляции всех матчей турнира можно посмотреть в официальной группе 
детско-юношеского направления ФХР во "ВКонтакте". А все оперативные 
новости можно узнать в телеграм-канале Академии хоккея "Ак Барс".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289735 

К заголовкам сообщений 

"Россияне излишне наивны - финны нас всегда ненавидели" (Свободная 
пресса (svpressa.ru), Москва, 29 ноября 2023) 
Политолог Юрий Светов оценил желание Хельсинки ограбить Тимченко и 
Ротенберга 
Новый, 12-й санкционный пакет против России может включить меры, с помощью 
которых, на 45 процентов принадлежащий российским предпринимателям 
Роману Ротенбергу и Геннадию Тимченко стадион Helsinki Hall в Финляндии, 
ранее известный как Hartwall Arena, может быть экспроприирован. 
По информации финского агентства STT, среди прочих рестрикций, возможно, 
будет включена возможность продажи замороженных активов в виде 
исключения, тем самым открывается возможность продать арену. Однако в 
случае продажи деньги все равно останутся замороженными, отмечает 
агентство. 
Как оценил в беседе со "Свободной Прессой" политолог и журналист Юрий 
Светов, в логике финнов это нормальное явление. 
 - Я ведь тоже некогда предавался иллюзиям и верил, что за 70 с лишним 
послевоенных лет у нас, граждан Советского Союза, а затем и России, с 
финнами сформировались добрые и взаимовыгодные отношения. Нам, и лично 
мне, казалось, что и финны видят, что после вражды у нас хорошие отношения, 
и экономически они от этого выгадывают. 
А вот сейчас опросы общественного мнения в Финляндии показали, что это не 
так, потому что действия финских властей последних лет соответствуют тому, 
что хотело большинство финнов - и вступление в НАТО, которое осуществил 
президент Саули Ниинисте, прежде рассказывающий о необходимости добрых 
отношений с Россией, и правительство. Причем, правительство Санны Марин 
ушло, пришло возглавляемое Петтери Орпо, но и оно продолжает гнуть ту же 
линию. 
Мы в Петербурге постоянно были в контактах с финскими властями. Я помню, 
как этот Орпо был мэром какого-то города, и распинался, как важны, как выгодны 
для финнов добрые отношения с Россией. Он говорил о приграничном 
сотрудничестве с тем же энтузиазмом, с которым он сегодня говорит о закрытии 
границ. И, главное, - финское общество это поддерживает. 
Финны не протестуют против того, что сейчас происходит. Более того, сейчас там 
вышли люди на митинги протеста по поводу закрытия границ, а это, в основном 
те, кто имеет либо российское происхождение, либо те, у кого родственники по 
обе стороны границы. И знаете, что пишут финны в социальных сетях? - 
"Убирайтесь отсюда!". Вот весь вопрос. Таким образом власть в Финляндии 
действует на основе значительного общественного консенсуса. 
Раньше покупка россиянами недвижимости - домов, квартир, земли, участие в 
бизнесе приветствовалось, считалось, что это приносит в Финляндию немалые 
деньги, что это позволяет Финляндии развиваться. А теперь настрой иной: это 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289735


 

 

все надо отобрать, а то, что находится в приграничной полосе, вообще надо 
реквизировать. 
Когда два года назад какой-то финский генерал предложил экспроприировать 
собственность россиян в приграничной полосе, это казалось дикостью. Но сейчас 
это норма. И закрытие пропускных пунктов на границе - из той же сферы. 
Сейчас, если у тебя есть собственность в Финляндии, тебе очень трудно платить 
за нее налоги, коммунальное обслуживание - переводы закрыты, карты не 
принимаются. Раньше люди ездили туда и там платили, а теперь ты даже не 
можешь туда приехать. Допустим, пройдет год, и финские власти под 
официальным предлогом - собственность не оплачивается., налоги не платят, 
коммунальные услуги не платят, - примут решение реквизировать. 
Hartwall Arena - это тоже символ наших отношений. Я был там, когда ее 
построили, по-моему, под чемпионат мира по хоккею. Там были проблемы с ее 
содержанием. 
И Тимченко пришел на помощь, они вместе с Ротенбергом купили эту арену, 
помогли в ее реставрации, с содержанием. А теперь у них стадион отберут - даже 
сомневаться не приходится. 
"СП": Как вы полагаете, финнам за последние годы, как говорится, "промыли 
мозги", или же такое отношение к русским было изначально, но просто 
негативное отношение к нашей стране скрывалось? 
 - Мы, россияне, люди с иллюзиями. Русским надо бы дать по мозгам, чтобы 
иллюзии ушли, чтобы ушел весь бред. 
Вспомним начало Великой Отечественной войны. С каким бредом мы начинали 
эту войну о пролетарской солидарности? Что немецкие рабочие повернут штыки 
против своей власти. А до этого то же самое было в Польше - идеологи в нашей 
власти утверждали, что польские крестьяне и рабочие не будут воевать за 
"панскую власть". А они воевали, и нам поражение несли. Так же и немецкие 
пролетарии нас долбили, как могли. А история со спецоперацией на Украине о 
братском народе? То же самое и с Финляндией. 
Многократно бывая в Финляндии, я разговаривая с финнами, и чувствовал, что 
у определенной части граждан не забыто поражение во Второй Мировой войне. 
Наше великодушие, что мы не повесили их Маннергейма, они восприняли за 
нашу слабость. 
Надо помнить, что над людьми, руководившими Финляндией в годы войны, типа 
Вяйне Таннера, был судебный процесс. Они были осуждены, однако их 
быстренько помиловали, и они же вернулись к власти. Таннер почти до самой 
смерти в 1966 году руководил Социал-Демократической партией Финляндии. Им 
мемориальные доски поставлены. Однако внутренняя жажда реванша за 
поражение во Второй Мировой войне у определенной части финнов была. 
Мы относились снисходительно, когда в 1990-е годы у нас появились движения 
за свободу Ингрии или Ингерманландии. Были люди, которые высказывали 
мнение, что не надо ли вернуть финнам Карелию. Это все финнов подпитывало. 
А мы с умилением смотрели на вояжи финнов, которые приезжали к местам, где 
были их хутора, проливали слезы, давали три копейки тем, кто там живет. Мы 
этому умилялись. А это все подпитывало финский внутренний реваншизм. 
Поэтому, на мой взгляд, наши отношения с Финляндией надолго испорчены. 
"СП": Можно ли надеяться, что в случае экспроприации Helsinki Hall, Хельсинки 
получат достойный ответ со стороны Москвы? 
 - А какой мы дадим ответ? 
Мы все время грозимся, что если отберут пресловутые 300 миллиардов 
долларов, которые там лежат, то мы, в свою очередь, экспроприируем сколько-
то там миллиардов западных инвестиций. 



 

 

Но необходимо понимать видеть разницу: там лежат реальные деньги, 
реальные, которые забрали из банков, или акций. И уже сейчас эти реальные 
деньги приносят доход, который отдают в фонд поддержки Украины. 
А у нас реальные деньги этих банков, или компаний есть? Да, у нас есть 
собственность - какие-то их заводы, банки, или что-то. Но, на мой взгляд, это не 
соразмерные вещи. 
В данном случае, к сожалению, у нас нет такого способа воздействия, как у них. 
Пока нет. 

https://svpressa.ru/politic/article/396423/ 

К заголовкам сообщений 

На омской "G-Drive Арене" подняли стяги выдающихся тренеров (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 29 ноября 2023) 
На омской "G-Drive Арене" подняли стяги выдающихся тренеров Перед матчем 
"Авангард" - "Витязь" под своды "G-Drive Арены" были подняты стяги Владимира 
Кукушкина, Леонида Киселева и Валерия Белоусова.  
Сегодня перед матчем "Авангард" - "Витязь" прошла торжественная церемония. 
Под своды "G-Drive Арены" были подняты стяги Владимира Кукушкина, Леонида 
Киселева и Валерия Белоусова.  
- Сегодня в жизни нашего клуба наступает ответственное событие. Мы 
открываем зал славы омского хоккея. Сюда войдут лучшие игроки и тренеры, 
которые сделали многое для развития хоккея в Омске. Все мы понимаем и знаем, 
что без наличия прошлых побед нет настоящего и я уверен, что воспитанники 
нашей Академии со временем впишут свои имена в зал славы омского хоккея, - 
отметил председатель совета директоров ХК "Авангард" Михаил Аверин.  
Отметим, первый тренер "ястребов" Кукушкин привел их к чемпионату СССР, 
Киселев вывел омичей в высшую лигу, а благодаря Белоусову в 2004 году 
"Авангард" выиграл чемпионат России, а в 2005-м - Кубок европейских 
чемпионов. 
Ранее на "G-Drive Арене" уже были подняты стяги Алексея Черепанова, 
Александра Вьюхина и Виктора Блинова.  

https://www.omskinform.ru/news/184446 

К заголовкам сообщений 

Канадец Боуи из "Трактора" сделал предложение своей девушке в 
Челябинске: "Она сказала "да"!" (Sports.ru, Москва, 30 ноября 2023) 
Канадский хоккеист "Трактора" сделал предложение девушке в Челябинске.  
Мэдисон Боуи сделал предложение своей девушке на "Кировке" - пешеходном 
участке улицы Кирова в центре Челябинска. 
"Она сказала "да"! В нашей хоккейной семье случилось приятное событие. 
Мэдисон сделал своей девушке Тэйлор предложение! 
Поздравляем пару и желаем безграничного счастья, взаимопонимания и, 
конечно же, любви", - говорится в тексте публикации "Трактора". 

https://www.sports.ru/hockey/1115674416-kanadecz-boui-iz-traktora-sdelal-
predlozhenie-svoej-devushke.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 
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